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Viernes 16 de marzo de 2018 
 

SECRETARIO 

De cara al futuro.- Denominada "La Banca Comprometida con México", 
celebran la 81 Convención Bancaria, el encuentro anual de la industria financiera 
donde abordan el panorama actual y los retos del país.  Este evento organizado por 
la Asociación de Bancos de México, la 81 Convención Bancaria se realizó en el 
puerto de Acapulco contó con la asistencia de del Presidente Enrique Peña Nieto, 
los aspirante independientes, los candidatos de la coalición a la presidencia del país, 
el Secretario de Agricultura José Calzada  Rovirosa, Enrique Zorrilla, entre otros. 
Excélsior, 74-81 

 

 
 

MONITOREO 

Difundido el jueves 15 de marzo de 2018 
   

SECRETARIO 
  
SAGARPA aseguró que no existe riesgo para el huevo y productos avícolas 
tras el brote de gripe aviar 
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SAGARPA aseguró que no existe riesgo para el huevo y productos avícolas 
tras el brote de gripe aviar en Guanajuato y Querétaro. En la Central de Abasto el 
huevo llega hasta 36 pesos el kilo, este producto tuvo ajustes de precio en lo que 
va de 2018. El Secretario José Calzada indicó que no hay motivos para que se 
incremente su precio. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_15032018/15032018017774nc.mp4 
15/03/18 Noticias MX (Canal 4) 13:46 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_15032018/15032018019690nc.mp4 
15/03/18 Noticiero Televisa Vespertino C-109 (Megacable) 15:32 
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/347167-
%3CFONT%20COLOR= 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_15032018/15032018021385nc.mp4 
2018-03-15  Televisión: Las Noticias de las 17:00 hrs., C-4, 17:40 hrs 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/sagarpa-descarta-que-precio-de-huevo-obedezca-
casos-de-influenza-aviar 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6898451/t,sagarpa%3A+brote+de+gripe+aviar+no+just
ifica+alza+del+huevo/ 
http://www.24-horas.mx/2018/03/15/sagarpa-brote-gripe-aviar-justifica-alza-del-huevo/ 

  
José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura, presentó un balance del 
sector agroalimentario 
-José Calzada Rovirosa, secretario de Agricultura, presentó un balance del sector 
agroalimentario. 
-Destacó que se mantiene una relación importante con EU. 
-Mencionó que el valor del campo mexicano llegó a los 92 mil 500 mdd en el año 
pasado. 
2018-03-15  Televisión: Noticias de Ida y Vuelta 17:00, C-40, 17:46 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_15032018/15032018021545nc.mp4 

  
Sagarpa rechazó la propuesta de EU para el sector agroalimentario 
Los productores de ambas fronteras saldrían perdiendo. 
2018-03-15  Televisión: Mesa Central, C-150 (IZZI), 18:01 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_15032018/15032018022515nc.mp4 

  
Secretario de Agricultura estará en Frontera este jueves  
Torreón, Coahuila. – La visita mañana a Frontera del secretario de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, José Calzada Rovirosa, 
generará una buena sinergia para los productores de esta región que ha tenido un 
mayor desarrollo en el campo, dijo el gobernador Miguel Ángel Riquelme Solís.El 
funcionario federal aterrizará una serie de proyectos dirigidos a mejorar la calidad 
de la carne, a través de una cuidadosa vigilancia sanitaria del ganado y a la 
erradicación del gusano picudo en los cultivos de algodón. Comentó que los 
productores agropecuarios de Frontera tienen un gran potencial de exportación, por 

http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_15032018/15032018017774nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_15032018/15032018019690nc.mp4
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/347167-%3CFONT%20COLOR
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/347167-%3CFONT%20COLOR
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_15032018/15032018021385nc.mp4
https://www.diariodemorelos.com/noticias/sagarpa-descarta-que-precio-de-huevo-obedezca-casos-de-influenza-aviar
https://www.diariodemorelos.com/noticias/sagarpa-descarta-que-precio-de-huevo-obedezca-casos-de-influenza-aviar
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6898451/t,sagarpa%3A+brote+de+gripe+aviar+no+justifica+alza+del+huevo/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6898451/t,sagarpa%3A+brote+de+gripe+aviar+no+justifica+alza+del+huevo/
http://www.24-horas.mx/2018/03/15/sagarpa-brote-gripe-aviar-justifica-alza-del-huevo/
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_15032018/15032018021545nc.mp4
http://testigos.intelicast.co/2018/03Marzo18/Imagenes_15032018/15032018022515nc.mp4
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lo cual han recibido una serie de apoyos que les ha permitido incrementar la 
producción y obtener mejores utilidades. Hay una gran expectativa en generar una 
buena calidad del algodón que se sembrará a partir del 15 marzo y que los 
productores puedan vender mucho mejor sus cosechas. 
 https://vanguardia.com.mx/articulo/secretario-de-agricultura-estara-en-frontera-este-jueves 

 
Sesiona Consejo Estatal de Desarrollo Rural Sustentable 
Frontera, Coahuila.- Luego de varios años de no sesionar el Consejo Estatal de 
Desarrollo Rural Sustentable, lo hizo en este municipio, donde se tomaría la protesta 
al gobernador Miguel Riquelme como presidente del Consejo quedando bajo la 
representación de José Luis Flores Méndez, secretario de Desarrollo Rural de 
Coahuila. Luego de la cancelación del evento programado para el 27 de febrero, y 
reagendado para hoy donde se esperaba la presencia del secretario 
de SAGARPA, José Calzada, se contó en su representación con la asistencia del 
coordinador general de Ganadería de SAGARPA, Francisco José Gurria y del 
coordinador de delegaciones, Ramiro Hernández. Acompañó al subsecretario de 
Ganadería de SAGARPA el alcalde de Frontera M.V.Z. Florencio Siller, funcionarios 
de la región noroeste de SAGARPA y productores y ganaderos invitados. El evento 
que congregó a representantes de todas las organizaciones de productores 
agropecuarios y campesinos de la entidad se llevó a cabo a puerta cerrada, o 
cuando menos se pidió retirar a medios de comunicación que habían sido 
convocados. En el presídium estuvieron representantes de Comisión Nacional de 
Zonas Áridas CONAZA, de la SEDATU en Coahuila el ingeniero Reginaldo de Luna 
Villarreal, funcionarios de Desarrollo Rural estatal y coordinadores regionales y de 
las diversas áreas de SAGARPA en el estado y la región. 
Por los productores estuvieron del norte de Coahuila la Unión de Productores de 
Trigo, del Sureste, productores capricultores, así como la Unión De Productores De 
Candelilla y Palma, el dirigente de la Unión Regional Ganadera, Olegario Lozoya, 
de la zona lagunera los productores de leche, la Unión de Forrajeros. 
https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/sesiona-consejo-estatal-de-desarrollo-
rural-sustentable 

  
  

SAGARPA 
  
Se registró  16 impactos del Boletín 074.- “Fortalece SAGARPA un campo 
productivo con enfoque de género a favor de las mujeres”.  
(Portales de internet: 16) 
  
Boletín 074.- “Fortalece SAGARPA un campo productivo con enfoque de 
género a favor de las mujeres”. De acuerdo con las políticas públicas establecidas 

https://vanguardia.com.mx/articulo/secretario-de-agricultura-estara-en-frontera-este-jueves
https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/sesiona-consejo-estatal-de-desarrollo-rural-sustentable
https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/sesiona-consejo-estatal-de-desarrollo-rural-sustentable
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por el Gobierno de la República para impulsar la productividad en el campo, con un 
enfoque de género, este año se canalizarán más de ocho mil millones de pesos 
exprofeso a proyectos productivos y cadenas de valor agregado de mujeres 
emprendedoras en el sector rural mexicano. 
Así lo informó la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca 
y Alimentación (SAGARPA), quien señaló que en esta iniciativa se han establecido 
códigos de trabajo para equilibrar las condiciones de igualdad y participación de la 
mujer en el sector rural, así como su derecho a buscar un mejor nivel de vida en un 
ambiente de respeto y armonía. En el marco de la inauguración de los trabajos del 
“Encuentro Nacional de Mujeres Extensionistas 2018”, la directora general de 
Desarrollo de Capacidades y Extensionismo Rural de la SAGARPA, María Sofía 
Valencia Abundis, señaló que el Gobierno de la República tiene bien definidas las 
tareas, acciones y objetivos para mejorar las condiciones de vida de los pequeños 
productores y, en especial, de las mujeres del sector, en un clima de trabajo justo y 
equitativo. Ante centenares de mujeres extensionistas de las 32 entidades 
federativas, la funcionaria de la SAGARPA afirmó que se han fortalecido los 
programas y acciones en la dependencia para reconocer y acompañar al sector 
femenino emprendedor del sector rural, además de la solidaridad con aquellas que 
luchan y exigen mayores oportunidades para su desarrollo y crecimiento. Subrayó 
que la aportación de las mujeres en el campo mexicano es clave en la seguridad 
alimentaria del país, a través de prácticas sustentable y de respeto a los recursos 
naturales; porque “unidas y juntas somos la fortaleza del campo y de México”, acotó. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/505311 
http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/34746-fortalece-sagarpa-un-campo-
productivo-con-enfoque-de-genero 
https://hojaderutadigital.mx/fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero-
a-favor-de-las-mujeres/ 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6900952/t,Autoridades+fortalecen+campo+mexicano+
con+enfoque+de+g%C3%A9nero/ 
https://www.20minutos.com.mx/noticia/344666/0/autoridades-fortalecen-campo-mexicano-
con-enfoque-de-genero/ 
http://www.tallapolitica.com.mx/fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-
genero-a-favor-de-las-mujeres/ 
http://desdepuebla.com/index.php/inseguridad/5174-fortalece-%3CFONT%20COLOR= 
https://www.voragine.com.mx/2018/03/15/fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-
enfoque-de-genero-a-favor-de-las-mujeres/ 
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/fortalece-sagarpa-campo-productivo-enfoque-
genero-favor-las-mujeres/ 
http://retodiario.com/noticia/lo-mas-relevante/Fortalece-Sagarpa-un-campo-productivo-con-
enfoque-de-g&eacutenero-a-favor-de-las-mujeres/132991.html 
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/347668-
autoridades-fortalecen-campo-mexicano-con-enfoque-de-genero.html 
http://marurojasenformula.com/un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero-a-favor-de-las-
mujeres-sagarpa/ 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/505311
http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/34746-fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero
http://mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/34746-fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero
https://hojaderutadigital.mx/fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero-a-favor-de-las-mujeres/
https://hojaderutadigital.mx/fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero-a-favor-de-las-mujeres/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6900952/t,Autoridades+fortalecen+campo+mexicano+con+enfoque+de+g%C3%A9nero/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,6900952/t,Autoridades+fortalecen+campo+mexicano+con+enfoque+de+g%C3%A9nero/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/344666/0/autoridades-fortalecen-campo-mexicano-con-enfoque-de-genero/
https://www.20minutos.com.mx/noticia/344666/0/autoridades-fortalecen-campo-mexicano-con-enfoque-de-genero/
http://www.tallapolitica.com.mx/fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero-a-favor-de-las-mujeres/
http://www.tallapolitica.com.mx/fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero-a-favor-de-las-mujeres/
http://desdepuebla.com/index.php/inseguridad/5174-fortalece-%3CFONT%20COLOR
https://www.voragine.com.mx/2018/03/15/fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero-a-favor-de-las-mujeres/
https://www.voragine.com.mx/2018/03/15/fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero-a-favor-de-las-mujeres/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/fortalece-sagarpa-campo-productivo-enfoque-genero-favor-las-mujeres/
https://www.callemexico.com/sociedadypoder/fortalece-sagarpa-campo-productivo-enfoque-genero-favor-las-mujeres/
http://retodiario.com/noticia/lo-mas-relevante/Fortalece-Sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-g&eacutenero-a-favor-de-las-mujeres/132991.html
http://retodiario.com/noticia/lo-mas-relevante/Fortalece-Sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-g&eacutenero-a-favor-de-las-mujeres/132991.html
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/347668-autoridades-fortalecen-campo-mexicano-con-enfoque-de-genero.html
https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/347668-autoridades-fortalecen-campo-mexicano-con-enfoque-de-genero.html
http://marurojasenformula.com/un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero-a-favor-de-las-mujeres-sagarpa/
http://marurojasenformula.com/un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero-a-favor-de-las-mujeres-sagarpa/
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http://www.elarsenal.net/2018/03/15/fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-
genero-a-favor-de-las-mujeres/ 
http://regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12362-
destinara-sagarpa-mas-de-8-mmdp-a-proyectos-productivos-de-emprendedoras.html 
http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/03/fortalecen-al-campo-enfoque-genero/#more-
1420325 
https://azteca.digital/2018/03/15/autoridades-fortalecen-campo-mexicano-con-enfoque-de-
genero/ 

  
Delegado de SAGARPA se declara abierto al dialogo con antorchistas 
Morelia, Michoacán a 15 de marzo del 2018.- Tras las declaraciones por parte del líder 
antorchista Omar Carreón Abud sobre la falta de apoyo por parte de la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, el delegado de la 
dependencia, Jaime Rodríguez López dijo estar abierto al diálogo para resolver las 
problemáticas. Asimismo el delegado federal expresó que no hay ningún adeudo por parte 
de SAGARPA Michoacán a los integrantes del movimiento antorchista, sin embargo declaró 
que estas acciones son en solidaridad con antorchistas de otros estados que tienen 
problemáticas con el encargado nacional de SAGARPA. “Se ha venido tomando la 
delegación últimamente por varias organizaciones pero no es porque nosotros tengamos 
faltantes sino porque argumentan que en oficinas centrales tienen algunos pendientes y si 
en algún estado tienen faltantes se solidarizan los demás estados en su momento”En ese 
sentido, Rodríguez López señaló que actualmente no hay pendientes con antorcha 
campesina, solo las solicitudes que se hicieron en este año las cuales se encuentran en 
trámite y señaló pronto serán resueltas ya que toda la documentación se encuentra en 
orden. 
https://marmorinforma.mx/delegado-sagarpa-se-declara-abierto-al-dialogo-
antorchistas/6794/ 

 
Libres de plagas más zonas de aguacate en México: Senasica 
Tres Zonas Agroecológicas del Estado de México y cuatro municipios de 
Michoacán, fueron reconocidos como zona libre de las plagas del aguacate, informó 
el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad 
Agroalimentaria (Senasica). Michoacán es el principal productor de aguacate en 
México, con casi 1.6 millones toneladas. Una de las atribuciones que tiene el 
Senasica es declarar zonas libres de plagas a los lugares en donde los productores 
aplican las medidas para eliminarlas, con lo cual, mejoran el estatus sanitario de sus 
regiones. En esta ocasión, los municipios de Morelia, Zitácuaro, Tzintzuntzan y Villa 
Morelos, en Michoacán y en el Estado de México, las Zonas Agroecológicas de 
Miahuatlán, Loma-Cruz de Piedra y Cruz Verde-Los Berros Cuentla, de los 
municipios de Ixtapan del Oro, Coatepec Harinas y San Simón de Guerrero, 
respectivamente, fueron reconocidos como libres de las plagas del barrenador 
grande y barrenador pequeño del hueso del aguacate, así como de la palomilla 
barrenadora. Este reconocimiento es importante porque los productores de esas 

http://www.elarsenal.net/2018/03/15/fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero-a-favor-de-las-mujeres/
http://www.elarsenal.net/2018/03/15/fortalece-sagarpa-un-campo-productivo-con-enfoque-de-genero-a-favor-de-las-mujeres/
http://regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12362-destinara-sagarpa-mas-de-8-mmdp-a-proyectos-productivos-de-emprendedoras.html
http://regionalpuebla.mx/corredor-ciudad-de-puebla-y-zona-metropolitana/item/12362-destinara-sagarpa-mas-de-8-mmdp-a-proyectos-productivos-de-emprendedoras.html
http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/03/fortalecen-al-campo-enfoque-genero/#more-1420325
http://www.pulsopolitico.com.mx/2018/03/fortalecen-al-campo-enfoque-genero/#more-1420325
https://azteca.digital/2018/03/15/autoridades-fortalecen-campo-mexicano-con-enfoque-de-genero/
https://azteca.digital/2018/03/15/autoridades-fortalecen-campo-mexicano-con-enfoque-de-genero/
https://marmorinforma.mx/delegado-sagarpa-se-declara-abierto-al-dialogo-antorchistas/6794/
https://marmorinforma.mx/delegado-sagarpa-se-declara-abierto-al-dialogo-antorchistas/6794/
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regiones incrementan las oportunidades de comercializar el aguacate en 
condiciones de mayor competitividad en el mercado nacional y de exportación. 
Una vez que los técnicos del Senasica constataron la ausencia de estas tres plagas 
de importancia cuarentenaria en México, la Secretaría de 
Agricultura (Sagarpa) publicó las declaratorias de los cuatro municipios de 
Michoacán y las tres Zonas Agroecológicas del Estado de México en el Diario Oficial 
de la Federación. 
https://www.opportimes.com/mercados/libres-de-plagas-mas-zonas-de-aguacate-en-mexico-
senasica/ 
https://panoramaagrario.com/2018/03/libres-plagas-zonas-aguacate-en-mexico-senasica/ 

  
En el Senado buscan transparentar trámites de permisos pesqueros 
Ciudad de México.- El senador Ernesto Ruffo Appel propuso crear la Plataforma 
Nacional de Seguimiento a Trámites de Concesiones y Permisos, con el propósito 
de transparentar los trámites y asignación de permisos en materia de actividades 
pesqueras y acuícolas. El legislador del PAN dijo que, debido a la poca 
transparencia en la actuación de la autoridad, planteó la creación de una 
herramienta que permita conocer la información sobre los trámites, “que siempre 
trae tan confundidos a pescadores y a quienes participan en los asuntos de la 
actividad pesquera”. La propuesta está orientada a facilitar el acceso a la 
información, como lo establece el Artículo 27 constitucional y “que no los traigan a 
la vuelta y vuelta como suele suceder”, otorgando certidumbre jurídica y 
favoreciendo al ordenamiento pesquero y acuícola. El proyecto de decreto 
establece que la información contenida en el Sistema Nacional de Información de 
Pesca y Acuacultura debe ser pública, abierta y accesible. La Plataforma Nacional 
de Seguimiento a Trámites de Concesiones y Permisos que se crea, deberá 
contener toda la información respecto a la totalidad de las solicitudes vigentes 
garantizando la máxima transparencia. Dicha Plataforma deberá actualizarse de 
manera permanente o por lo menos cada 90 días con la información 
correspondiente a las solicitudes de concesiones o permisos en cualquiera de sus 
modalidades para pesca y acuacultura que se hayan realizado ante la Secretaría 
de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) o 
en las entidades federativas. El proyecto de decreto que reforma el Artículo 120 de 
la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentable, se turnó a las comisiones 
unidas de Pesca y Acuacultura, y de Estudios Legislativos 
http://www.lineadirectaportal.com/publicacion.php?noticia=375231 
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SECRETARÍA 

A través de los números (El Foro).- 8,000 millones de pesos destinará la Sagarpa 
durante este año a proyectos productivos y cadenas de valor agregado de mujeres 
emprendedoras en el sector rural mexicano. Economista, 62  

 

Leche Lala orgánica la gran apuesta orgánica.- Grupo  Lala presenta Lala 
orgánica, la única leche pasteurizada orgánica con presencia en México que cuenta 
con sellos de certificación orgánico Sagarpa, con un cuidadoso proceso de 
producción y envase amigable con el ecosistema. La producción de esta nueva 
leche está supervisada por el Senasica, organismo dependiente de la Sagarpa, 
que se encarga de certificar la integridad de los alimentos orgánicos en México. 
Reforma, 1 empresas 

 

No hay pendientes con Antorcha Campesina: Eduardo Gasca P.- "No tengo 
conocimiento sobre algún pendiente por entregar a integrantes de la organización 
Atorchista", lo anterior fue expresado por Eduardo Gasea Pliego, Delegado de 
Sagarpa en el Estado de México. Luego de que en días pasados integrantes de la 
citada organización refirieron que realizarían un plantón en las oficinas de la 
Sagarpa para exigir que les sean entregados los apoyos que están pendientes. 
Gasca Pliego comentó que existen recursos que distribuye la delegación a su cargo 
debido a que los diputados federales otorgan dicho dinero y no existe ninguna 
condicionante para hacer y menos para esa organización, "que lleva tiempo eso no 
discuto, pero lo que puedo decir es que nosotros no tenemos una condición con esa 
organización, no sé si será a nivel nacional, pero con nosotros no". 8 Columnas, 3 

 

Cerca de 100 mil campesinos, olvidados e ignorados por Sagarpa.- José Juan 
Bautista, líder de miles de campesinos del estado de Guerrero,comentó que la 
Sagarpa y sus delegaciones en los estados, desde 2017 no han entregado apoyos 
y recursos que se comprometió a dar, incluso, nos dijo que se podría estar afectando 
al menos 100 mil campesinos, dado que no han recibido apoyos con insumos, 
maquinaria y proyectos productivos. Hay que solicitar a José Calzada Rovirosa su 
intervención y se entregue lo acordado, además de que se anuncia una protesta de 
10 mil campesinos para el próximo 20 de marzo y mítines en todas las delegaciones 
de Sagarpa. ¿Bastará con esto?, es pregunta solamente. 

 

Expresa dudas Miguel Márquez  a titular de Segob (Kiosko).-   El gobernador de 
Guanajuato, Miguel Márquez Márquez (PAN), nos comentan, le dio un sutil jaloncito 
al secretario de Gobernación, Alfonso Navarrete Prida, a fin de evitar que permita 
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más movimientos federales que pueden malentenderse.  Se han efectuado cambios 
en las oficinas de la Sedatu y la Segob; sin embargo, se prevé que también se 
realicen en la Sagarpa y en la SEP, esta última por la partida de Femando Brihiesca, 
quien ha dicho que se enfocará en proyectos personales. En respuesta a Márquez, 
nos cuentan, Navarrete Prida señaló que no es común el cambio de tantas 
delegaciones en un proceso electoral, por lo cual revisará el tema ¿Será que habían 
pasado inadvertidos tantos cambios en la entidad? Universal, 21-A 

 

Se une gobierno federal a la oposición contra la minuta de Ley de 
Biodiversidad.- La minuta de la Ley de Biodiversidad no únicamente ha sido 
cuestionada por organizaciones, sino también por expertos y el propio gobierno 
federal. La Secretaría de Agricultura consideró que se otorgan funciones que le 
corresponden a otras dependencias. La Sagarpa emitió una opinión en contra 
porque la iniciativa no le define una participación sustantiva, otorga la máxima 
autoridad a la Secretaría de Medio Ambiente y a la Conabio, incluso en temas que 
le atañen a Agricultura. Jornada, 37 

 

En favor de la Ley General de Biodiversidad (Verde en Serio de Gabriel 
Quadri).-  De manera indudable, uno de sus méritos es cohesionar todas las 
disposiciones legales sobre biodiversidad, y apelar, no sólo al gobierno federal, sino 
también a responsabilidades de estados y municipios Pero su mayor mérito radica 
en asumir indispensables nuevos ámbitos para la política pública en biodiversidad 
en los mares y océanos de México, y en tratar de equilibrar la distribución de 
competencias entre la Semarnat y Sagarpa-Conapesca. En efecto en el Artículo 
90 establece la posibilidad de que la autoridad ambiental imponga vedas para 
poblaciones y especies marinas. Esto abre la posibilidad de contener y revertir 
procesos preocupantes y devastadores de sobre-explotación pesquera. Ha sido 
absurdo que la biodiversidad marina se encuentre en manos exclusivas de una 
entidad (Conapesca) capturada por intereses de la industria, que es juez y parte, 
que prodiga subsidios con consecuencias ecológicas devastadoras, que permite 
artes de pesca altamente destructivas, y que es responsable de la extinción de 
especies (vaquita marina) y de que más de 85 % de las pesquerías de nuestro país 
se encuentren sobreexplotadas o apunto de serlo. Economista, 28 E y N 

 

Carne de cerdo, oportunidades de crecimiento en México (Agronegocios).-  En 
México, durante la última década, la producción nacional de carne de cerdo ha 
presentado un continuo crecimiento y la perspectiva de mantener esta tendencia en 
los próximos años es favorable. Factores como mejores medidas sanitarias, el 
incremento en las inversiones, el control de enfermedades como la diarrea 
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epidémica porcina y la peste porcina clásica permitirán a México aumentar la 
producción y exportaciones para este año. Economista, 13 TE 

 

SECTOR AGROPECUARIO 

 

Se debe mantener rumbo de crecimiento: EPN.- Desde "LA tierra del mariachi, 
el tequila, las mujeres bellas y los hombres trabajadores", el presidente Enrique 
Peña Nieto afirmó querer que se mantenga el rumbo de crecimiento económico 
sostenido logrado en México durante su gobierno. En los poco más de cinco años 
que lleva en el cargo, explicó en Jalisco, al entregar la primera etapa de la obra de 
ampliación de la carretera federal 200 tramo El Tuito-Melaque, el crecimiento 
económico es de 13%, cifra que duplica el que se alcanzó durante los dos sexenios 
anteriores, en referencia a los gobiernos de los expresidentes del PAN, Vicente Fox 
y Felipe Calderón. "Esto que hoy llevamos, que hemos avanzado, que hemos 
logrado entre todos, con el esfuerzo de toda la sociedad mexicana, queremos que 
se mantenga. El titular del Ejecutivo federal se jactó de que en su administración 
"por supuesto" que el crecimiento económico ha sido constante.- El Economista, 7 

 

Crean tomate transgénico que disminuye la hipertensión.-  Un grupo de 
investigadores de la Facultad de Ciencias Químico- Biológicas de la Universidad 
Autónoma de Sinaloa (UAS) logró manipular genéticamente la planta de tomate 
para incorporar en su fruto una proteína propia del amaranto que reduce la 
hipertensión y, según un experimento en roedores, resultó tan efectivo e inocuo 
como los fármacos que hay disponibles para tratar esa enfermedad. Milenio, 43 
tendencia 

 

¿Podremos alimentarnos sin morir de sed?.- Ciudad del Cabo se está quedando 
sin agua. Desde el primero de febrero el límite de consumo por persona es de 50 
litros por día. Si no llueve, se calcula que a partir del 11 de mayo no saldrá ni una 
gota de agua de sus grifos. Pero este no sólo es un problema de Ciudad del Cabo. 
En los próximos 30 años tendremos que producir 70% más de alimentos debido al 
aumento poblacional y al cambio en la dieta. Un enorme obstáculo para alimentar a 
9 mil millones de personas será la disponibilidad de agua dulce. Sin agua, no hay 
comida; así de simple. Entonces, ¿podremos alimentarnos sin morir de sed? 
Expandir la superficie regada es caro. Y tiene un lado oscuro desde el punto de vista 
ambiental y social. Afortunadamente, hoy existen variedades de plantas y animales 
que permiten producir más alimentos con menos agua. Además, podemos usar el 
agua de manera mucho más eficiente, si se modernizan los sistemas de riego y se 
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adoptan técnicas que mejoran la calidad del suelo para que almacene más agua por 
más tiempo. Entonces, ¿podremos alimentarnos sin morir de sed? La Organización 
de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura FAO es enfática al 
respecto: sí, ya que podemos producir muchos más alimentos con mucho menos 
agua. Pero debemos comenzar hoy mismo.- La Jornada, 20 

 

Precio del trigo cae en Chicago por compras técnicas.- El Trigo en el mercado 
Chicago cayó casi 2% el jueves por una corriente vendedora impulsada por motivos 
técnicos, cuando hay perspectivas de que llueva en la franja de cultivo de Estados 
Unidos, dijeron operadores y analistas. Las desalentadoras exportaciones 
semanales de trigo en Estados Unidos se sumaron a la presión bajista. El contrato 
para mayo cayó 10 centavos a 4.7875 dólares por bushel, un mínimo de dos 
semanas. El contrato rompió el soporte de su promedio móvil de 200 días, lo que 
desencadenó una profunda corriente vendedora, según el agente de Bolsa de 
Frontier Futures, Joe Nussmeier. Exportaciones de maíz de Estados Unidos de más 
de 2 millones de toneladas superaron las expectativas y las ventas de 
aproximadamente 1.3 millones de soya cumplieron con las estimaciones, según 
datos del Departamento de Agricultura.- El Economista, 2 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Peña Nieto puede continuar con el trabajo en unidad.-  Tras advertir que a veces 
sólo se destacan los rezagos que tiene el país los cuales, dijo, siempre habrá en 
una sociedad que crece y se transforma, el presidente Enrique Peña Nieto llamó a 
mantener el rumbo de la nación, trabajando en unidad y sin lugar a divisiones. 
Presumió que en lo que va de su mandato se ha logrado una inversión de 7.7 
billones de pesos en infraestructura, una reforma educativa en marcha, la creación 
de 3.4 millones de empleos, superávit alimentario, reducción de tarifas de telefonía 
e internet y la economía nacional ha crecido 13%. "Tenemos que redoblar el paso 
y esta administración hará su mayor contribución para poder atender estos temas 
[los pendientes y los retos]. Pero, en algunas asignaturas, sin duda, ha habido 
avances bien importantes y uno de ellos es el de infraestructura", esgrimió. Así, el 
Presidente pidió mantener el rumbo del país, en el que se ha avanzado con el 
esfuerzo de toda la sociedad; "queremos mantener un rumbo de crecimiento 
económico, 13% en lo que va de esta administración", afirmó.- El Universal, 4 

 

Piden militares de EU a Trump no cancelar TLCAN.- Es más que un tratado 
comercial, advierten Diez ex comandantes de los Comandos Norte y Sur de EU 
solicitaron al presidente Donald Trump no cancelar el TLCAN, pues es clave para la 



SÍNTESIS INFORMATIVA   

 

 

seguridad nacional y regional. En una carta enviada al mandatario, advierten que, 
sin el tratado, la estrategia y desafíos de seguridad de EU están en riesgo. Aseguran 
que la relación con México y Canadá ha cumplido objetivos. Terminan el texto 
diciendo: ".el Tratado es mucho más que un acuerdo, es un aspecto central de 
nuestra seguridad nacional... lo invitamos a modernizarlo y así, aseguramos que 
forme parte del arsenal estratégico de EU por muchos años más". Entre los 
firmantes está el general Barry R. McCaffrey, quien fue ''zar antidrogas'' con Bill 
Clinton Daniel Blanco Tratado, clave en la seguridad nacional: militares a Trump 
DANIEL BLANCO ex comandantes militares estadounidenses se unieron a la ola de 
lobbying del país vecino a favor del Tratado de Libre Comercio de América del Norte 
(TLCAN) y en una carta aseguraron a Donald Trump que el acuerdo es un aspecto 
esencial para la seguridad nacional.- El Financiero, P. p., 4 

 

Mantener el rumbo, sin tolerar divisiones: Peña.- El Presidente dice que el 
crecimiento económico del país ha sido constante en esta administración y ha 
alcanzado 13 por ciento Daniel Venegas/México 1 presidente Enrique Peña Nieto 
señaló que en su gobierno, con el apoyo de toda la sociedad, se han alcanzado 
cifras récord en materia de empleo, inversión en infraestructura y crecimiento 
económico y señaló que "queremos que ese rumbo se mantenga", y que esto se 
logrará trabajando en unidad y no dejando espacio a las divisiones. El mandatario 
realizó ayer una gira por Jalisco, donde inauguró la ampliación de la carretera 
federal 200 en el tramo El Tuito-Melaque. Ahí, al referirse a los logros alcanzados 
en distintos rubros aseguró que "esto que hoy llevamos, que hemos avanzado, que 
hemos logrado entre todos, con el esfuerzo de toda la sociedad mexicana, 
queremos que se mantenga".- Milenio, 12 

 

Diputados designan a David Colmenares nuevo auditor.- Con 377 votos, el 
pleno de la Cámara de Diputados designó a David Colmenares como titular de la 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) para el periodo 2018-2025.  Salim Arturo 
Ordy Ángel Trinidad Zaldívar, los otros dos integrantes de la terna, obtuvieron cinco 
y cero votos, respectivamente, mientras que 64 legisladores, principalmente 
panistas, anularon sus boletas por considerar que hizo falta más tiempo para 
encontrar un perfil sin vínculos partidistas. Así, con voto secreto y dos meses y 
medio después del plazo legal, las bancadas avalaron el nombramiento del nuevo 
auditor superior encargado de fiscalizar el ejercicio de recursos federales. 
Colmenares rindió ayer mismo protesta ante el pleno cameral y, en entrevista 
posterior, se comprometió a seguir adelante con las auditorías a las 
administraciones de ex gobernadores como Javier y César Duarte, señalados como 
responsables de corrupción. - Milenio, 15 
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México y Canadá deben visualizar el TLC sin EU.- Ildefonso Guajardo, secretario 
de Economía, instó a los funcionarios a impulsar una rápida renegociación del 
Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLC) y dijo que México y Canadá 
deben estar preparados para hacerlo solos si Estados Unidos se retira. Asimismo, 
enfatizó en que si para el 30 de abril no se llega a un acuerdo, la nueva naturaleza 
política de la región arrojaría dudas sobre cómo los legisladores entrantes lo verían 
en México y Estados Unidos. "Toda la naturaleza del acuerdo cambiaría", dijo en el 
Foro Económico Mundial sobre América Latina en Sao Paulo. "O lo haces para fines 
de abril o luego no importa: puedes ir hasta fin de año". El funcionario había 
identificado previamente una ventana de negociación que se extendía hasta julio, 
aunque sus comentarios se produjeron pocos días después de que el 
Representante de Comercio de Estados Unidos, Robert Lighthizer, expresara la 
idea de llegar a un acuerdo "en principio" en las próximas semanas.- Milenio 29, 

Crónica, P. p., 24  
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Exhiben tratos con plagiaria 

Indaga 
la SEIDO 
a mando 
de Yunes 
Interceptan llamadas 
del titular de la SSP 
con 'Jefa' de Zetas; 
'es informante: dice 
REFORMA/ STAFF 

Jaime Ignacio Téllez, actual 
Secretario de Seguridad Pú
blica del Gobierno de Mi
guel Ángel Ytmes en Vera
cruz, tiene estrechos vínculos 
con Guadalupe Hernández 
Hervis, "La Jefa'', operadora 
de Los Zetas en la entidad, 
según tma indagatoria a la 
que tuvo acceso REFORMA. 

Incluso, para la PGR, "La 
Jefa" tenía la función de "no
tificadora'' y "enlace" de ese 
cártel con el funcionario. 

Como parte de una in
dagatoria pena~ la Subpro
cm·aduría Especializada en 
Investigación de Deünetten
cia Organizada (SEIDO) in
tetvino llamadas, con autori
zación judicial, y exhibió que 

"La Jefa" hablaba con Téllez 
en el mismo lapso en el que 
ella negociaba el pago de 2 
millones de pesos como res
cate de tma persona secues
trada que luego asesinaron 
sus captores. 

Además de negociar el 
cobro de secuestros, "La Jefa" 
controlaba a los integrantes 
de Los Zetas que revisaban 
periódicamente los volúme
nes de droga en las "tienditas" 
bajo su contro~ conforme el 
expediente. 

De acuerdo con la 
carpeta de investigación 
FED/S EIDO/UEIDMS
TAB/0000612/2017, a la que 
REFORMA tuvo acceso, la 
SEIDO descubrió circuns
tancialmente el vínculo en
tre Téllez y "La Jefa" cuando 
realizaba rastreos telefónicos 
a miembros del cártel. 

"La Jefa'' y su pareja sen
timental, Juan Adiel García 
Lezama, alias ''El Primo", 

1 Jaime Ignacio Téllez 

Chocan Policía 
y campesinos 

Un enfrentamiento entre 
poliáas de la llamada Fuer
za Civil y campesinos de 
Nogales, Veracruz, dejó un 
saldo de un civil muerto y 
10 elementos heridos. La 
confrontación comenzó 
luego de que los agentes 
ingresaron a la comunidad 
por un reporte de robo de 
camioneta. 

eran los principales opera
dores de Hernán Martínez 
Zavaleta, "El Comandante 
H", jefe de plaza de Los Ze
tas en el sur de Vet-acruz, ac
tualmente preso. 

Cuando, en septiembre 
pasado, acudió a declarar a 
la Subprocmadm·ía como im
putado, el jefe policiaco de 
Ytmes alegó que "La Jefa" era 
una informante. 

Pero la Ley Federal con
tra la Delincuencia Organi
zada prevé la figura de infor
mantes sólo para la SEIDO y 
no para Policías estatales. 

Además, posterior a su 
declaración, la SEIDO reci
bió información de que el 
Secretario Téllez tiene tma 
larga relación de amistad con 
la mamá y tm hermano de 

"La Jefa''. 
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Contrata J. Duarte al abogado de C. Duarte 
ABEL BARAJAS 

Luego de que la PGR se de
sistió de acusar de alg{m 
delito federal al ex Gober
nador César Duarte, el ex 
Mandatatio de Veracruz Ja
vier Duru·te decidió contra
tar a los abogados del cl1i
hual1uense. 

El veracruzano revo
có como su defensor legal 
a Marco Antonio del To
ro Cat-azo y nombró como 
su nuevo abogado a Ricar-

do Sánchez Reyes Retana, 
qtúen defiende también a 
Césru· Duarte. 

De acuerdo con fuentes 
judiciales, el vet·acruzano ya 
formalizó el nombramiento 
de su nuevo representan
te legal ante el juez fede
ral Gerardo Moreno Garda, 
responsable de instruir el 
proceso en su contra por los 
delitos de delincuencia or
ganizada y lavado de dinero. 

El despacho de Del To
ro informó en tm comunica-

do que fue de ellos la deci
sión de terminar su relación 
con el ex Mru1datru·io. 

"La defensa entablada 
por esta firma de abogados 
en los astmtos judiciales en 
materia penal del ex Go
bernador Duarte es jurídi
camente sólida, por lo que 
segtu·amente podrá ser re
tomada por él o los coleg-as 
que sean designados para 
su continuación de mane
raexitosa", dice el texto del 
despacho. 

Refutan en Morena 
a Alfonso Romo 

Congreso y en 
los tres últimos 
Consejos 
Nacionales 
de Morena 

Llevan 
al límite 
validación 
de firmas 
HÉCTOR GUTIÉRREZ 
E ISABELLA GONZÁLEZ 

El Instituto Nacional Elec
toral (INE) llevru·á al límite 
la validación de las candida
turas de aspirantes indepen
dientes a la Presidencia 

De acuet·do con un cro
nograma preliminar, el órga
no electoral aprobat·á o nega
rá el regist1u de los indepen
dientes hasta el 29 de marzo, 
tm día antes del an-anque de 
las can1pañas. 

Las autoridades electo
rales concluyeron ayer la t-e
visión de firmas de apoyo 
que presentaron Jaime Ro
dríguez, Armando Ríos Pitet· 
y Marg-arita Zavala, y será 
hoy cuando los integrantes 
de la Comisión de Prenuga
tivas y Partidos Políticos co
m uniquen a los aspirantes el 
resultado de esa revisión. 

Los aspirantes indepen
dientes tendrán entonces 5 
días para aclarar las obser
vaciones, y el21 de marzo se 
deberá aprobru· el dictrunen 
definitivo ante el pleno del 
consejo general del INE. 

Detecta EU 
ciberataque 
ruso desde 
México 
JOSÉ DfAZ BRISEr\10 

se ratificó 
plenamente ... 
'Hay que echar 
abajo la reforma 
energética -¡¡; CORRESPONSAL 

(y todas las 
demás)"'. 

ZEDRYK RAZIEL 

Desmintiendo el discmso 
que el regiomontano Alfon
so Romo ha repetido ante 
empresarios de que tm Go
bierno de Andrés Manuel 
López Obrador no afectat·á 
las concesiones pru·a la in
dustlia pet:lulera, uno de los 
miembms más pmrninentes 
de Morena aseguró que en el 
partido sigue en pie el recha
zo a la reforma energética y 
todas las demás. 

''Ni tm pinche paso atrás", 
exclamó entre aplausos el es
critor Paco Ignacio Taibo II 
en tm cmso de la asociación 

''Para leet· en libertad". 
''Un debate es el terna de 

las últimas declaraciones de 
Romo, uno de los asesores 
del eqtúpo de trru1sición o de 
promoción de la victoria de 
Andrés Manuel, donde dice: 
'No afectat-ernos las concesio
nes para la industria petm
lera de las trasnacionales"', 
planteó Taibo en el evento 
del 22 de febrero, cuyos vi
deos apenas comenzaron a 
diftmdirse. 

''Mi pregunta es muy sen
cilla: ¿Quién chingaos le dijo 
a Romo que somos 'nos'? ¿A 
nombre de quién habla? 

''Porque, que yo recuerde", 
dijo Taibo, '11asta ahora, en 
el último Congreso y los tres 
últimos Consejos Nacionales 

ü 

~ 
w 

de Morena, se ratificó, plena
mente, la de 'Hay que echar 
abajo la reforma ener~tica'. 

":;!esa detnanda es nues
tra! No sólo es de Andrés, que 
lo dijo muchas veces", agre
gó mientras era interrumpido 
con aplausos. 

El escritor volvió a cues
tionar a Romo, coordina
dor del Proyecto Alternativo 
de Nación de López Obra
dor, por hablru· a nombre de 
Morena 

''Habría que preguntarle 
a Romo: ¿A nombre de quién 
hablas y a qtúén le hablas 
al oído? 

"Porque si le qtúeres ha
blar al oído a las t:l·asnacio
nales, pos muy tu pinche gtts
to, pero a nombre del conjun
to de los mexicanos que va
mos a votru· en julio, yo ct-eo 
que la demanda sigtte viva 
y que hay que exigir que si
ga viva 

''Ni tm pinche paso at1-ás. 
Ni la reforma educativa, ni 
la reforma energética, ni la 
ley de playas, ni la reforma a 
la ley hacendaría'', sentenció. 

"El mensaje que lartZa
mos desde hace mucho tiem
po dentro y fuet·a de Morena, 
y no es propiedad de Morena, 
es propiedad de esta socie
dad que mayoritariamente 
lo apoyó, es: abajo todas las 
pinches reformas neolibera
les", expresó. 

WASHINGTON.- La ofensi
va cibetnética rusa podría te
net·tm frente mexicano. 

El Gobierno de Estados 
Unidos acusó ayet· a agentes 
del Krernlin de realizru· hac
keos desde direcciones elec
t:l·ónicas ubicadas en terri
torio mexicano y otras seis 
naciones para penetrar ins
talaciones críticas, corno cen
tl'llles nucleares, en suelo es
tadounidense. 

En un mensaje conjtmto, 
el Departamento de Seguri
dad Interna y el FBI vincu
laron por ptimera vez al Go
bierno ruso con esta campa
ña de ciberataques, la cual 
comenzó en marzo de 2016. 

''Esta alerta presenta in
fotmación sobre acciones del 
Gobierno ruso dirigidas a en
tidades del Gobierno de Es
tados Unidos, así como a or
ganizaciones en los sectot-es 
energético, nucleat~ instala
ciones comerciales, de agtta, 
de aviación y de manufactu
ras críticas", sentencia el co
rntmicado. 

Seg{m el texto, al menos 
tma dirección IP asignada a 
México habría sido utilizada 
por los agentes rusos para 
enviar archivos malignos con 
los que buscaban lograr el ac
ceso a información sensible. 

La dirección IP estaría 
asignada a la empresa Uninet, 
filial de Telmex. 
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Contra la violenciay,afavor de la equidad 

EL UNNERSAL reunió a un centenar de mujeres lí
deres. Políticas, artistas, intelectuales, funcionarias, ac
tivistas sociales, deportistas y académicas acudieron a 
las instalaciones de El Gran Diario de México como par
te de la conmemoración del Día Internacional de la 
Mujer, y se pronunciaron en contra de la discrimina-

ción, la exclusión y la violencia de género, así como a acoso a mujeres, la disparidad de oportunidades y la 
escasa denunCia a actos de violencia favor de la equidad. . 

El Licenciado Juan Francisco Ealy Ortiz, Presidente 
Ejecutivo y del Consejo de Administración de EL uNI
VERSAL, fue el anfitrión junto con su esposa Perla Díaz 
de Ealy. Dijo que es necesario plantear soluciones al 

De las elecciones indicó: "Los resultados deben servir 
para unimos y no para distanciamos. Mostrar que las 
diferencias se pueden resolver de manera civilizada y 
sin convertir a rivales en enemigos". SUPLEMENTO 

Acoso contra l11ujeres 
crece enGalles de CDMX 

Se enfrentan 
ONU y México 
por caso 
Ayotzinapa . 

• Mayoría de agresiones sexuales, impunes: procuraduría local • Infonne de Naciones Unidas 
señala que hubo tortura; 
gobierno federal ve vacios de 
información en el documento 

• En Metro; donde más casos se registran; Mancera anuncia acciones 

DAVID FUENTES, EDUARDO 
HERNÁNDEZ y ANDREA AHEDO 
.,-metropoli@eluniversal.com.mx 

En la Ciudad de México los casos de
nunciados por acoso sexual pasaron 
de3gen2014a208en2017,mu~an 

estadísticas de la procuraduría local. 
Lo que más preocupa a las autorida
des es el grado de impunidad, puesto 
que sólo 13 personas fueron presen
tadas ante el Ministerio Público y 
únicamente cuatro recibieron pri
sión preventiva oficiosa. 

. . 

Preocupa a 
Meade crimen 
en campañas 
• Dice qu~ candidatos 
han sufrido presión de 
grupos delictivos. AS 

Me persiguen 
y exoneran a 
Duarte: Anaya 
• Asegura que México 
es un mundo al revés y 
la PGR. una locura. Aa 

ConChomskY 
hay simpatía 
mutua:AMLO 
• En reunión, hablaron 
de proyectos para sacar 
a México del atraso. Aa 

El Universal 
Año 101. 
Número 36,648 
CDMX 114 páginas 

1IIIIIIIIIIIIIIIII IIII II III IIltliÍlII . 
9 7718701 56067 

. . 

"Para que un acosador se vaya a la 
cárcel necesita lastimarte muy fuerte 
o robarte, es decir, hay que imputarle 
otro delito y no la intención de ata
carte sexualmente. Pero si alguien 
denuncia que la tocaron en un vagón 
del Metro y 10 agarran 10 minutos 
después es más difícil probarlo y el 
sujeto queda en libertad", aseguró 
Norma Raygadas, abogada especia
lizada en delitos sexuales. 

Un ejemplo es el caso de la actriz 
Fernanda Ostos, quien denunció el 
ataque sexual que sufrió cuando ca-

[lól I CAE PUENTE DE 
950 TONELADAS 
EN MIAMI 

Florida.- El desplome de 
un puente peatonal en cons
trucción sobre la Calle Ocho 
de Miami dejó cuatro muer
tos y nueve heridos, según 
fos bomberos. Se teme que 
las víctimas aumenten por- · 
que varios autos quedaron 
bajo los escombros. A26 

. 1 Carlos Alberto 
. Treviño Director 

general de Pemex 

"El robo de· 
combustible 
'debe ser 
delito grave" 

:z: NACION 

minaba por calles de la colonia Hi
pódromo Condesa y cuyo agresor no 

. pisará la cárcel y seguirá su proceso 
en libertad, debido a que el acoso se
xual se considera delito no grave. 

De acuerdo con las autoridades ca
pitalinas, 60% de los casos que se de
nunciaron por este ilicito se come
tieron en los vagones del Metro y en 
calles de las delegaciones CUauhté
moc, Coyoacán, Miguel Hidalgo y 
Benito Juárez. 
. Ante el problema, el jefe de Gobier
no, Miguel Ángel Mancera, presentó 

NOÉ CRUZ SERRANO 
-noe.cruz@eluniversal.com.mx 

E l director general de Pemex, 
. Carlos Treviño, urge a los tres 
órdenes de gobierno a impul-

. sar una reforma de justicia que con
sidere grave el delito de tornas clan
destinas para terminar con la impli
nidad de huachicoleros. 

Eh entrevísta con EL UNNERSAL, 
reconoce que es frustrante que la em
presa petrolera y autoridades de se
guridad combatan el problema, pero . 

IC::::> EIIsa Alanfs AS Guillermo Rulz A24 
:z: Carlos Loret de Mola A7 LUla Merodlo A24 
D..... Alejandro Hope A9 Carlos Heredla A25 c::::> Christopher Dominguez A10 Walter Astlé-Burf¡!0s A25 

Raúl ROcfrí9uez A13 Beatriz Paredes A25 
luis Herrera-Lasso A24 Beatriz Mojlea A25 

- . - . . . 

ayer seis acciones preventivas para 
evitar la violencia contra las mujeres, 
luego de que organizaciones civiles 
demandaron la implementación de 
la alerta de género. 

Entras las medidas se encuentran 
la instalación de una mesa de trabajo 
entre las víctimas, las asociaciones 
civiles y la procuraduría capitalina; 
elaborar un mapa de los servicios 
que presta el gobierno en estos casos 
e identificar a las mujeres que pue
dan ser Víctimas de ataques. 

METRÓPOLI Cl y C6 

. que sean pocos los delincuentes que 
pisen la cárcel. . 

Pemex reportó 10 mil 363 tomas 
clandestinas el año pasado, la cifra 
más alta y equivalente a 28 ordeñas 
diarias a su red de duetos. 

ENTREVISTA 

"Es un delito que provoca frustra
ción a todos los que lo combatimos, 
en especial a Pemex, porque no so
mos autoridad, sornas una empresa a 

~ 

Osear M. Beteta 

MANUEL ESPINO 
E INDER BUGARIN 
Reportero y corresponsal 

-justiciay,sociedad@elUlliversal.com.mx 

El informe sobre violaciones de 
derechos humanos en la investi
gación del caso Ayotzinapa con
frontó a la Oficina del Alto Comi
sionado de las Naciones Unidas 
para los Derechos Humanos y al 
gobierno federal. 

Mientras la organización pidió 
declarar nula toda prueba sustraí
da en un contexto de .violación a 
las libertades fundamentales y lla
mó a castigar a los responsables y 
encubridores de los abusos, el go
bierno respondió que el informe 
"no aporta elementos nuevos que 
permitan avanzar en la investiga
ción" y cuestionó la metodología y 
"vacíos de información". 

El alto comisionado, Zeid Ra'ad 
Al Hussein, dijo que las conclusio
nes del informe "apuntan a un pa
trón de comisión, tolerancia y en
cubrimiento de actos de tortura en 
la investigación" y que se sometió 
a tratos inhumanos y degradantes 
a 34 detenidos. 

Por separado, Amnistía Interna
cional acusó "el uso generalizado" 
de esa práctica en México. 

NACIÓN Al2 Y Al3 

la cual le están robando combustibles 
en sus duetos y terminales", dice. 

El directivo calcula que el fenóme
no le cuesta 30 mil millones de pesos 
anuales a Pemex, entidades federati
vas y a México. 

Con motivo del 80 aniversario de la 
expropiación petrolera, Treviño des
taca que Pemexse recupera del shock 
financiero que tuvo el año pasado y 
asegura quese encuentra en franco · 
ascenso para continuar como la gran 
empresa de México. 

CARTERA B3 

DIVISAS 
"Dejar la revisión de personas y ve-
hículos a juicio de la policía es libe- VENTA 
rar total y legalmente la perrnisivi- $19.00 dad que ésta ha tenido en el curn- OOLAR 

plirniento de su deber". Al6 EURO $23.38 

- .... - . . . 
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ONU-DH: GRAVES ANOMALÍAS EN PESQUISAS SOBRE AYOTZINAPA 

Jan Jarab, representante en México del Alto Comisionado de la Organización de las Naciones Unidas, presentó ayer las conClusiones de un estudio realizado por 
eI.organismo, al que tituló Doble injusticia. Informe sobre violaciones a derechos humanos en la investigación del caso Ayotzinapa. La conferencia de prensa se 
realizó en la sede del organismo en esta capital _ Foto Gulllenno Sologuren 

• Ante la incertidumbre, paisanos enviaron 29 mil rndd en 2017 

Remesas históricas 
por las amenazas 
de Trump: Bde 
• "La retórica antimigrante fue factor central para esas transferenci~s" 

. . 

• Los fondos se han convertido en motor económico del país: Chiquiar 
• Según reportes, en los recientes cuatro años han sumado 104 mil mdd 

_RrnRro ___ ~ ____ ~ ________ .22 

• Indicios de que hubo 
detenciones arbitrarias y 
torturas de al menos 34 
de los 129 procesados 

• Integrantes de la PGR, la 
PF y la Marina incurrieron 
en violaciones a derechos, 
señala el Alto Comisionado 

• En su reporte insta 
a excluir o declarar nula 
toda prueba recabada 
mediante esos métodos 

El informe del 
organismo, "con 
vacíos", dice el 
gobierno federal 

• "Omite datos relevantes 
y sus conclusiones no se . 
sustentan; hay indagarorias 
sobre irregularidades" 

EMIa. Ouvw Y N6roR Jáz __ -, _______ - 3 

"Se procederá 
contra ICA", 
confirma el 
titular del Issste 
• "A investigación, los 
funcionarios que decidieron 
invertir los $400 millones" 

• El Senado, por atraer el 
asunto del Pensionissste 

_MARTf __ N _SÁNCII __ z_, C_ORRESPON ___ SAL _____ - 17 

México y Canadá 
deben alistarse 
para TLCAN sin 
EU: Guajardo 
• El funcionario convoca 
a impulsar una rápi!1a 
negociación del tratado 

. • "Si para el 30 de abril no 
hay resultados la naturaleza 
del acuerdo cambiará" 

________________ -22 
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Carlos Puig, Alfredo C. Villeda, Esteban Illades, Joaquín López-Dóriga p. 2/3  Marco 
Provencio, Miguel Barbosa, Jairo Calixto Albarrán p. 4  Ricardo Alemán p. 24  Gil Gamés 
p. 25  Jesús Rangel, Bárbara Anderson p. 28  Hugo González p. 33  Fernando Solana 
Olivares p. 41  Fernando Santillanes p. 44  Susana Moscatel, Álvaro Cueva p. 50/51

HOY
ESCRIBEN

$15.00

enmilenio.com
CONSULTA EL PROGRAMA CON LAS BANDAS, ESCENARIOS 
Y HORARIOS DEL VIVE LATINO 2018 EN: milenio.com/hey

DOS MESES Y
MEDIO DESPUÉS...
Nombran diputados 
a David Colmenares 
auditor superior P. 15

LaAfi ción
Plantean 23 ciudades 
de América del Norte 
para el Mundial 2026

NACIONAL
VIERNES
16 de marzo de 2018

www.milenio.commilenio
MP  Ilegal, congelar cuentas sin orden judicial: Corte; suspenden a tres servidores por robo y venta de examen para juez P. 21

Carlos Marín

cmarin@milenio.com

JARAB, ¿ABOGADO 
DE ASESINOS?
Derechos Humanos de la ONU decreta 
probables indicios (no pruebas) de 
tortura por parte de agentes de la PGR, 
el Ejército, la Marina y la PF, en agravio 
de quienes desaparecieron (en realidad 
asesinaron) a Los 43 de Ayotzinapa.

En su informe, el representante del Alto 
Comisionado en México, Jan Jarab, deja 
enormes dudas respecto de su proceder, 
pues hace de manera implícita una 
indignante defensa de criminales tales 
como los temibles Sidronio Casarrubias 
y Gildardo López Astudillo, jefes de la 
banda de narcotrafi cantes Guerreros 
Unidos, victimarios de los normalistas.

A uno de sus sicarios, Jonathan El 
Jona Osorio, lo vimos (MILENIO Tv) en 
una entrevista psicológica tomando 
plácidamente agua en la PGR y dando 
escalofriantes pormenores de cómo 
recibieron, mataron y quemaron a 
los muchachos.

Pero Jarab los defi ende con un reporte 
hecho sobre las rodillas, del que se 
desprende que ignora la indivisibilidad 
del Ministerio Público y que no revisó 
los protocolos de Estambul, al afi rmar 
que están mal elaborados.

¿Los quiere en libertad a partir de un 
trabajo nada novedoso ni escrupuloso?

Anaya demanda al gobierno federal “estar atento” y evitarlas

Narcocampañas: 
AMLO no las ve y 
Meade admite reto

Van por
7 mil mdd 
para zonas 
especiales
Guajardo pide a Canadá 
alistarse para TLC sin EU; 
urge a cerrar negociación   

PRESIDENCIA: ES DIGNIDAD

México, “malcriado con 
este horrible acuerdo”: 
Trump  P. 12, 26, 27 Y 29

Cártel de Jalisco

Caen 18 por 
el homicidio 
de 2 agentes 
en Nayarit
Entre los detenidos, un 
colombiano y dos policías 
de Puerto Vallarta P. 20

NUEVA TRAGEDIA. El puente que unía a la Universidad Internacional de Florida 
con el poblado de Sweetwater, en Miami, colapsó sobre la carretera, con un saldo 
de al menos cuatro muertos y ocho autos atrapados. Foto: Giorgio Viera/EFE P. 37

CANEK VÁZQUEZ 

Ex secretario particular de 
Beltrones también emigra 
a Morena P. 6 A 9 Y 12

GIRA POR JALISCO

Llama Peña a mantener 
el rumbo y trabajar juntos 
sin dar lugar a divisiones

OFICIAL MAYOR DE SEMAR

Almirante propone un 
modelo matemático para 
la seguridad nacional

DÍA CON DÍA
HÉCTOR AGUILAR CAMÍN

HOY

El peligro de
López Obrador     
P. 3
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~/\Iicia ' 
"~'-Yikll'lde,~ 
ROBA TUMBAS 
y CORAZONES 
La protagonista.de 
la nueva cinta de 
Tomb Raider dice 
estar feliz de que 
su personaje 
de Lara Croft 
inspire a 
las nuevas 
generaciones y 
destaque a las 
mujeres. 

Foto: Daniel Betanzos 

Foto: Luis Enrique Olivares/Archivo 

El Senado busca 
que Uber se sujete 
a leyes mexicalJas 
Ya hay dictamen 
para que, en caso 
de abusos o delitos, 
estas apps no remitan 
a sus clientes a 
nonnas extranjeras 

POR LETICIA ROBLES 
DE LA ROSA 

El Sen~do abrió el análisis 
legislativo para sujetar a las 
aplicaciones como Uber y 
Cablfy a las leyes mexicanas. 

Esto para que. ante que
jas, abusos o delitos, respon
dan directamente ante 105 
usuarios y no tengan que re
mitirlos a leyes extranjeras. 

Las comisiones unidas 
de Comercio y Fomento In
dustrial, y de Estudios Le
gislativos ya tienen listo el 
dictamen, que Incluso ayer 
Iba a ser aprobado. 

Sin embargo, el PRI soli
citó más días para revisar a 
detalle la reforma, que regu
la los derechos de 105 consu
midores en las transacciones 
efectuadas a través de estas 
empresas de transporte pri
vado. De Igual forma, faculta 
a la Profeco a realizar un re
gistro de las empresas y 105 
prestadores de este servicio, 
que deberá actualizarse de 
manera bimestral. 

PRIMERA I PÁGINA 19 

El IMSS gana con empleos 
Las 3,4 millones de plazas laborales creadas 
durante este sexenio han permitido mayor 

. recaudación para el instituto. 
PRIMERA I PÁGINA 16 

PGR: SON MIEMBROS DEL CJNG 

Capturan a 18 
por asesinato 

de agentes 
Entre los detenidos por el secuestro y homicidio de 

• dos investigadores está el colombiano Mauricio Valera 
Reyes, pr~sunto jefe de plaza en Puerto Vallarta 

POR MARCOS MUEDANO 

El gobierno federal detuvo a 
18 integrant~ del Cártel Jalis
co Nueva Generación (CJNG) 
por el secuestro y asesinato 
de Alfonso Hernández y Octa
vio Martínez, elementos de la 

, Agencia de Investigación Cri
minal (AlC). 

Los cuerpos de ambos 
agentes. fueron hallados el 15 
de febrero enXalisco, Nayar!t. 

Cuatro de .los .captura
dos son de nacionalldad 

MANCERA PLANTEA 
MÁS CASTIGOS PARA 
LOSDEALERS 
Duplicar las penas y eliminar la 
preliberación son medidas que 
propone contra los narcos que. 
operen cerca de escuelas. 

COMUNIDAD I PÁGINA 5 

colombiana: tres mujeres 
y Mauricio Valera Reyes,EI 
Manotas. Ornar García Har
fuch, titular de laAIC, dijo en 
conferencia que este sujeto, 

LIBERAN A DOS 
CAPTURADOS CON 
DROGAENCU 
Policías que detuvieron a dos 
hombres con mariguana los lle
varon aljuez cívico, no al MP, re
veló anoche Imagen Noticias. 

COMUNIDAD I PÁGINA 5 

investigado por narcotráfico, 
es el jefe de plaza del cártel en 
Puerto Vallarta y autor material 

. e intelectual de los cr(menes. 
PRIMERA I PÁGINA 20 

PUENTE NUEVO SE DESPLOMA SOBRE AVENIDA EN MIAMI 
El paso peatonal que había sido instalado el sábado para conectar la Universidad Internacional de Florida con la locali
dad de Sweetwater. y que costó 14.2 mdd. colapsó ayer aplastando varios vehículos. El saldo: 4 mu~rtos y 9 he~idos. 

. GLOBAL I PAGINA 5 . 

EUSANCIONA 
AHORA·A RUSIA 
Por su intromisión en 
la campaña electoral, 
Washington castigó 
a 19 personas y cinco 
entidades rusas. Una 
de las direcciones IP 
usadas en ciberataques 
corresponde a una 
empresa en Coahuila. 

PÁGINA 4 

. AFIRMAN QUE ESTE 
SEXENIO HABRÁ TlC 
V SIN SACRIFICIOS 
·Juan Carlos Bakér, 
subsecretario de 
la Secretaría de 
Economía, asegura que 
la modernización del 
acuerdo comercial se 
concretará durante la . 
presente administración. 

PÁGINA 6 
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. COMBATí A lOS 
CORRUPTOS EN 
LA SHCP: MEADE 
PRIMERA I PÁG!NA4 

CONSULTARÉ 
DESIGNACIONES 
PARASEDENA V 
MARINA:AMlO 

ANAYA INSISTE 
EN FISCALíA 
APARTIDISTA 
PRIMERA I PÁGINA 5 

, LLAMANA 
, EXFISCALA 

DENUNCIAR 
SOBORNO 
Actores políticos 
pidieron a Santiago 
Nieto llevar sus 
dichos ante las 
autoridades para 
que investiguen. 
PRIMERA I PAGINA 9 

PRI Y MORENA 
ELIGEN AL 
NUEVO 
AUDITOR 
Con 377 votos, 
ningunodel PAN, 
la Cámara de 
Diputados eligió a 
David Colmenares 
como nuevo titular 
de la ASF de 2018y 
hasta 2026. 

PÁGINAS 

TEMADELDIA 

MINIMIZAN EL 
MAL DORMIR 
De 40 millones de 
mexicanos que 
padecen trastornos 
como insomnio, sólo 
dos millones procuran 
recibir tratamiento. 

PRIMERA I PAGINA 26 

. EXCELSIOR rJ,JÚ.kÍlI 
Pascal Beltrán del Rlo :1 
Francisco Garflas ,. 
Jorge Fernández Menéndez 10 
José Rubinsteln t2 
José Ellas Romero Apis 12 
Clara Scherer " 
Yuriria Sierra .... 
Joselo FUNClpN ,. 

. : 
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La carta a Trump

ESCRIBEN

LA ASF Y LO QUE VIENE /44

JUAN IGNACIO ZAVALA 
AUTONOMÍA RELATIVA / 55

RICARDO B. SALINAS 
COCO, UN HOMENAJE A MÉXICO / 32

ALEJANDRO MORENO 
LAS ENCUESTAS / 52

Diez excomandantes de los Coman-
dos Norte y Sur de EU solicitaron al 
presidente Donald Trump no can-
celar el TLCAN, pues es clave para 
la seguridad nacional y regional.

En una carta enviada al manda-
tario, advierten que, sin el tratado, 
la estrategia y desafíos de seguri-
dad de EU están en riesgo.

Aseguran que la relación con Mé-
xico y Canadá ha cumplido objeti-
vos. Terminan el texto diciendo: 
“…el Tratado es mucho más que 
un acuerdo, es un aspecto central 
de nuestra seguridad nacional… 
lo invitamos a modernizarlo y así, 
aseguramos que forme parte del 
arsenal estratégico de EU por mu-
chos años más”. Entre los firmantes 
está el general Barry R. McCaffrey, 
quien fue ‘zar antidrogras’ con Bill 
Clinton.  Daniel Blanco / PÁG. 4

SEGURIDAD. 
Es más que un 
tratado comercial, 
advierten

Piden militares 
de EU a Trump no 
cancelar TLCAN

Ildefonso Guajardo dijo que si no es 
en abril cuando termine la rene-
gociación del TLCAN, tendría que 
ser hasta finales de año. En el WEF 

sobre AL en Sao Paulo, el titular de 
Economía dijo que México y Canadá 
deben prepararse para, en tal caso, 
seguir sin EU.  Redacción / PÁG. 4

SI NO ES EN ABRIL, NOS VAMOS A FIN DE AÑO

 Sistema electoral 
El expresidente de 
Colombia dijo que el popu-
lismo es un riesgo para las 
democracias latinas.

“Deben dejar 
 atrás esa obsesión 
de fraudes 
electorales”: Gaviria

“(Anaya)... quiere 
enfrentar con ‘peras 
y manzanas’ lo que 
tiene que enfrentar 
con documentos y la 
verdad”

“(los secretarios) no 
van a ser externos... 
tienen que estar en 
las secretarías de la 
Defensa y Marina”

“Es inaudito, una 
locura... increíble 
lo hecho por PGR, 
perdonar a César 
Duarte.... habla de 
un régimen podrido”

CANDIDATOS
2018

JOSÉ
ANTONIO 
MEADE 
Candidato de 
PRI-PVEM-Panal

ANDRÉS 
MANUEL LÓPEZ 
OBRADOR 
Candidato por 
Morena-PES-PT

RICARDO 
ANAYA 
Candidato de 
PAN-PRD-MC

PÁG. 56

PÁG. 56

PÁG. 58

ENTREVISTA / PÁG. 48

IMSS-PRESIDENCIA

DESCARTA 
TUFFIC MIGUEL 
PRESENCIA DE 
SARAMPIÓN.
PÁG. 52

PÁG.  
52

En la inauguración de un  
tramo carretero en Jalisco, 
Enrique Peña Nieto dijo que  
su gobierno está poniendo  
en relieve las cosas buenas  
que ocurrieron en el sexenio.

El presidente pide 
que se mantenga 
el rumbo del país
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GUAJARDO SOBRE EL TLCAN

“NO LE HARÉ EL 
JUEGO POLÍTICO 
A NADIE”: DAVID 
COLMENARES
El nuevo auditor superior de 
la Federación, David Rogelio 
Colmenares Páramo, dijo a El 
FinanciEro que no habrá cacería 
de brujas. Destacó que hará una 
valoración de cada uno en la ASF 
y que trabajará “más en la parte 
preventiva”. Víctor Chávez 

DESIGNACIÓN / PÁGS.46 Y 47

DAVID  
COLMENARES

SEGOB-SEGURIDAD
NAVARRETE PRIDA
TIENE 2A REUNIÓN 
CON GOBERNADORES 
DEL PRI. 
PÁG. 55

AÑO XXXVII Nº10057  ·  CIUDAD DE MÉXICO  ·  VIERNES 16 DE MARZO DE 2018  ·  $10 M.N.  ·   elfinanciero.com.mx 

NATALICIO DE JUÁREZ
EL FINANCIERO NO 
SE PUBLICARÁ EL 
LUNES 19 DE MARZO 
POR SER DESCANSO 
OBLIGATORIO.

PÁGS.  
30 Y 31

LA MUERTE DE UNA 
EFEMERIDE HISTORICA
PARECE QUE EL LEGADO PETROLERO DE LÁZARO CÁRDENAS Y QUE ENALTECIÓ 
LA SOBERANÍA, YA ES COSA DEL PASADO. HOY SE CONMEMORARÁ... A UN CADÁVER.

80 AÑOS DE LA EXPROPIACIÓN PETROLERA
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OPINIÓN

Soltar al tigre 
Vidal Llerenas  p35

¿Inelegibles? 
Alberto Aguirre  p50

Trump ha decidido despedir a su asesor de seguridad 
nacional, McMaster; hay más en la cuerda floja. p51

Con 377 vo-
tos a favor, el 
pleno de la 
Cámara Baja 
nombró a Da-
vid Colmena-
res titular de 
la ASF. p49

PEÑA NIETO entregó una carretera federal en 
Jalisco y habló del crecimiento económico. p7
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11 COMANDANTES LO CALIFICAN “DE SEGURIDAD NACIONAL”

Militares de EU piden 
preservar el TLCAN
Tenemos un calendario justo. Si no llegamos a un 

acuerdo en abril será difícil cerrar el TLCAN en el 2018”.
Ildefonso Guajardo,  secretario de Economía.

en primer 
plano 

p4-5

Temor a las 
deportaciones 
impulsó a las 
remesas
 Banxico realizó un 

Índice de Incertidumbre 
sobre Política Migratoria.
 Por cada punto que sube 

el PIB en EU, las remesas 
mejoran 3.72%: Banxico.

 valores y dinero p6

TUA EN AEROPUERTO 
FORTALECE A LA NUEVA 
TERMINAL AÉREA 
Los recursos que genera el 
cobro de la Tarifa de Uso 
de Aeropuerto es una llave 
de financiamiento para el 
nuevo aeropuerto. p26-27

EMPRESAS Y NEGOCIOS

EN UN AÑO, AUMENTÓ

46%
EL NÚMERO
de fábricas de calzado en 
Guanajuato con actividades 
de exportación. Son ya 397 
que colocan productos en 
53 países. p38-39

Senado de EU 
aprueba reforma 
financiera que 
relaja regulación
 Los bancos se librarán 

de reglas creadas para 
proteger al contribuyente. 

 valores y dinero p8

INDUSTRIA DEL CINE 
PROYECTA FORTALEZA

ARTE, IDEAS Y GENTE

La industria del cine en México ha tenido en los últimos años una dinámica que le ha 
permitido crecer en promedio con una tasa superior al desempeño del Producto In-
terno Bruto, y se ha convertido en un generador de empleo importante. p55

28,434
PUESTOS de trabajo generó 
la actividad cinematográfica 

durante el año pasado.

40%
DE LOS EMPLEOS 

generados es ocupado por 
mujeres.

$31,660
MILLONES fue el gasto en el 
2016 por bienes y servicios 

en la industria del cine.

Distribución del PIB de la cultura en el 2016 
(CIFRAS EN %)

FUENTE: ANUARIO ESTADÍSTICO DEL CINE MEXICANO 2017

Producción 
cultural de  
los hogares

Libros, 
impresiones 
y prensa

Formación y 
difusión cultural

Artesanías

Artes escénicas 
y espectáculos

Artes visuales  
y plásticas

Medios 
audiovisuales

Diseño y 
servicios 
creativos

Patrimonio 
material y 
natural

17.8

17.5

8.3

5.6

4.8

3.9

1.7

1.5

1.2

37.7

Música y 
conciertos
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 �El Presidente estadounidense dice que México es un país mimado. Riesgo 
de que la negociación termine en fracaso aumenta al cumplirse plazos. 
Militares de esa nación abogan por el tratado comercial al ser asunto de 
seguridad nacional negocios P. 12 y 13

lucha vs. narcomenudeo

van por más 
seguridad en   
las escuelas 
El jefe de Gobierno 
envió a la ALDF una 
iniciativa para aumen-
tar las penas contra 
narcomenudistas e 
incrementar el radio 
de protección de los 
estudiantes, de 300 
metros a un kilómetro 
de los planteles P. 7

infraestructura

epn resalta 
inversión récord 
de 7.7 bdp  
En Jalisco, el presi-
dente Peña destacó 
que se logró una cifra 
récord en este rubro, 
al inaugurar el tramo 
de una carretera fede-
ral. El sexenio pasado, 
dijo, fue de 4.1 billones 
méxico P. 6 ef

e

el diario sin límites

sin aCUerdo en aBriL, diFÍCiL avanzar en La neGoCiaCiÓn: GUaJardo

Trump descalifica;
y México plantea
un TLCAN sin EU

Se desploma puente en Florida. al menos cuatro 
personas murieron y nueve resultaron heridas tras el derrumbe de 
una estructura peatonal de 950 toneladas recién instalada, la cual 
cayó sobre 12 vehículos. autoridades y la constructora responsable 
investigan las causas de la tragedia mundo P. 11
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NoS leemoS el marteS
Por día festivo, no salimos el lunes 19 de marzo

aliaNza 
eStratégica 
24 horaS- 
Dow joNeS
La firma distribuirá 
información exclu-
siva de esta casa 
editorial P. 2

Un rayo cayó ahora 
sobre la Catedral Me-
tropolitana, el cual 
destruyó un escudo y 
una guirnalda ubica-
dos en la torre orien-
te. El 19-S también se 
dañó / Redacción

ahora, u n rayo 
daña catedral¡vAmos A lA plAyA!

vida+ viajes P. 14-18
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Ni peras ni manzanas, 
que Anaya enfrente su 

caso con papeles: Meade

LLAMA “IMPRESENTABLE” AL CANDIDATO DEL FRENTE

Por Jorge Butrón

EL ABANDERADO del PRI asegura que 
el panista no puede dar por cerrado su 
expediente; debe investigarse si hubo 
triangulación de fondos y falsificación en 
transacción inmobiliaria, afirma pág. 4

CADA DÍA BRINCA un nuevo tema 
que contradice lo que el exlíder albia-
zul informa sobre su patrimonio, acusa; 

“así pasó con su 3de3, el financiamiento 
de su familia, la compra de terreno...”

Una jueza libera al 
agresor sexual de 
actriz en la Condesa
» Johana Pérez, del TSJCDMX, consideró 
que la detención de Jesús “N” fue legal, 
pero le concedió la libertad porque el de-
lito no es grave; dicta como medidas cau-
telares firmar cada 15 días, no acercarse a 
la mujer ni al lugar donde la atacó; el lunes 
determina si lo vincula a proceso pág. 15

LEGISLADORES ADVIERTEN QUE SOLAMENTE UNA 
RESOLUCIÓN DE PGR PUEDE CERRAR INDAGATORIA
» Senadores de PRI y PAN cuestionan que el 
candidato de PAN-PRD-MC se asuma como 
autoridad para considerar su caso concluido

» Critican que contienda con su honorabilidad 
en duda; legisladores afines piden que autori-
dad acredite delitos ante un juez pág. 4

EL MAN-
DATARIO, 
ayer, en la 
entrega de la 
ampliación de 
la carretera 
federal 200, 
en Jalisco.Fo

to
>E
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INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA, 
LA MAYOR DE LA HISTORIA: 7.7 BDP

Caen 18 que participaron en 
asesinato de agentes de SEIDO

»El Presidente Enrique Peña destaca la construcción de obra ca-
rretera, aeroportuaria y ferroviaria; admite que aún hay retos por 
lo que redoblará el paso; en materia de empleo informa que en el 
primer bimestre se crearon 278 mil plazas formales pág. 12

Fuerzas Federales detienen a integrantes del 
Cártel Jalisco Nueva Generación y a dos efec-
tivos municipales; ese grupo mostró en video 
a los policías antes de ejecutarlos. pág. 5

“VAN A VENIR 
ATAQUES, AQUÍ 
LOS ESTAMOS 
ESPERANDO”
Alejandra Barrales se 
registró ayer como aban-
derada del Frente a la Je-
fatura de Gobierno de la 
CDMX; asegura que desde 
su nominación ha recibido 
señalamientos y dice: “sere-
nos morenos”; destaca que 
su candidatura es la única 
que resultó de un proceso 
interno democrático; llama 
a adversarios a respetar los 
logros de 20 años. pág. 14

Jesús Casillas
Senador del PRI

“ÉL NO PUEDE DECIR ESO, porque existe una 
investigación abierta en la PGR en la que él 
no puede señalar que está limpio. Él no es 

autoridad. Yo voy a quedar satisfecho cuan-
do exista una resolución por parte de alguna 

institución que esté facultada para eso”

Ernesto Cordero
Líder de la Cámara de Senadores

“LA PGR ya tiene que empezar a tomar 
decisiones y debería haber procedido 

contra Barreiro, meterle celeridad a las 
investigaciones que está haciendo para 

quitar la sospecha o la duda en este proce-
so electoral”

Jorge Luis Lavalle
Senador del PAN 

“CON SUS DIBUJITOS no nos ha explicado 
bien a bien qué es lo que pasó y si ver-

daderamente es culpable o inocente. No 
podemos correr el riesgo de tener conten-

diendo a un candidato a la Presidencia cuya 
honorabilidad esté en duda”
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ALEJANDRA BARRALES con Héctor Serrano (izq.) y Juan Zepeda (atrás), ayer, en el IECM. 
JESÚS “N”.
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El artículo 176 del Código 
Penal de la CDMX establece 
que “al que sin consenti-
miento de una persona y sin 
el propósito de llegar a la có-
pula ejecute en ella un acto 
sexual... se le impondrá de 
uno a seis años de prisión”.

Qué dice la ley

Por Carlos Jiménez >

PORTADA.indd   3 16/03/18   01:03
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Proponen 
Ombudsman para 
acoso en la UNAM

nacional20

Colmenares, 
vara alta

nacional 18

El nuevo titular de la Auditoría 
Superior de la Federación, elegido 
ayer por los diputados, deberá 
demostrar autonomía 
e independencia 
política en su trabajo 
de fiscalización que 
estará bajo la lupa 
de la sociedad civil

Luego de que Reporte Indigo 
revelara que la UNAM congela las 

denuncias de estudiantes por acoso 
en contra de maestros, legisladoras 

piden un órgano 
autónomo con enfoque 

de género dentro 
de la Universidad 

para garantizar 
justicia a las 

víctimas

m é x ic o
 no. 1454: marzo 16 al 18 de 2018

e d i c i ó n  d e  f i n  d e  s e m a n a
reporteindigo.comLo que

 se LLevóeL sismo

A seis meses del terremoto 
del 19 de septiembre, 
los afectados sufren su 
viacrucis para que las 
autoridades apoyen la 
reconstrucción de sus 
inmuebles y los padres de 
los niños fallecidos en el 
Colegio Rébsamen siguen 

reclamando justicia12
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¿SERÁ? Abandonada por décadas, la Tercera Sección de Chapultepec es usada como basurero, para megapachangas y vándalos| 16

E S C R I B E N

JOSÉ FERNÁNDEZ SANTILLÁN UNO

ISIDRO PEDRAZA DOS

JOSÉ CARLOS CASTAÑEDA DOS

RAFAEL CARDONA TRES

JUAN MANUEL ASAI CUATRO

CLAUDIA VILLEGAS 26

JULIO BRITO A. 26

LA ESQUINA

Se nubla el panorama para el TLCAN. La 
impredecibilidad del presidente Trump ha 
jugado un papel importante en ello. Todavía hay 
oportunidad de alcanzar un acuerdo razonable 
antes de abril; lo que no se puede es ceder de más 
ni permitir que la política se lleve entre las patas 
a las negociaciones. Serán semanas cruciales. 
En cualquier caso, la economía mexicana tiene 
buenas bases para un arreglo de otro tipo.

NACIONAL| 11

Pondera el Presidente
cifras históricas en 
generación de empleo 
y atracción de 
inversiones; pide 
mantener el rumbo
[ CECILIA TÉLLEZ CORTÉS ]

MUNDO | 28

Washington, los 
países grandes de 
Europa y la OTAN se 
alinean contra Rusia; 
consideran ataque con 
gas nervioso como 
“primera ofensiva”

NACIONAL | 11

Han mejorado 20% los
ingresos del IMSS, respecto 
al año pasado; el equipo se
ha renovado y las finanzas 
están sanas: Tuffic Miguel
[ CECILIA TÉLLEZ CORTÉS ]

NACIONAL | 4

El CJF suspende a tres 
funcionarios implicados 
en la venta del examen 
para la asignación 
de jueces federales; 
sigue su investigación
[ LUCIANO FRANCO ]

[ JOSÉ TENORIO ]

[ AGENCIAS EN BRASIL Y CECILIA TÉLLEZ CORTÉS ]

.3 y 4

.11 y 24

Guajardo prevé un TLC
sin EU, sólo con Canadá

SA
Ú

L 
LÓ

PE
Z/

C
U

A
R

TO
SC

U
R

O
.C

O
M

IS
A

A
C 

ES
Q

U
IV

EL
/C

U
A

R
TO

SC
U

R
O

.C
O

M

El calendario implica que la renegociación 
tiene que concluir antes de terminar abril, 

expresa el titular de Secretaría de Economía 
 “Debemos estar preparados para cuando no esté EU”, dice el 

funcionario mexicano  “Lo importante es enviar el mensaje de que 
se cree en el libre comercio. La Casa Blanca tendrá que decidir si 

permanece o sale del Tratado, pero éste no va a desaparecer”

◗   Trump vuelve a atacar a 
México, lo llama malcriado 
y señala que “lo mejor 
es terminar el acuerdo”

◗   “No hay que confundir 
malcrianza con dignidad”, 
responde Eduardo Sánchez, 
vocero de la Presidencia

Hubo tortura en caso 
Ayotzinapa, expresa 
Alto Comisionado de 

Naciones Unidas
El gobierno considera que el informe no 
aporta elementos que permitan avanzar 

en la investigación

David Colmenares, 
nuevo Auditor 
Superior de la 

Federación
[ VANIA GONZÁLEZ ]

A través del voto por cédula, 
es decir, secreto, la Cámara 
de Diputados eligió ayer a 
David Rogelio Colmenares 
Páramo para ocupar el cargo 
de Auditor Superior de la 
Federación en el periodo 
2018-2026. Fue aprobado 
con 377 votos a favor.         .6Jan Jarab, representante de la Ofi cina en 

México del Alto Comisionado de Nacio-
nes Unidas para los Derechos Humanos. 
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ESTRENA COMEDIA 
Issa López sabe 

. hacer reír . 
la directora llega a las salas 
con su f,Ju~ ~puesta Todo 
mal, una anta de enredos 
en la que se involucra el 
penacho de Moctezuma 

GOSSIP 

PROPONE ENDURECER SANCIONES 

AFICIONADO DE LEY 
¡Va lanza 
el sombrero 
Manolo! 
Desde hace más de 48 años, 
Manolo manda al ruedo uno 
de sus sombreros para 
celebrar una buena faena 

Va Mancera contra 
narcomenudistas 
CECILIA NAVA 

Sus reformas establecen más años de 
cárcel y limitar la libertad condicional 
Sanciones penales más estrictas, 
agravantes acotados y menos 
posibilidades de salir libre bajo 
cualquier modalidad, incluye la 
propuesta del jefe de gobierno, 

Miguel Angel Mancera, para 
ofrecer un ataque frontal a los 
narcomenudistas. 

Miembros del gabinete entre
garon a la Asamblea Legislativa 

una iniciativa para reformar la Ley 
General de Salud y Ley Nacional 
de Ejecución Penal y endurecer 
las penas contra estos delitos. 

Los legisladores locales dicta
minarán el documento, que tiene 
por objeto proteger y defender a la 
sociedad del narcomenudeo, para 
que se presente ante el Congreso 
de la Unión. 

- - ------ - - - ---- _._-- _._-~- " - - - - --

Hay que estar 
listos para un 
TLeAN sin 
EU: Guajardo 
AGENCIAS 

SAO PAULO, Brasil. El secretario de 
Economía, Ildefonso Gua jarelo , consi
deró que México debe prepararse para 
enfrentar la salida de Estados Unidos 
del Tratado ele Libre Comercio de 
América elel Norte (TLCANl. 

"Tienes que es tar listo para vivir con 
un TLCAN sin Estados Unidos", dijo 
durante el Foro Económico Mundial 
sobre América Latina. 

Los artículos a reformar son el 
475 y 476 de la primera Ley, en la 
que se propone que las penas para 
narcomenudistas alcancen de seis 
a 10 años de prisión, así que haya 
una agravante si la conelucta de 
transporte y tráfico se realizan a 
un kilómetro ele centros educati
vos, asistenciales, policiales o de 
reclusión. Pág. 2S 

y recordó que Canadá. México y EU 
tienen elecciones en junio y julio de 
este año. por lo que urge más lograr un 
acuerdo. SIRIA: 7 AÑOS DE GUERRA Y SD MIL MUERTOS 

"Son varios los puntos que tenemos 
que discutir. Si no llegamos a un 
acuerdo en abril, será muy difícil fina 
lizar las negociaciones antes de finales 
del año", dijo Pág. 20 

El país sigue desangrándose en medio de una guerra que ayer cumplió siete años, con 
más de medio millón de víctimas¡ la crisis se centra hoy en Guta Oriental, el principal 
feudo opositor de las afueras de Damasco, donde se registra un desplazamiento masivo 
de civiles, la mayoría a pie, con solo lo que puedan cargar en el brazo Pag. 38 

$10.00 

ALTRUIS O 

Se unen a favor 
de la salud 
La Fundadón Duerme Tranquilo, 
presidida por RosauraHenkel, recibió 
UD importante donativo por parte de . 
empresarios joyeros 

CORTESiA 

EL TUITO 

LOGROS 

Peña presume 
más empleos 
El presidente aseguró que el primer 
bimestre de 2018 es el mejor ele toda 
la historia en generación de puestos 
de traba jO descle que se lleva registro. 

Pág. 8 

PROPAGANDA OFICIAL 
Destraban el debate 
Para acatar la sentencia de la 
(arte, los legisladores trazaron la 
ruta para regular el gasto oficial en 
medios, cuya fecha límite en San 
Lázaro es el16 de abril. Los 
senadores realizaron ayer una 
reunión para alinear un dictamen 

. Pág. 7 

PRESIDENCIA 
Somos dignos, no 
malcriados: Sánchez 
El portavoz de la Presidencia pide 
no confundir la malcrianza con la 
dignidad en respuesta al 
presidente Donald Trump Pág. 8 

~enjamín González ~ TI 

Lu~.!:!. Fern_~~~ .~ hf.!!!' 
Hoberto Agui l ar~ __ ~ 21 

An~~_~r~h~r_. __ ~ ~ 
Shanik Berman 60SSIP 
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#OFRECERESULTADOS

● LUEGO DE DOS MESES Y MEDIO DE VACÍO, DAVID COLMENARES 
FUE ELECTO EN LA CÁMARA DE DIPUTADOS COMO AUDITOR SUPERIOR 

DE LA FEDERACIÓN. LOGRÓ 377 VOTOS A FAVOR
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#INVERSIÓNIMSS

COLORES,
VOY TRAS

CORRUPTOS’

‘SIN IMPORTAR
FRENTE SUMA A SU EQUIPO A DOS 

EXFOXISTAS: CASTAÑEDA Y AGUILAR

SE ENCUENTRA CON CHOMSKY 
EN REUNIÓN DE “SIMPATÍAS”

PREOCUPA A OEA DEBILITAMIENTO 
DE INSTITUCIONES POR CANDIDATOS

P4, 6 Y 13VOTO 2018

“CUESTE LO QUE 
CUESTE DEVOLVERÉ LA 

PAZ A CAPITALINOS”

#ANAYA

#BARRALES

#AMLO

#RUIZMASSIEU

#PEÑANIETO

“ES HORA DE 
CONTAR LAS 

COSAS BUENAS”
P9

VAN MIL 850 MDP 
CONTRA CÁNCER

P30

ALHAJERO
#OPINIÓN

Martha 
Anaya

Alfredo 
González 33Alberto Aguilar

NOMBRES, 
NOMBRES  
Y... NOMBRES

A FUEGO
LENTO

5 7

PEDRO FERRIZ 
DE CON

EX CANDIDATO
INDEPENDIENTE

POR FRANCISCO NIETO / P8

El Heraldo 
de México

 
 

NOSO
Un lugar para disfrutar 

el sabor español

Unidad eléctrica 
de 350 watts.

Usa cuatro baterías
de 11 voltios.

Con el motor 
asistido, se puede 
ir hasta 20 km/h.

1

12

3
2

3

#HECHOENMÉXICO #PORLALIBREEN SATÉLITE
SACAN SU E-BICI

FOTO: CUARTOSCURO

FOTO: BERNARDO CORONEL
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La ONU documenta 34 casos de 
torturas en el 'caso Ayotzinapa' 
La organización difunde un informe que cuestiona la versión del 
Gobierno de México sobre la desaparición de los 43 estudiantes en Iguala 

LUIS PABLO BEAUREGARD. México 
El Alto Comisionado de la ONU 
para los Derechos Humanos pre
sentó ayer un informe que recopi
la. verifica y analiza las violacio
nes de derechos humanos come
tidas durante la investigación del 
caso Ayotzinapa, la desaparición 

en 2014 de 43 jóvenes en Iguala 
(en Guerrero, México). 

La ONU examinó la informa
ción de 63 de los 129 detenidos 
que habían denunciado abusos y 
ha hallado 51 posibles victimas 
de tortura. El texto documenta 
34 de estos casos a través de la 

revisión de los expedientes judi
ciales y entrevistas con deteni
dos, testigos, abogados y autori
dades de la ínvestigación. Conclu
ye que hubo "un patrón consis
tente de violaciones de derechos 
humanos" basado en detencio
nes arbitrarias, torturas y retra-

sos en la entrega de los arresta
dos a la fiscalía. El informe cues
tiona así la versión de los hechos 
del Gobierno mexicano, que res
pondió ayer asegurando que los 
casos analizados "no han sido 
acreditados" y que el informe 
"omitió" información. PAGINA 9 

CONMOCiÓN EN BRASIL POR UN INSÓLITO ASESINATO POLfTICO. Rfo de Janeiro vivió ayer un funeral multit udinario por Marielle Franco. 
concejal y activista asesinada a tiros en el cent ro de la c iudad. Franco era muy crítica con el despliegue del Ejército en Río. f A. LACERDA (EFE) PÁGINA 8 

OkIahoDla gaseará con 
nitrógeno a los presos 
condenados a Dluerte 
Las autoridades dicen tener dificultades para 
encontrar las sustancias de la inyección letal 
J. MARTíNEZ AHRENS. Washington 
El Estado de Oklahoma ha decidi
do emplear nitrógeno para matar 
a los 12 condenados del corredor 
de la muerte que ya han agotado 
allí todos sus recursos legales. 
Las autoridades aducen que no 
encuentran en el mercado las sus-

tancias necesarias para la inyec
ción letal, pero la decisión ha en
fu recido a las organizaciones hu
manitarias. "Nunca ha sido utili
zado. Se estaría usando a los pre
sos como cobayas y podrían mo
rir con gran sufrimiento", alertan 
los abogados. P ÁGINA 12 

D'-A, 'ETA FUTURO 
Otro mfomladón, otro mimdllul 
mundo: desde ellernmo, desde el punlO 
d .. \Il5tl1 de los má~ df'·~favorecidos. 

Trump se 
une a Reino 
Unido en las 

• sanciones 
a Rusia 
Francia y Alemania 
consuman la repulsa . 
occidental al Kremlin 

P. GUIMÓN / J. M. AHRENS 
Londres I Washington 

En plena escalada hacia una nue
va guerra fria, el Departamento 
del Tesoro de EE UU anunció 
ayer que penalizará a 19 ciudada
nos y cinco organizaciones por 
la injerencia rusa en las eleccio
nes y por diversos ciberataques. 
Además, Francia y Alemania se 
sumaron a EE UU y Reino Unido 
para exigir al Krernlin una res
puesta por el envenenamiento 
con gas nervioso del espía Ser
guéi Skripal el pasado 4 de mar
zo en Salisbury. PAGINAS 3 y 4 

ÓSCAR NARANJO 
Vicepresidente de Colombia 

"Ningún 
colombiano 
quiere regresar 
a la guerra" 

FRANCESCO MANETTO. Bogotá 
El vicepresidente de Colombia, 
Óscar Naranjo, negociador del 
proceso de paz con las FARC, ase
gura que no conoce a ningún co
lombiano que "quiera estar de re
greso a la guerra". El exgeneral 
de la policía. que desempeñó un 
papel decisivo en la caída de Pa
blo Escobar, defiende el legado de 
Juan Manuel Santos, que dejará 
el cargo el 7 de agosto. PÁGINA 11 

ADEMÁS 

Un colapso en una 
autopista en Miami 
deja varios muertos 
Un puente peatonal se desplo
mó ayer sobre una vía de seis 
carriles en Miami dejando va
rios muertos. P11 

20.000 civiles escapan 
del eerco de Guta, en Siria P7 

Jorge Eduardo Benavides 
y la editora asesinada P27 

Iniesta sopesa ofertas de 
China y Estados Unidos P34 
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Ofrece combate efectMJ a la corru¡x:ióo 

~ODO CON UNIDAD, NO CON DIVISIONES' 

HISTORIA 
EADAS, I FOR 

I 
·1 PULSO ECONÓ ICO 

POLínCA.- El Presidente pugna porque se mantenga el empeño, entre otras cosas, por una mejor educación y 
una mejor infraestructura. "Los empleos que se han generado en poco más de cinco años no tienen comparación 

alguna. Nunca antes en la historia reciente del país se había generado tanto empleo con prestaciones". Suman 
3.4 millones de plazas M'f' 

DETIENEN A 18 POR SECUESTRO 
V UUERTE DE AGENTES 
DE LA PGR. Omar García Harfuch, 
titular de la Ale. informa que están 
involucrados policías y colombianos 

PIZARRA ELECTORAL: >07 

1 :.~::{¡;f;;f';",·~!,:,,; :tE- "~J,,-, 

'~\f. ~!l-~:;"~ ::. :!? .. \a' f. :;.:~S! ;~ t..\ .~ .. ~l. 

, .~ r.~r.' "::':J .~::~i' ~.:".~ .. ~1.j,:'~ .\ 
'L: 

1 u.J!l'~ .• .r;; ?:!~'\ .l" :l.\~~~: .'.l:7' .. r..; 
:'J1n:=~~\ ji. ~ .. !~!~: ,~E~~-.~ 

DEl PRJ ANAUZÁN AVANCES 
EN SEGURIDAD en estados. 
Hará lo mismo con mandatarios 
del PAN y PRO 

PURGATORIO Ya ver a quién le cae el veinte .•• 



Pág: 18

'UYUELA ' 
Sin las remesas de los 
paisanos no hablaríamos 
del tigre, sino de 
manadas de tigres. 

¿O no? 

. . ... ,.p .. ...... " , ._" .h ..•.. ' '.".';' '.' L."'. VIERNES 16 DE MARZO DE 2018 DllECTORA GENE~ CARMEN URA S~E • DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VElVER • J 111 ~ Iln~ ~ 
5 02228~34000J 

Eligen a David 
Colmenares 
Páramo titular 
de laASF 
• Apoyo mayoritario en 
la Cámara de Diputados; 
estará en el cargo 8 años 

ROBERTO GARDIÑ> y ENRIooE Máat • 18 

Peña: alcanzará 
$7.7 billones. 
la inversión en 
infraestructura 
• "Es la mayor en la 
historia del país; queremos 
que siga por ese rumbo" 

ROSA EtVIRA VARGAS, ENVIADA .14 

El filme sobre 
Ayotzinapa va 
contra el olvido: 
Bertha Navarro 
• "El documental hace 
visibles dolor e injusticia", 
expresa la productora 

• Señala que Del Toro dijo 
que es "testimonio potente" 

CONMOCIONA A BRASIL EL ASESINATO DE MARIELLE FRANCO 

La popular concejala de Río de Janeiro y activista, quien denunció la violencia de la policía militar en las fave/as, fue asesinada la noche del miércoles de cuatro 
disparos en la cabeza, atentado en el cual también falleció su chofer. El crimen provocó masivas movilizaciones; el ex presidente Luiz Inácio Lula da Silva dijo . 
que el homicidio es un golpe a la democracia. Miles de personas, incluidos políticos y personalidades, participaron en el sepelio, al tiempo que demandaron 
poner fin a la intervención castrense que ordenó el mandatario Michel Temer contra la inseguridad. Foto Afp 

__________ ~--__ -26 

• Hallan partículas de plástico en 93 % de marcas principales 
JoRGE CABAllfRO • Espectáculos 

·-~NERO.E::=::A-6 Estudio mundial: 
AS11WRO • JUlKl HEiNÁNDEZ LÓPEZ 8 ' 

ECONOMíA MORAL • JUlIO Boov1NOC 24 . • • ~ . 

_MEXlC_' OSA._:~:=.~ 25 contamlnaClonen 
ADRIÁN LAJOUS 20 
JULIO BERDEGUÉ 

=RA=Úl~Z=I B=EC=H I ________ ~2~1 e 
JosÉ CUElI 60 

L-________ ~-------

EL TI~MPO CORRE y NO SE 
ACLARAN lOS ASESINATOS DE 

MlROSlAVA 8REACH y JAVIER 
• Los peligros para la salud aún se desconocen, manifiestan científicos 
• Analizaron el líquido en envases de nueve p'aíses, México incluido 
• Todo indica que las sustancias provienen del proceso de industrialización ' 

________________ -28 
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Incautan en Tijuana
dos toneladas 

de mar iguana
P. 7

Por carpetazo de caso César Duarte

La noticia de que la Procuraduría General de la República daría "carpetazo" al caso César Duarte
cayó como "bomba"; Javier Corral señaló que Chihuahua va contra perdón al ex gobernador,
y legisladores exigieron la destitución del encargado de despacho de la PGR, Alberto B. Beltrán.

¡Le llueve a PGR!

“Simulan huelga”
para desacreditar 

empresa GRUMMEC
P. 21

Capturan a
superbanda de

asesinos de
federales

César DuarteAlberto E. BeltránJavier Corral

P. 8

P. 9
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MI CIUDAD / 6

Cierran Facultad de la UNAM
por otro acoso de maestro  

MI CIUDAD / 5

Pide Mancera evitar venta  
de drogas cerca de escuelas

Advierten  
presencia de 
crimen en 
campañas 
políticas
# Martín Barney Montalvo, director del Instituto de Investigaciones Es-
tratégicas de la Armada de México, afirmó que “los capos se convierten 
en algunos lugares en actores políticos”.

# Tras su pronunciamiento en un foro de Seguridad en la Cámara de 
Diputados, los presidenciables pidieron pruebas y solicitaron a las au-
toridades garantizar una jornada electoral pacífica. MI NACIÓN / 16

INAUGURACIÓN EN ALTAVISTA 

ORGULLO DE MÉXICO
Tras el éxito alcanzado con la exposición Mexicráneos en 
la avenida Paseo de la Reforma, se decidió llevar las obras 
a la Galería de Arte en Pabellón Altavista, la cual se compo-
ne por más de 400 litocráneos intervenidos.
Foto: Notimex

WWW.DIARIODEMEXICO.COM

VIERNES
16 DE MARZO DE 2018
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Lo mejor de la 
música en un 
sólo lugar; 
este fin de 
semana es  
la edición 
19 del 
Vive 
Latino
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Hubo torturas 
en procesados 
por los 43 de 
Ayotzinapa
La Ofi cina del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Derechos 
Humanos en México señaló que al menos 34 de las personas procesadas por 
el caso fueron víctimas de diversas violaciones a sus garantías fundamentales 
durante y después de ser detenidas por agentes del gobierno federal. PÁGINA 02

TODO ESTÁ LISTO ESTE FIN PARA  
DISFRUTAR DEL VIVE LATINO  
PÁGINA 28

EL AZUL SE DESPIDE DE LOS 
CLÁSICOS CONTRA PUMAS PUBLISPORT 02

LAURA PAUSINI ESTRENA CON 
PUBLIMETRO SU ÚLTIMO DISCO
PÁGINA 24

PUENTE ANTIHURACANES 
COLAPSA EN MIAMI
Al menos 10 heridos y cuatro fallecidos dejó el derrumbe de 
una infraestructura, que pesaba unas 950 toneladas y unía la 
Universidad Internacional de Florida con la ciudad de Sweet-
water, en el suroeste del condado de Miami-Dade. PÁGINA 16

PEÑA NIETO PIDE 
MANTENER EL RUMBO  
PÁGINA 02

122229
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AÑO 8, NÚMERO 2,331 MASPORMASOFICIAL @MASPORMASVIERNES 16 DE MARZO DE 2018

UN, DOS, TRES
POR GORILLAZ

DESPUÉS DE 16 AÑOS, LA ENTRAÑABLE BANDA 
VIRTUAL REGRESA A LA CIUDAD PARA EL VIVE 
LATINO 2018. NOS VEMOS EL DOMINGO. 06-07

MEDIOTIEMPO
CRUZ AZUL VS. PUMAS, 

PLATO FUERTE DE LA J12 P. 04

HELLO WORLD 1.0
 ESTE FESTIVAL ESTÁ JUNTANDO 

FONDOS Y TE NECESITA P. 10

ENJAMBRE
LA BANDA PRESENTARÁ SU DISCO 

MÁS RECIENTE EN EL VIVE P. 14
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LA MAYORÍA de los senadores dejaron salir ayer
al Godínez que llevan dentro mataron la tarde
y arrancaron un día antes el puente por el 21 de marzo
por lo que regresarán a trabajar hasta el martes

A LAS 14 18 horas y tras ver cómo iba la votación
sobre el horario estacional en Sinaloa el presidente
de la Mesa Directiva Ernesto Cordero vio que sólo
habían emitido su voto 59 de los 128 senadores
por lo que tuvo que terminar la sesión

Y DÓNDE estaban los otros 69 legisladores
que cobran una dieta mensual de 117 mil 400 pesos
Seguro tenían algo muuuy importante que hacer
más que representar a los ciudadanos que les pagamos
millones por sus servicios Qué comprometidos

SI EN la UNAM quedaban dudas sobre la cercanía
del ex candidato a la rectoría Sergio Alcocer
con el candidato presidencial del PRI José Antonio
Heade la incógnita quedó despejada

Y ES QUE con eso de que el representante del grupo
de los ingenieros ya se sumó formalmente
a la campaña del no priista como coordinador
de Proyectos Regionales se acabó el misterio

LO QUE no queda claro es si las insistentes
y constantes críticas de Alcocer a todo lo que pasa
y hasta lo que no pasa en Ciudad Universitaria
se deben precisamente a su labor política o si son
a título personal Qué será qué será

m m m

EN EL Edomex el PRI le pagó a Morena con la misma
moneda y le tiró el convenio de coalición que tenían
con el PT y el PES para las elecciones locales en
los 125 ayuntamientos y el Congreso local

EL 1 DE MARZO el Tribunal Electoral invalidó
el convenio de coalición entre el tricolor el PVEM
y Hueva Alianza debido a una impugnación
promovida por Morena Y ayer el tribunal le tumbó
a los morenos su alianza por una impugnación
del PRI

ESO SÍ cuentan que los priistas salieron ganones
en el intercambio pues ya no sabían cómo deshacerse
de los verdes y los panalistas y preferían ir solos
que mal acompañados Lás ti ma Mo re na

POCO ruido ha hecho la nominación de Marco
Rascón como candidato del Partido Humanista

 CP.  2018.03.16
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a la Jefatura de Gobierno sobre todo porque es
una agrupación que carece de registro a nivel
nacional y que tiene poca representatividad incluso
en la CDHX

PERO lo que sí llama la atención es que en el
equipo del creador de Súper Barrio aseguran
que a su registro hoy ante el Instituto Electoral
local acudirá acompañado del ex jefe de Gobierno
Cuauhtémoc Cárdenas Vaya que ese seria un
fuerte espaldarazo al ex perredista

 CP.  2018.03.16



Pág: 3

Tenemos muchas obras innecesarias

y caras que no solucionan nada
pero siguen atrayendo a los gobernantes

Nos lleva el tren
No hace fe ta un gobierno perfecto

se necesita uno que sea práctico
Aristóteles

Un estudio del Instituto Mexi
cano para la Competitividad
IMCO apunta que el tren

interurbano Toluca México está re
trasado debió concluirse en diciembre
de 2017 y registra ya un costo de 59
mil millones de pesos 21 mil millones
más que los 38 mil presupuestados
Aun si se concluye con los sobrecostos
que hoy se contemplan no hay certeza
de que será financiera o socialmente
rentable

Esto se veía venir Casi todos los
grandes proyectos de infraestructura
en nuestro país terminan siendo más
costosos de lo presupuestado Es muy
fácil atribuir esto ala corrupción pero
el problema es más de fonda Tenemos
un sistema hecho para que los grandes
proyectos de infraestructura no se pue
dan ejecutar bien y en tiempo

El primer problema es que los
proyectos son sexenales y se deciden
con frecuencia por razones políticas
Desde que se propusieron los trenes
México Querétaro México Toluca
y Mérida Punta Venado al principio
de este gobierno surgieron voces que
señalaban que ninguno sería rentable
y que no eran las mejores soluciones
a los problemas de transporte La res
puesta del gobierno es que ningún
tren es rentable Cuando vinieron los

posteriores recortes al presupuesto
se cancelaron el tren de Querétaro y
el de Yucatán pero se mantuvo el de
Toluca quizá porque el Presidente es
del Estado de México

Los trabajos de construcción se
iniciaron sin un proyecto ejecutivo
No es inusitado Lo mismo sucedió
recordemos en la Linea 12 del Metro
de la Ciudad de México Un proyecto
ejecutivo debe incluir todos los ele
mentos previsibles de una obra desde
el trazo y los estudios de mecánica de
suelos hasta los costos de la compra
o expropiación de los terrenos Un
buen proyecto ejecutivo puede tar
dar varios años y esto significa que
el gobernante en turno no cortaría
el listón lo cual es inaceptable en el
medio político mexicano En otros
países hay catálogos de proyectos de
infraestructura que se ejecutan por
orden de prioridad sin importar quién
esté en el poder

La falta de derechos claros de pro
piedad es otro problema En otros paí
ses se respeta el derecho a la propiedad
privada pero se acepta la facultad
del Estado para expropiar predios
con una indemnización previa a va

lor comercial para realizar obras de
utilidad pública En México las expro
piaciones son a veces abusivas ya que
no cubren el valor real pero además
la falta de reglas claras en los ejidos
que representan más de la mitad del
territorio nacional genera incertidum
bre El tren interurbano de Toluca por

 CP.  2018.03.16
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ejemplo ha sido detenido tres veces
por amparos de ejidatarios a pesar de
que el predio por el que pasará ya ha
sido pagado

La verdad es que el proyecto nun
ca debió realizarse Para empezar no
hay forma de que sea rentable No se
sabe si generaráun número suficiente
de usuarios Se ha dicho que el pasaje
costará 80 pesos pero actualmente la
línea de autobuses Caminante cobra
68 pesos de manera rentable y sin sub
sidios El precio del tren sin embargo
podría aumentar por los sobrecostos
mientras que los subsidios seguramen
te se multiplicarán

Los gobernantes mexicanos tie
nen un incentivo perverso para hacer
obras enormes aunque no sean las
mejores soluciones a las necesidades
y de concluirlas antes de que termine
su gestión Por eso tenemos tantas
obras caras malas e innecesarias El
tren interurbano Toluca México va
en vías de ser una más

FALTAN 12

La PGR optó por archivar el expedien
te de las acusaciones a César Duarte
por operaciones con recursos de pro
cedencia ilícita delito bancario y de
fraudación fiscal por el caso de Banco
Progreso Le quedan 11 acusaciones del
fuero común estatal promovidas por
el gobernador Javier Corral También
está la de delitos electorales federal
radicada en la Fepade

 CP.  2018.03.16
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El destino de Margarita El Bronco y El Jaguar
Los tres aspirantes a la candidatura presidencial independiente
no se pudieron poner de acuerdo para tomar un café y hablar de
su destino un futuro que el Instituto Nacional Electoral define
hoy con la revisión y aval de las firmas recolectadas para estar en
la boleta electoral Durante los últimos días Margarita Zavala
Jaime Rodríguez El Bronco y Armando Ríos Piter El Ja
guar jugaron entre ellos a la escondidillas Y al final no se pusie
ron de acuerdo en la cita Ríos Piter propuso el lunes y sus pares
que el jueves y no hubo nada Lo único concreto nos comentan
es que el INE está en posibilidades de aprobar la candidatura de
Zavala luego de la revisión de miles de firmas El Bronco y El Ja
guar están en la tablita por la presentación de firmas falsas y cre
denciales de elector simuladas Hoy se sabrá si uno relincha y el
otro ruge o los mandan a la caballeriza y a la jaula

Golpe a Anaya y Zepeda en la Cámara Baja
Muchos vieron en el nombramiento de David Rogelio Colme
nares como nuevo auditor superior de la Federación una de
rrota para el candidato presidencial Ricardo Anaya y el líder
panista Damián Zepeda Nos cuentan que fue el propio PAN a
través de don Damián el que torpedeó esta elección en diciem
bre pasado a pesar de que sus diputados votaron a favor de la
terna en comisiones Panistas en San Lázaro nos cuentan que
don Damián está viviendo una real rebelión al interior de la
bancada en la Cámara debido a las decisiones que se han toma
do en torno al círculo cercano de Anaya Nos aseguran que la in
dicación en la reunión previa fue que toda la bancada votara en
abstención o anulara su voto incluso el propio Zepeda llamó a
diputados para convencerlos sin embargo nos cuentan que hu
bo quien ni la llamada le tomó La fuerza que logró aglutinar el
frente opositor para tratar de frenar el nombramiento de Colme
nares fue sólo de 64 votos en contra PAN PRD y MC en San Lá
zaro suman 180 diputados usted podrá juzgar si la relación en
tre panistas está sana o ya se descompuso

 CP.  2018.03.16
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Simulación en el Senado
Las campañas electorales en las que se juega el destino de los
senadores para ser diputados y viceversa han propiciado desor
den e inactividad en el Congreso donde las comisiones impor
tantes no avanzan en ningún tema Por ejemplo nos hacen ver
la sesión del jueves en el Senado abrió con 66 de 128 legisladores
Como no hay qué hacer además de despachar trámites hubo
dos rondas de presentación de iniciativas sin límite de tiempo en
tribuna para los senadores Y mire usted cuando iban a votar el
primer dictamen una reforma de Horario Estacional para be
neficio de los sinaloenses se había evaporado la mayoría nece
saria y el presidente de la mesa directiva el panista Ernesto
Cordero Arroyo tuvo que cerrar la sesión por una penosa falta
de quorum Puritita simulación

AMLO does not speak english
Nos dicen que ayer Andrés Manuel López Obrador tuvo que
usar un traductor para sostener una charla con el filósofo esta
dounidense Noam Chomsky con quien se reunió ayer en Her
mosillo Don Andrés aclaró que no habla ni inglés ni francés y es
por eso que tuvo que auxiliares de un traductor para sostener la
conversación con Chomsky con quien nos aseguran tuvo una
muy buena plática sobre temas de política nacional e internacio
nal Hay quienes señalan que éste es un detalle menor pero de
cualquier manera es un dato duro que AMLO es el único de los
tres candidatos punteros de las encuestas que no domina el idio
ma de Shakespeare

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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Operación Vallaríacómo fue
el golpe a Jalisco Nueva Generación
por matar a dos agentes federales
Laúltima vez que se les vio en liber

tad fue en el video deuna cámarade
seguridad de un estacionamiento

en el centro de Puerto Vallarta Jalisco Los
dos integrantes del área antisecuestros de
la Agencia de Investigación Criminal AIC
de la PGR se bajan de su vehículo tranqui
lamente y salen del inmueble

Estaban de puente Era 5 de febrero de
este año Habían ido al bautizo del hijo de
un compañero de trabajo en Bucerías
Nayarit ahí pegadito Dijeron que antes
de regresarse a la Ciudad de México que
rían tomarse la foto del recuerdo en el co
razón de Vallarta

Quién sabe si lo lograron porque la si
guiente vez que se les vio con vida la úl
tima fue en otro video éste grabado por
presuntos integrantes del Cártel Jalisco
Nueva Generación Aparecían sometidos
con unas playeras blancas con las siglas
SEIDO Sus cadáveres fueron localizados e
identificados pocos días después

El caso pegó en el corazón de la Agen
cia Era personal Se habían metido con
los suyos

Con la colaboración del Cisen dieron
con el video del estacionamiento Los dos
funcionarios antisecuestros aparcan su
auto un vehículo oficial que no tenían
permiso de usar para un viaje de placer
y salen A las tres horas entra un hombre
perfectamente identificable Ya trae las lla
ves del coche de los agentes Abre la ca
juela caiga las maletas y sale del estacio
namiento Una hora después llegan otros
dos sujetos Tienen las llaves y también el
boleto del estacionamiento Se suben al co
che y lo sacan como si fuera suyo

Paralelamente sesometió aexámenes de

forense digital el video de los agentes so
metidos por los presuntos narcos Logra
ron identificar que se subió a redes sociales
a través de una cuenta de correo creada
desde la conexión wifl de un Starbucks en
Puerto Vallarta que al día siguiente se
abrió una vez en un domicilio particular y
luego subió el video en otra ubicación

Comenzaron los seguimientos las redes
de vínculos Las autoridades federales diag
nosticaron que la policía de Puerto Vallarta
seencuentraen estado de putrefacción Que
funcionacomobrazoarmadoydevigilancia
de Jalisco Nueva Generación Y que segu
ramente tuvo que ver en la captura y ase
sinato de los dos agentes de investigación

Llegaron al nombre de un comandante
y de ahí al de un supuesto sicario y luego
al de un coordinador y finalmente al del
presunto jefe de plaza No cualquier jefe
porque PuertoVallarta no es cualquierpla
za Es un enclave estratégico para el Cártel
Jalisco Nueva Generación como centro de
operaciones y como negocio de narcome
nudeo Millones y millones

Descubrieron que Mauricio Varela Re
yes alias El Manotas tenía varios domi
cilios pero vivía en una casa clasemediera
Que cambiaba de coche todos los días lo
cual radiografía su relevancia y poder Lo
graron identificar a varios presuntos inte
grantes de su organización y finalmente
ayer la Agencia de Investigación Criminal
lideró el golpe con el apoyo de la Marina
cayeron 18 personas y se aseguraron diez
domicilios en Puerto Vallarta Entre los de
tenidos el estratégico Manotas Todo esto
de acuerdo con fuentes oficiales

historiasreportero gmail com
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Astillero

I Anaya la guillotina judicial I Meade el lastre de Los Pinos
IAMLO plácido navegar I Margarita candidatura apenitas

Julio Hernández López

Hoy Andrés Manuel
López Obrador so
licitará su registro
como candidato pre

sidencial ante el Instituto Na
cional Electoral INE y el
domingo hará lo propio José
Antonio Meade El panista
Ricardo Anaya había cum
plido con ese ritual el pasado
domingo
Los trámites se realizan
ante la Dirección Ejecutiva
de Prerrogativas y Partidos
Políticos del INE para que
el Consejo General de este
instituto determine en sesión
a realizarse el 29 del presente
mes la procedencia o impro
cedencia de esas solicitudes
de registro Aun cuando de
berían ser pasos procesales
sin mayor significado polí
tico en cuanto pareciera defi
nido que estos tres personajes
cumplen con los requisitos
formales en esta ocasión hay
detalles y mensajes que van
más allá del protocolo buro
crático

Por primera vez en la his
toria política de las décadas
recientes un aspirante firme
a la Presidencia de la Repú
blica está bajo el riesgo de
ser impedido de participar a
causa del expediente judicial
relacionado con la venta de
una nave industrial en Que
rétaro y con las triangulacio
nes y maniobras financieras
que terminaron dándole una
ganancia de decenas de mi
llones de pesos al panista
Anaya
Pnístas con poder en Los
Pinos en la Procuraduría Ge
neral de la República y en
el comité nacional del par
tido de tres colores aseguran
con firmeza que Anaya no
tiene salida jurídica a menos

que se llegue a negociaciones
políticas inscritas en planes
conjuntos contra el puntero
López Obrador Anaya quien
pareció un exterminador
implacable de enemigos in
ternos en Acción Nacional
Madero Calderón Marga

rita Zavala y Moreno Valle
entre otras de sus víctimas
no ha podido remontar las
trampas que le han sido colo
cadas a partir de su prosperi
dad inmobiliaria y su alto tren
de vida

José Antonio Meade Kuri
breña ha cumplido con una
etapa de inusual zozobra
respecto a su postulación
presidencial Pese a que
Enrique Peña Nieto forzó
las condiciones para que un
ciudadano sin militancia en
el PRI pudiera ser su can
didato a vivir en Los Pinos
y aun cuando esa distancia
respecto al dinosaurismo de
tres colores parecía de ini
cio una jugada de necesaria
supervivencia en cuanto el
pentasecretario asumió su
postulación fue empujado a
una desastrosa y grotesca
campaña de degradación de
esa característica ciuda
dana o apartidista para
vestirlo retórica y gráfica
mente de priísta tradicional
Lo que ha vivido Meade
ya como candidato priísta
necesariamente hizo recor
dar los infortunios de Luis
Donaldo Colosio Murrieta a
quien las maquinaciones de
Carlos Salinas de Gortari co
locaron como candidato pre
sidencial pero condicionado
e inclusive opacado por los
juegos de poder que practi
caba el entonces presidente
de la República alentando
las posibilidades alternas de

Manuel Camacho Meade
ha tenido que cruzar a tien
tas respecto a Los Pinos
el camino que ha ido desde
su destape como candidato
hasta este domingo en que

al fin ya habrá de quedar
como candidato en firme
irrevocable salvo por causas
de fuerza mayor

Habrá de verse si Meade ya
jurídicamente posesionado de
su candidatura presidencial
logrará irse desmarcando de
Peña Nieto Los Pinos y el
PRI para tratar de ofrecer
algo distinto aunque sea en
términos de propaganda Pero
no parece Pepe Toño en
condiciones de simular que
busca independizarse nece

sita el dinero el aparato y la
mano dura que sólo le puede
suministrar el actual mando
desde Los Pinos Y tendrá
que hacer campaña junto a
la herencia envenenada del
peñismo en las candidaturas
preferentes a cargos legisla
tivos con personajes nefastos
en busca de fuero entre ellos
algunos de sus anteriores
compañeros de gabinete

Las vicisitudes del panista
y el priísta contrastan con el
plácido navegar del ex pre
sidente nacional de Morena
quien mantuvo el control de
la agenda pública durante
el primer tercio el de las
precampañas y en lo que
va de este segundo tramo
el denominado intercampa
ñas López Obrador se ha
dedicado a tratar de trans
mitir a los ciudadanos la im
presión de que la elección
está decidida a su favor y
que la ventaja demoscópica
que le adjudican respecto
a sus dos adversarios es ya
irreversible Pero las campa
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ñas en si apenas están por
comenzar Ya se irá viendo
el fragor de ellas el tamaño
y contundencia de la artille
ría política y propagandística
contra el delantero y las po
sibles alianzas o pactos que
podrían tejerse en esos tres
meses de fuego abierto
El mismo 29 del mes en
curso cuando el consejo ge
neral del INE decidirá sobre
las candidaturas de López
Obrador Anaya y Meade
habrá de resolverse la suerte

de los aspirantes a una candi
datura presidencial indepen
diente Conforme a lo que se
ha visto y sabido ninguno de
los tres finalistas debería ob

tener esa postulación pues
en todos los casos recurrie

ron a fórmulas irregulares o
abiertamente delictivas para
simular que habían obte
nido carretadas de firmas de

apoyo

Pero al sistema le conviene
particularmente mantener en
escena a Margarita Zavala
para dividir más el voto pa
nista y seguir desgastando a
Ricardo Anaya y para soste
ner esa voz ciudadana que
se autodenomina la candi

data del pueblo confrontada
con López Obrador Hasta
ayer persistía la versión de
que en el consejo general del
INE podría darse una bene
volencia proveniente de ins
trucciones superiores para
aprobar la postulación de

Margarita en un apenitas
numérico Los casos de Jaime
Rodríguez Calderón alias El
Bronco y de Armando Ríos
Piter parecerían absoluta
mente indefendibles

Y mientras ayer renunciaba
al PRI un beltronista de pri
mera línea el hidalguense
Canek Vázquez Góngora 38
años de edad 24 en el PRI
fue líder juvenil nacional
diputado federal y secreta
rio particular de Manlio Fa
bio Beltrones cuando este
manejaba el Senado entre
versiones de que pasaría a
Morena donde le ofrecerían
la candidatura a diputado fe
deral que esta vez el tricolor
le negó hasta el próximo
lunes

Negociación en tiempo de elecciones

Luis Antonio Godina Humberto Navarrete Manlio Fabio Beltrones Marco Humberto Aguilar y José
Woldenberg participaron ayer en el Senado en la presentación del libro La negociación es necesaria en
política Foto Cuartoscuro

Fax 5605 2099 juliohdz jornada com mx Twitter julioastillero Facebook Julio Hernández
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Que al más puro estilo dientelar los
líderes de la coalición Por México al Frente
intentaron impedir la elección del auditor
superior de la Federación ordenando a
sus bancadas anular el voto

Algunos como el diputado panista
Juan Pablo Piña Kurczyn inclusive
fotografiaron su boleta ya cruzada para
comprobar ante los coordinadores que
habían acatado su indicación

Querían seguir sin auditor y que no
ocupara su lugar en el Sistema Nacional
Anticorrupción

Que en su próxima visita a Hidalgo
Andrés Manuel López Obrador presenta
rá a su nuevo general estatal en la defensa
del voto Canek Vázquez quien renunció
al PRI dijo porque Enrique Ochoa termi
nó con la congruencia del partido

El ex secretario particular de Manlio
Fabio Beltrones competirá contra el
número dos priista en la lista del Senado
Miguel Ángel Osorio Chong después de
que decidió irse con Morena gracias a los
buenos oficios de la dirigente del partido
Yeidckol Polevnsky quien asegura que
se anotó un buen fichaje

Beltrones por cierto dijo ayer en el Se
nado adonde acudió a la presentación
de un libro de Humberto Aguilar que
es amigo de sus amigos no dueño de
ellos ni de sus decisiones

Que este viernes Andrés Manuel
López Obrador se registrará por tercera
ocasión como candidato a la Presidencia
de la República en el INE y para evitar
los empujones que ocurrieron en la
ceremonia de Ricardo Anaya el equipo
de logística supervisó anoche los espa
cios destinados y la ruta que seguirá el
tabasqueño

Al finalizar el acto dará un mensaje

Que el gobernador priista Quirino
Ordaz metió la mano en la decisión de
que no transite en el Senado el cambio
de huso horario en Sinaloa como
pidieron más de 200 mil ciudadanos
pues es una iniciativa de Gabino Cué
hoy candidato panista a la senaduría
y aprobarla tendría un costo electoral
claro a favor del PAN

Que varias ONG se reunieron ayer
con el titular del Alto Comisionado de

la ONU para Derechos Humanos Jan
Jarab para cerrar filas con él después
de la presentación de su informe sobre
el caso Ayotzinapa lo que se reflejará
en una expresión pública hoy mismo

El tema tiene otra arista la inminente

presentación de una recomendación de
la CNDH que encabeza Luis Raúl Gonzá
lez Pérez casi en los mismos términos
que el documento de Naciones Unidas
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Meade deslinde de Peña y del PRI
Una de las críticas más recurrentes

al candidato de la alianza PRI
PVEM y Panal es que su mayor

lastre se localiza en su vínculo con el PRI y
con el corrupto gobierno de Peña Nieto

Algunos dicen incluso que esos
lastres son los que lo mantienen lejos
del puntero y con pocas posibilidades de
remontar en los 100 días de campaña

Por ello muchos han urgido al candida
to Meade y casi le han exigido romper
con el gobierno federal y pintar su raya
del partido que lo cobijó y lo hizo su can
didato el PRI

Sin embargo se equivocan quienes
suponen que el candidato José Antonio
Meade romperá con el gobierno de Peña
Nieto como del PRI

Y es que por mucho que insistan no
existirá tal ruptura y menos se producirá
un distanciamiento como el que otros
suponen Por qué

Porque renegar del gobierno de Peña
Nieto y mandar al diablo al PRI signi
ficaría no solo el desmoronamiento de
la candidatura de Meade sino el rompi
miento de la alianza PRI PVEM y Panal

Además también son muchos los que
opinan en sentido contrario Es decir que
a pesar de la mala fama que las redes le
crearon al gobierno de Peña son muchos
los aspectos positivos que bien maneja
dos gravitarían de manera positiva en la
campaña presidencial de Meade

Y entonces qué va a ocurrir No va a
ocurrir Ya está ocurriendo

En efecto ya empezó la metamorfosis de
Meade el candidato que no se presentará
como militante de ningún partido sino como
el abanderado de una coalición de partidos

Y tampoco aparecerá como heredero
de un partido sino como cabeza de un fu

turo gobierno sin partido Por eso no se
prestará para pagar culpas del gobierno
federal y menos para golpear al gobierno
del que fue parte

En pocas palabras la metamorfosis
que ya es visible en el candidato con

siste en que el gobierno de Peña Nieto

asumira sus propias culpas responderá
a los señalamientos en su contra y no
contaminará al candidato presidencial

Y lo mismo ocurrirá con el PRI y con los
partidos aliados a la candidatura de Mea
de cuyos jefes darán la cara y resolverán
los escándalos políticos que vinculen a
sus gobiernos sus político y militantes
Y la razón de todo ello es que no sea el
candidato presidencial quien deba pagar

los platos rotos
Y cómo se va a producir tal deslinde

del gobierno federal y de los partidos de
la coalición PRI PVEM y Panal

1 En el caso de las reformas estructu
rales que han sido cuestionadas tanto
por López Obrador como por Ricardo
Anaya el candidato Meade no se deslin
da y tampoco las niega pero ya empezó
a colocar en el imaginario colectivo de
los electores la idea de que él prepara su
propio proyecto de reformas

2 Y eso que significa Que tal como
lo dijo la OCDE el nuevo gobierno mexica
no debe consolidar y ajusfar las reformas
ya existentes y avanzar en las de nueva
generación que se requieren

3 En cuanto a escándalos como el
supuesto perdón a César Duarte ex
gobernador priista de Chihuahua José
Antonio Meade no entró en polémicas y
solo respondió que la PGR debía explicar
el caso Horas después la Procuraduría

aclaró que no hay tal exoneración de
Duarte y que siguen firmes 99 por ciento
de las acusaciones en su contra

4 En realidad se trató de una interpre
tación caprichos y mañosa movida con
dolo para causa daño a la imagen del
gobierno y del candidato Meade

5 Algo similar ocurrió con el escándalo
de la supuesta corrupción en Sedesol
durante la gestión de Rosario Robles En
éste caso el equipo del candidato Meade
prepara una respuesta contundente res
pecto a la responsabilidad del candidato
durante su paso por Sedesol y Hacienda
al tiempo que la PGR inició una indagato
ria en torno a Rosario Robles
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6 No se descarta en ese caso una
eventual responsabilidad de funcionarios
altos y medios a los que la autoridad
respectiva sancionará en su momento

7 En el tema del nuevo aeropuerto de
la capital del país una de las obras más
importantes en la historia de México
Meade se comprometió a terminar su
construcción porque se trata de una
obra clave para el desarrollo nacional Sin
embargo no compró los bonos negativos
endilgados al titular de Comunicaciones y
Transportes Gerardo Ruiz Esparza

8 De manera simultanea en cualquier
momento la autoridad federal sancio
nará a los presuntos responsables del
socavón en el libramiento carretero de
Cuernavaca

En suma la imagen que José Antonio
Meade y sus estrategas pretenden
posicionar al arranquen de las campañas
será la del candidato de una coalición de
partidos enganchado con el futuro de los
mexicanos no anclado en el pasado

Lo conseguirá
Al tiempo M
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Derechos Humanos de la ONU decreta
probables indicios no pruebas de
tortura por parte de agentes de la PGR
el Ejército la Marina y la PF en agravio
de quienes desaparecieron en realidad
asesinaron a Los 43 de Ayotzinapa

En su informe el representante del Alto
Comisionado en México Jan Jarab deja
enormes dudas respecto de su proceder
pues hace de manera implícita una
indignante defensa de criminales tales
como los temibles Sidronio Casarrubias
y Gildardo López Astudillo jefes de la
banda de narcotraficantes Guerreros
Unidos victimarios de los normalistas

A uno de sus sicarios Jonathan El
Joña Osorio lo vimos MILENIO Tv en
una entrevista psicológica tomando
plácidamente agua en la PGR y dando
escalofriantes pormenores de cómo
recibieron mataron y quemaron a
los muchachos

Pero Jarab los defiende con un reporte
hecho sobre las rodillas del que se
desprende que ignora la indivisibilidad
del Ministerio Público y que no revisó
los protocolos de Estambul al afirmar
que están mal elaborados

Los quiere en libertad a partir de un
trabajo nada novedoso ni escrupuloso
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AMLO el candidato
a vencer

A los tigres hay que verlos desde la
campaña Florestán

Andrés Manuel López Obrador en su tercer in
tento por alcanzar la Presidencia de la República
V largos años de promoción en los que ha sido
beneficiado por millones de spots otorgados por
el INE a los partidos que lo han postulado como
en la actualidad que además de los de Morena
tiene los del PT y del Partido Encuentro Social

A lo largo de estos años no ha cometido ninguna
ilegalidad en el uso de esos tiempos que están
contemplados por la ley y se los entrega el INE a
los partidos que en este proceso disponen con
la autoridad electoral de 119 millones de spots
de radio y televisión en forma gratuita

Debo decir que enfrente Ricardo Anaya hizo
suyos los de Acción Nacional para posicionarse
públicamente como el candidato primero del
PAN que luego se saltó al formar la coalición
con el PRDy MC

Y por último debido al proceso interno y liturgia
del PRI con un presidente de la República priista
apareció José Antonio Meade que ha venido desde
abajo a buscar primero el segundo lugar con
Anaya y desde ahí dicen sus estrategas llevar

a cabo el asalto del primero con el tabasqueno
0 por lo menos llegar a la final ellos dos des
plazando al queretano

En esa carrera contrastan los 13 años de López
Obrador los dos años de Anaya y los cuatro meses
de Meade lo que se refleja en las encuestas

No es la primera vez que AMLO lleva ventaja
la tenía de ocho puntos en 2006 sobre Felipe
Calderón que superaba ampliamente a un
Roberto Madrazo hundido que llevó al PRI a la
tercera fuerza tras perder la Presidencia de la
República seis años antes

Hoy que las circunstancias y tiempos son dife
rentes 12 años después el candidato puntero es
el mismo López Obrador y contra él van sus dos
competidores en un escenario en el que mantiene
amplia ventaja mientras Anaya pierde puntos y
Meade se sostiene

En este plano la campaña será determinante
o confirma al puntero o suben los otros dos para
llegar al domingo 1 de julio con una competencia
de tres o una de dos

En ambos casos el candidato a vencer repito
será López Obrador

Retales
1 ENCUESTA Hay una encuesta solo entre
priistas de 24 estados en la que preguntan
por quién votarían si la final fuera entre

López Obrador y Anaya Y 80 respondió
que por el primero
2 ASPIRANTES Se mueven rumores en el
INE sobre el futuro de al menos uno de los tres

registrados como candidatos independientes
Los tres serán informados en audiencia por
separado y tendrán cinco días para alegatos y
3 CUENTAS De acuerdo al INE el año pasado
los partidos se quedaron con mil millones de
pesos del dinero que recibieron y no gastaron
A partir de este año peso que no comprueben
no gasten o no utilicen tendrán que devolverlo
a la Tesorería de la Federación Se acabó parte
del negocio de las franquicias M

Nos vemos el martes pero en privado
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1 Bajan Hoy la Comisión de Prerrogativas del INE anunciará
cuáles candidatos independientes a la Presidencia llegaron sin
trampas a la meta Dicen que Jaime Rodríguez El Bronco ca

li balga en la tablita Pero aunque el anuncio le fuese desfavo
rable podría acudir el domingo a solicitar su registro Esto obedece a
que aun en el supuesto de que repruebe por no lograr el número de fir
mas limpias tiene cinco días para presentar alegatos También puede
acudir al Tribunal Electoral a impugnar Esta semana corrió el rumor
de que el INE negaba a El Bronco su candidatura por firmas inválidas
Fake news dijo él Hasta hoy a eso de las 17 00 horas Bajan
H Urgencia Las cifras hablan de la descomposición social

No podemos ignorarlas La Secretaría de Gobernación y
la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones

#de Educación Superior firmaron un convenio de segu
ridad para escuelas de nivel superior resguardarán a 191 institucio
nes públicas y privadas para ponerlas a salvo del narcomenudeo
Enrique Graue el rector de la UNAM dio dos datos demoledores que
en 2017 en México casi se duplicó el consumo de drogas entre los jó
venes de 12 a 17 años de edad Y que a la par fue el año más violento
de la última década Acciones efectivas ya O será demasiado tarde
m Congruencia La política es un ejemplo de que la vida

da muchas vueltas Eso lo sabe bien el expresidente
del PRI Manilo Fabio Beltrones quien anunció ayer

# su decisión de no participar dentro del Congreso El
político es congruente al hacerse a un lado en estos complicados tiem
pos electorales pues ahora es su hija la diputada con licencia Sylvana
Beltrones Sánchez quien busca una curul en el Senado Manlio Fabio
destacó que ya ocupó distintos cargos fue senador coordinador de los
senadores y presidente del Senado diputado presidente de la Cámara
de Diputados y coordinador del grupo parlamentario del Revoluciona
rio Institucional y que no desea ocupar otro escaño Mi interés está en
construir gobernabilidad y los espacios de la política no son exclusivos
del Congreso dijo El que no arriesga no gana Él lo está haciendo Y
ahora le abre paso a su hija Bien

fl T Ya era hora Finalmente David Colmenares fue eleI ik gido por la Cámara de Diputados para ser el titular de
HÉk a Auditoría Superior de la Federación Es un desta

JH W cado exfuncionarlo de larga trayectoria priista y fue
a través del voto mediante cédula es decir secreto como los legis
ladores aprobaron la postulación La postura priista y de sus aliados
fue otorgarle los votos a Colmenares así como también los recibió de
una mayoría del PRD y Morena El PAN acordó abstenerse del voto El
acuerdo de la terna se dio por unanimidad de todos los grupos parla
mentarios y el nuevo fiscal estará al frente de la ASF hasta 2026 Casi
tres meses de incumplimiento por parte de los legisladores pero la
Cámara de Diputados ya definió al nuevo titular quien se compro
metió a dar resultados de inmediato Un paso con toda la calma sí
lo importante ahora es ver qué tan maleable resulta el señor fiscal
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Vi y Genio y figura Ya no esperemos que Dónala Trump
L vaya a asumir una actitud amable de amistad y enten

wL dimlento con México y los mexicanos Su evidente anl
W madverslón para con nosotros es innegable y seguirá de

la misma forma y de manera continua Lo último que señaló el Pre
sidente de Estados Unidos es que somos unos malcriados por lo que
considera necesario poner fin al TLCAN El vocero presidencial en
Los Pinos Eduardo Sánchez lo dijo de manera muy clara No es
mala crianza es una postura digna Así es poniendo las cartas so
bre la mesa nos vamos entendiendo
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El Waterloo de Anaya
Dante en San Lázaro

Fue inútil la línea de Ricardo Anaya a legisladores del
PAN PRD y MC para impedir que se eligiera con tres meses de
retraso al hombre que encabezará por ocho años con posi
bilidad de reelección la tarea de detectar desvíos en el gasto
público y solicitar acción penal cuando los casos lo ameriten

Lo que al oven maravilla le convenía secuestrar la elec
ción del auditor hasta después de las elecciones le importó un
comino a varios legisladores del PRD del MC y del PAN sobre
todo alos que están identificados con Rafael MorenoValle

En el amarillo nadie le siguió el juego a GuadalupeAcosta
Naranjo quien andaba de queda bien con Anaya y quería
dejar constancia El diputado galileo fue el único que solicitó la
palabra para manifestar su inconformidad porque la elección
del auditor se realizó sin debate

Pero lo hizo a destiempo Después de que conoció el inape
lable resultado de la votación en el Pleno

Fueron inútiles las observaciones que al interior del gru
po parlamentario del PRD ejerció el querido Agustín Basave
quien según testigos era el vocero más activo del panista en
todo el Palacio Legislativo

Las observaciones de las dizque organizaciones de la so
ciedad civil que quieren legislar desde fuera del Congreso y
dictar lincamientos desde que se sienten empoderadas fueron
ignoradas

Nada impidió que el economista David Colmenares
Páramo un oaxaqueño de 66 años consultor y asesor de go
biernos estatales exsecretario de finanzas de su estado aca
démico articulista fuese elegido nuevo auditor

Se requería una mayoría calificada La obtuvo 377 diputados
votaron por el ahora auditor Sólo cinco por Salim Orci delfín
del exauditor Juan Manuel Portal y cero por una terceraopción

Hubo 64 votos nulos de los diputados que obedecieron
la línea de Anaya y se inclinaron por la reposición de todo el
proceso con el argumento de que no podían hacerle el jue
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go al PRI gobierno que hoy por hoy nada tiene que ver con
Colmenares

Fue la rebelión entre los diputados del Frente la que hizo
posible la mayoría calificada y por lo mismo la elección del
nuevo auditor

Desde la noche anterior David tenía amarrados los votos
del PR1 Morena PVEM Nueva Alianza y PES Faltaban vein
te diputados para alcanzar la mayoría calificada dos tercios
de los presentes Siguió el intenso cabildeo el jaloneo las lla
madas de fuera

Poco a poco se fue configurando la realidad
El oaxaqueño esperaba pacientemente en el restaurante

de la Cámara a que los diputados terminaran la votación por
cédula secreta

Muchos se acercaron a su mesa a felicitarlo antes de que
se conociera la votación Algo así como un besamanos
anticipado

A las cuatro de la tarde rendía protesta como nuevo auditor
YqueeslaASF
Transcribo de la página web de este órgano fiscalizado
La Auditoría Superior de la Federación ASF es el órgano

técnico especializado de la Cámara de Diputados dotado de
autonomía técnicay de gestión

Se encarga de fiscalizar el uso de los recursos públicos fe
derales en los tres Poderes de la Unión los órganos constitu
cionales autónomos los estados y municipios

Y en general cualquier entidad persona física o moral pu
blica o privada que haya captado recaudado administrado
manejado o ejercido recursos públicos federales

La postura de Dante Delgado no es comprensible bajo nin
gún punto de vista Colmenares no parecía tener la menor

oportunidad
La diputada del MC Claudia Corichi secretaria de la Co

misión de Vigilancia empezó a mover la ideay poco a poco se
convirtió en el alma de la candidatura del oaxaqueño

La legisladora zacatecana no cayó en desánimo después
del fracaso de diciembre de 2017

En lugar de cruzarse de brazos invirtió tiempo esfuerzo
talento relaciones energía para lograr su propósito

Desafió la ira del mero mero del MC Ojalá salga por el bien
de México repetía antes de la votación Y ganó Su apuesta

Claudia es el corazón de todo esto nos dijo emocionado
el propio Colmenares

Ya encancerado aseveró que su propósi to es separar la Au
ditoría Superior de la política No me atreveré a cacerías de
baijas ni exoneraré por instrucciones de nadie

No veré hacia atrás sino hacia delante resumió
No fue el día de Miguel Mancera Le granizó en casay fuera
Alejandra Barrates candidata del Frente a sucederlo se

deslindó sutilmente de él
Estoy aquí para regresarle a la gente la seguridad y la tran

quilidad de caminar por las calles de esta ciudad En mi gobier
no no vamos a permitir que ningún funcionario público haga
mal uso de los recursos de la gente de esta ciudad

Mikel Arrióla candidato simpatizante del PRI al mismo
cargo le tupió después de hacer un recorrido por el Metrobús
de la Línea 7 que recorre Reforma

Dice que detectó por lo menos siete fallas de planeación
sobrecostos y negocio millonario con la publicidad

Pierden los pasajeros los ciclistas y los automovilistas
Gana la empresa de publicidad que incrementó sus espacios
en casi 800 por ciento

Y eso que no ha revisado las fotomultas Espérense
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Las decisiones de abril
mentiras y acosos

partir de la próxima sema
wk na comenzaremos a tener
v claridad sobre lo que real

mente sucederá el primer
jL JsLdomingo de julio Hasta
ahora los que piensan que la elección ya
está decidida no han comprendido que
faltan tres meses que serán realmen
te los de campaña y que será entonces
cuando veremos realmente cómo se ali
nearán no sólo las fuerzas políticas sino
también las sociales las económicas y
los medios Será cuando tengamos una
boleta electoral definida donde todo pa
rece indicar que no estarán ni Armando
Ríos Piter ni Jaime Rodríguez pero
también donde tendremos ya comple
tas las listas de quienes serán candidatos
a diputados y senadores además de los
candidatos a gobernadores con lo cual
también se terminarán las fugas de quie
nes cambian de partido buscando una
candidatura

En abril tendremos un panorama mu
cho más cercano alo que pueda suceder
en julio del que tenemos ahora distor
sionado por los procesos internos de los
partidos y este extraño engendro de las
intercampañas Que López Obrador
está arriba en las encuestas no es nin

gún secreto es el político más conocido
ésta es su tercera campaña presidencial
ningún político en el país ha tenido tan
tos tiempos gratuitos de radio y televi
sión durante años Lo interesante será
verlo ahora que comiencen las campa
ñas cuando Andrés Manuel tenga que
mostrar si lo presionan sus verdaderas
propuestas es cuando se le complicarán
las cosas defender a Napoleón Gómez
Urrutia y a Nestora Salgado por ejem
plo implica un costo altísimo proponer
acabar con el nuevo aeropuerto o con
la Reforma Energética ha hecho que los

empresarios que lo veían con indulgen
cia comiencen a preocuparse de verdad
En abril sabremos si eso hace o no mella
en el candidato de Morena

Hay otro factor el externo En abril
existe aseguran la posibilidad de que
se pueda cerrar la renegociación del TL
CAN y superada esa etapa también se
asegura vendrá una cascada de acuer
dos bilaterales que incluyen desde la
seguridad hasta las políticas salariales
entre México y Estados Unidos Tendrá
ello influencia en las elecciones Es pro
bable pero además generará un clima
donde los intereses económicos tendrán
que alinearse se supone con los políti
cos Y si es así el que más tiene para ga
nar es José Antonio Meade

Para abril sabremos si Ricardo Anaya
ha podido soportar la andanada legal en
su contra y a qué costo Por lo pronto
regresando de Alemania y ante la can
celación del encuentro que tendría en
Washington con el centro Woodrow Wil
son se ha apresurado a tratar de hacer
las paces con Miguel Ángel Mancéra al
que le prometió prácticamente ser el fu
turo jefe de gabinete si Anaya gana las
elecciones Por lo pronto Mancera es
perará a que el Tribunal Electoral le dé
la luz verde para poder ser candidato a
senador plurinominal antes de tomar
cualquier decisión
SANTIAGO NIETO METOO
El exfiscal electoral Santiago Nieto se

empeña día con día en demostrar que
la decisión de separarlo de ese cargo fue
todo un acierto Después de su protago
nismo y de sus violaciones a la ley como
fiscal acabó con su supuesta autonomía
integrándose a la alianza PAN PRD MC
Pero ahora como aquellas muchachas
que recuerdan públicamente que dos
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décadas atrás fueron acosadas por algún
personaje Nieto dice que intentaron so
bornarlo para que no investigara el caso
Odebrechty que lo intentó el oficial ma
yor de Gobernación Jorge Márquez
Es ridículo Nieto era fiscal entonces y
con su protagonismo y acceso a los me
dios no hubiera tardado ni medio minu
to en denunciar el intento y hasta tenía
instrumentos como para exhibir a su su
puesto corruptor

Qué sentido tiene denunciarlo ahora
seis meses después Nieto es una de esas
figuras impresentables que han vulnera
do y vulneran cotidianamente la credibi
lidad política en el país Qué bueno que
no llegó al primero de julio corno fiscal
electoral
DUARTE

Otra fake news CésarDuarte no ha sido
exonerado por la PGR como algunos han
dicho divulgado y analizado El exgober
nador de Chihuahua tiene 11 averiguacio
nes previas abiertas Fue exonerado de
una de ellas que se había abierto en 2 014
y donde no se encontraron pruebas Si
gue teniendo ocho órdenes de aprehen
sión y ficha roja de la Interpol Lo demás
son simplemente mentiras

Como siguen sin sustanciarse las su

puestas acusaciones contra Rosario
Robles por supuestos malos manejos en
su paso por Sedesol Lo que hay son ob
servaciones de la Auditoría Superior de
la Federación que están siendo indaga
das pero no hay una sola acusación en
concreto contra Robles ala que muchos
no le perdonan que haya tenido un papel
protagónico en el triunfo del Revolucio
nario Institucional en el Estado de Méxi
co y que haya apoyado a Miguel Osorio
én la interna priista
NARCOS
También llama la atención que la captu ra
de un sobrino de El Mencho el líder del
Cártel Jalisco Nueva Generación haya
provocado los bloqueos e incendios en
MichoaCán
Eso sólo confirma que el CfNG se ha
adueñado de ese territorio Y muchos de
los llamados grupos de autodefensa coo
peraron para ello

César Duarte no ha

sido exonerado por
la PGR como algunos
han dicho divulgado
y analizado
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Los ojos de la CIA
Elmartes en Washington

no fue un buen día para el
gobierno mexicano Muy

temprano el presidente Donald
Trump anunció el cese del secre
tario de Estado RexTillerson
un aliado natural de Los Pinos
y cuya salida de Foggy Bottom
provocó dos nombramientos en
cascada Mike Pompeo el di
rector de la CIA fue nominado
como el siguiente jefe de la di
plomacia estadounidense mien
tras que la directora adjunta de
la Agencia Gina Cheri Haspel
fue ascendida al mayor cargo en
la inteligencia civil Haspel la
primera mujer en ser directora
de la CIA de ser ratificada por
el Senado tiene un palmarés
distinguido y está vinculada a
una historia oscura donde estuvo

cerca de ir a la cárcel junto con
su superior el exjefe de Estación
de la CIA en México José Rodrí
guez a quienes sólo salvó que el
trabajo clandestino que realiza
ron dio como resultado la ubica

ción y eliminación de Osama bin
Laden

Haspel llegó a la CIA en 1985
donde fue escalando posicio
nes rápidamente desde jefa de
Estación en Addis Abeba en
1988 a 20 años después jefa de
Estación en Londres una de las
oficinas de la Agencia más im
portantes en el mundo Tras un
efímero periodo regresó a Lan
gley el cuartel general del ser
vicio de inteligencia en Virginia
en los suburbios de Washing
ton a donde acababa de llamar

a Rodríguez un puertorriqueño
por nacimiento a quien saca
ron sus jefes abruptamente de
México el 12 de septiembre de
2001 Un día antes se habían

ejecutado los ataques terroris
tas en las Torres Gemelas de

Nueva York y el Pentágono Lo
necesitaban

Rodríguez había sido una
pieza fundamental de la CIA en
la aplicación del Plan Colom
bia firmado en 1999 por los
presidentes Andrés Pastrana y
Bill Clinton que buscaba ofi
cialmente promover el proceso
de paz combatir la industria
del narcotráfico revivir la eco
nomía y fortalecer los pilares
democráticos de esa nación

sudamericana Detrás de ello
había una estrategia contra
insurgente y la sospecha que
también las FARC la longeva
guerrilla colombiana tenía re
lación con grupos terroristas del
Medio Oriente En Colombia fue
él quien se encargó de la opera
ción en campo del Plan Colom
bia como jefe de Estación de
la CIA en Bogotá de donde fue
trasladado a México en 1999
Eran los tiempos donde la CIA
se había involucrado amplia
mente en las operaciones contra
los cárteles de la droga y vigilar
que no establecieran relaciones
con el terrorismo de Al Qaeda
Hamás o Hezbolá

Tras el ataque terrorista en
Estados Unidos Rodríguez
fue nombrado jefe de gabinete
del Centro de Terrorismo de
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la CIA y nombrado su direc
tor en 2002 Haspel traba
jaba en un piso diferente al de
Rodríguez en Langley como
directora adjunta del Servi
cio Clandestino la oficina de
los trucos sucios de la CIA que
tiene apenas el 10 del presu
puesto pero sobre el área que
recaen todas las leyendas del
espionaje Tan pronto como
Rodríguez estuvo al frente de la
unidad antiterrorista solicitó a
Haspel como su adjunta donde
construyeron todo el andamiaje
de interrogatorios reforzados
un eufemismo de tortura y el
programa de rendición donde
la CIA trabajaba con gobiernos
aliados y enviaba a sospechosos
de terrorismo a cárceles clan

destinas en esas naciones para
poder aplicarles todo tipo de
métodos de interrogación que
en Estados Unidos hubieran

sido ilegales
Haspel participó activamente

en el programa de rendiciones
y estuvo a cargo de una prisión
clandestina en Tailandia en
2002 conocida como El Ojo de
Gato a donde llevaron a Abu
Zubaydah tras ser detenido en
Pakistán El Saudita fue some

tido a torturas bajo la supervi
sión de Haspel y se convirtió en
uno de los casos emblemáticos
de los abusos de Estados Unidos

en la guerra contra el terro
rismo Nunca le fincaron acusa

ción alguna y fue trasladado a
Guantánamo donde se encuen
tra recluido en el Campo 7 para
detenidos de alto valor

El método de interrogatorios
reforzados generó una enorme
polémica en Estados Unidos y
demandas judiciales en Europa
en contra de Haspel que es una

de las figuras centrales de un
reporte de 528 páginas del
Comité de Inteligencia del Se
nado dado a conocer en 2014
Toda la documentación de la
prisión clandestina en Tailan
dia fue destruida por Rodríguez
y Haspel en 2005 que vivieron
durante años en el umbral de ir
a la cárcel en Estados Unidos La
victoria de la CIA en la elimina
ción de Bin Laden los reivindicó
públicamente no judicial
mente pero internamente
los dos han sido ampliamente
reconocidos por la comunidad
de inteligencia pues en los años
más duros que vivieron asu
mieron toda la responsabilidad
El Departamento de Justicia
retiró todas las acusaciones en
su contra

Rodríguez se jubiló de la CIA
pero Haspel continuó escalando
posiciones El año pasado la
nombraron directora adjunta
del Servicio Nacional Clandes

tino y el martes fue promovida
por el presidente Trump a ser
la jefa de la CIA Su biografía la
pinta como altamente eficiente
y lo suficientemente dura para
haber estado durante más de

una década en las posiciones de
trinchera más difíciles y peli
grosas de la agencia También
generan un tipo de información
secreta de fuentes directas que
sirven para depurar y refinar
las políticas de la Casa Blanca
En el caso de México es una
persona que parece hecha a la
medida de Trump Información
en la cabeza contactos y acceso
a los secretos y la historia negra
de México en las dos últimas

décadas frente a un gobierno al
que hace buen tiempo le perdie
ron la confianza
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La IP exige cartas
sobre la mesa

Pocas veces habíamos

leído un pronuncia
miento tan oportuno y

claro del sector privado ante
unas elecciones cruciales para
México Los candidatos presi
denciales no pueden ignorarlo

No piden privilegios ni canon
jías sino compromisos concre
tos para trabajar en paz

Para que en un país haya em
pleo tiene que haber inversión
eso le corresponde fundamen
talmente al sector privado de la
economía Y para que alguien
arriesgue su capital y haya in
versión tiene que haber condi
ciones de estabilidad y certeza
eso le corresponde al gobierno

Por eso es importante que la
IP solicite claridad en los pro
yectos El país no está para sor
presas ni ocurrencias Vengan
las cartas sobre la mesa

Los organismos agrupados en
el Consejo Coordinador Empre
sarial convocan a los candi

datos presidenciales que piden
confianza al sector empresa
rial a que expliquen con preci
sión el modelo económico que
impulsan

Nada de ambigüedades No

se puede decir que únicamente
se va a combatir la corrup
ción lo que es aplaudible
cuando durante una década se

ha anunciado que van a cam

biar el modelo económico del

país Muy bien explíquenlo y
no escondan el proyecto bajo el
reboso

Los empresarios pedimos
un pronunciamiento contun
dente en favor de una eco

nomía abierta y competitiva
globalmente

A ver siguen estando Mo
rena y el PRD en contra de la
apertura comercial

Tanto López Obrador como el
PRD fueron enemigos decla
rados del Tratado de Libre Co

mercio al grado de que sus más
representativos dirigentes hi
cieron giras por Estados Unidos
para convencer a los congresis
tas de ese país que no firmaran
un TLC con México

Ambos Morena por un lado y
PRD por el suyo pueden ganar
la Presidencia en julio Digan
que estaban equivocados o rea
firmen su postura contraria a la
apertura comercial para saber
a qué atenernos

Tercero y muy importante
Instamos a los candidatos a es

tablecer un compromiso inequí
voco con el estado de derecho
condición indispensable para
mantener y acrecentar la inver
sión extranjera

Una de las deudas de este
sexenio fue con el estado de de

recho Se dejó hacer y deshacer
a la CNTE que quemó camiones
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con mercancías de trasnacio
nales Bloquearon carreteras
asaltaron empresas privadas e
impidieron proyectos producti
vos y extraordinarias platafor
mas de desarrollo como son las
Zonas Económicas Especiales

Gran parte de la desigualdad
regional del país se debe a la
falta de estado de derecho y
eso le corresponde al gobierno
Qué van a hacer los candidatos

en ese renglón Se comprome
ten a hacer cumplir la ley o no
empezando por ellos mismos
Los empresarios deman

damos a los candidatos cer
tidumbre jurídica para el
cumplimiento de los contratos
de inversión en todos los sec
tores incluido el energético
así como la continuidad de los

proyectos de infraestructura
estratégica como el nuevo ae
ropuerto de la CDMXy otros en
desarrollo

Basta de ambigüedades de
parte del candidato puntero en
las encuestas No puede man
dar decir un día que respetará
los contratos derivados de la
reforma energética y al día

siguiente estallar en una plaza
pública y mandar al carajo las
mal llamadas reformas estruc
turales Saltillo

Y si gana la alianza del PRD
la Presidencia va a impulsar
la derogación de la reforma que
combatieron O su alianza con
el PAN los hizo cambiar de opi
nión Claridad señores

El último punto del pronun
ciamiento empresarial es un lla
mado a partidos y candidatos
a gobiernos de los tres niveles
a respetar escrupulosamente
la legislación y las instituciones
electorales

Ir a unas elecciones y respetar
el resultado sólo si le es favo
rable es una deslealtad ha
cia el país Más aún cuando se
amenaza con soltar a un tigre
contra las instituciones en caso
de derrota

Y del otro lado corresponde
al gobierno y a las instituciones
electorales hacer respetar el
resultado de los comicios gane
quien gane

Claridad y certezas piden los
empresarios México no se me
rece menos Fuera máscaras
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Inelegibles
Se acerca la hora de las definiciones

para Miguel Ángel Mancera El jefe
de Gobierno de la Ciudad de México

ya tiene el compromiso de los dirigentes
de los partidos que integran Por México
al Frente de convertirse en el coordinador

del gobierno de coalición que encabeza
ría Ricardo Anaya si gana las elecciones
presidenciales

Tal encargo se entiende sería sim
bólico en tanto ocurre la reforma consti

tucional que instaura la figura de Jefe de
Gabinete con plenos poderes En el Pac
to por México el PAN y el PRD pugnaron
por un modelo en el que este articulador
del ejercicio presidencialista quedara ata
do a la ratificación del Congreso y con un
amplio paquete de atribuciones que irían
desde la sustitución del Ejecutivo en au
sencias temporales hasta la facultad pa
ra presentar iniciativas de ley y conduc
ción de las relaciones con los otros poderes
y los gobernadores

Mancera podría permanecer en su car
go actual mientras Anaya materializa sus
afanes presidencialistas Pero el Frente ne
cesita el mayor número de votos posibles y
el jefe de Gobierno si se integra a la cam
paña podría rentabilizar su capital políti
co en el interior de la República

El Artículo 55 constitucional impide a
los gobernadores ser electos en entidades
de sus respectivas circunscripciones elec
torales durante el periodo de su gestión
aun cuando se separen definitivamente del
cargo Sobre esa base juristas y politólo
gos de reconocido prestigio entre ellos
Jorge Alcocer destacadamente han ad
vertido que la postulación de Mancera co
mo candidato plurinominal al Senado se
ría un fraude

Dentro del Frente Gustavo Madero
anunció que presentaría una impugna
ción ante el Tribunal Electoral para resol
ver sobre esta controversia Entre los ma

gistrados electorales hicieron una primera
revisión del tema y el consenso es que su

postulación es procedente También la
exministra de la Suprema Corte de Justicia
de la Nación Olga Sánchez Cordero no
obstante los señalamientos contra su pos
tulación al Senado de la República tam
bién en la lista nacional por Morena

La ministra en retiro no es elegible
sostuvo Ernesto Villanueva académico del
Instituto de Investigaciones Jurídicas de la
UNAM tras de invocar el segundo párrafo
de la fracción V del Artículo 55 de la Car

ta Magna que a la letra dice que para ser
legislador diputado en el texto original
se requiere no ser ministro de la SCJN
ni magistrado ni secretario del TEPJF ni
consejero presidencial o consejero electo
ral ni secretario ejecutivo director eje
cutivo o personal profesional directivo del
propio INE salvo que se hubiere sepa
rado de su encargo de manera definitiva
tres años antes del día de la elección

Después de una década en la Supre
ma Corte entre enero de 1995 y noviem
bre del 2005 Sánchez Cordero habría
pasado a retiro hace 17 años por lo que
no aplicaría la prohibición establecida en
el Artículo 101 para optar por un cargo de
elección popular de acuerdo a lo que se ha
estudiado en el TEPJF

El pasado 18 de febrero el Consejo Na
cional de Morena aprobó la lista de aspi
rantes al Senado de la República por la vía
plurinominal Sánchez Cordero la activista
social Nestora Salgado el expresidente del
PAN Germán Martínez Cázares y el líder
minero Napoleón Gómez Urrutia tendrían
lugares seguros dentro los primeros 10
de la lista nacional

En el Tribunal Electoral a diferencia de
los casos anteriores las opiniones no son
favorables Y todo tiene que ver con su na
cionalidad En el 2014 Gómez Urrutia ad
quirió la nacionalidad canadiense

En días pasados de acuerdo con infor
mación recabada por fuentes guberna
mentales Gómez Urrutia habría acudido
al Consulado de México en Vancouver pa
ra tramitar un Certificado de Nacionalidad
Mexicana
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Esto en cumplimiento al requisito esta
blecido en el artículo 16 de la Ley de Nacio
nalidad que dice a la letra Los mexicanos
por nacimiento a los que otro Estado consi
dere como sus nacionales deberán presen
tar el Certificado de Nacionalidad Mexicana

cuando pretendan acceder al ejercicio de al
gún cargo o función para el que se requiera
ser mexicano por nacimiento y que no ad
quieran otra nacionalidad Al efecto las au
toridades correspondientes deberán exigir
a los interesados la presentación de dicho
certificado Para ello formularán re
nuncia expresa a la nacionalidad que les sea
atribuida a toda sumisión obediencia fi
delidad a cualquier Estado extranjero espe
cialmente de aquel que se le atribuya la otra
nacionalidad a toda protección extraña a las
leyes y autoridades mexicanas y a todo de
recho que los tratados o convenciones inter

nacionales concedan a los extranjeros
Para ejercer el cargo de Senado es re

quisito ser mexicano por nacimiento y no
haber adquirido otra nacionalidad El im
pedimento que regula este precepto cons
titucional es absoluto Los artículos 16 y 17
de la Ley de Nacionalidad prevén la posi
bilidad de un caso de excepción

La Ley de Nacionalidad es clara al esta
blecer esta excepción Se refiere a la na
cionalidad atribuida o considerada por el
Estado extranjero y no autoriza la expe
dición del certificado de nacionalidad por
renuncia cuando haya sido adquirida por
solicitud y gestión expresa del individuo

La doble nacionalidad está prohibida en
México Y a Gómez Urrutia no le resultaría

aplicable la excepción prevista por el artí
culo 17 Su suerte ahora depende de Re
laciones Exteriores
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SERÁ 1
Entre traicionesyrecriminaciones
En elPRI existe molestia ydeslealesytraidores es lo menos que
se escuchadecir cuando se habla de quieneshansaltado delparti
do que comentan esas voces les diouna carrerapolíticayahora
que no les tocóuncargo emigranhacia otros institutos políticos
dejando atrás su vocaciónpor trabajarparala sociedadymos
trando que sólo quierenun hueso Auch se le escuchará decir
aCanekVázquez Pedro Pablo RamírezPugayWillyOchoa
quienes nosplatican yaofrecieronhastalo que no tienen contal
de ser candidatos por otramarca perdón otropartido Enfavor
de ellospodríaargumentarse que losmarginaron apesardelo
que aportaronal tricolor pero deverdad aportaban Será

ElJaguar conAnaya
Ala atribulada campaña delpanistaRicardoAnayapodría lle
gar en los próximos días unanoticia interesante pues nos ase
guran que la coaliciónPor México al Frente estaría enpláticas
para atraer el apoyo del candidato presidencial independiente
Armando Ríos Piter yque el artífice de dicho acercamiento es
el exsecretario de Relaciones Exteriores Jorge Castañeda el
mismo que impulsara las aspiraciones del político guerrerense
yque si bien quisiera contener el 1 dejulio alya famoso tigre
estaría a punto de amarrar por lo menos a unjaguar Y a propó
sito de que elJaguar se quedaría sin registro ayer acudió al INE
ydesde ahí criticó lo que llamó filtraciones chafas Será

Finanzas sanas
En conferencia de prensa el director del IMSS Tuflic Miguel
destacó que gracias a las buenas finanzas que presentan se está
enposibilidad de invertirmás de mil 850 millones de pesos para
la compra de equipo de alta tecnologíayasípoder mejorar los
servicios médicos que prestan Asimismo anunció que este año
se pondrán enmarcha 12 hospitalesy40 Unidades de Medicina
Familiar nuevas así como siete clínicas de mama

EPN enaniversario80
Este viernes elpresidente Enrique Peña Nieto encabeza la ce
remonia del 80 aniversario de Pemex Al tratarse de un evento
muyimportante el director general de la empresaproductiva
del Estado no puede faltar apesar del accidente que tuvo re
cientemente Por eso nos dicen loveremos conmuletas pues
en los próximos días lovan a operar Será

Ya tieneasuNapito
Y apropósito de que lapróxima lista de candidatos a diputados
del PRI tendría al secretario de ComunicacionesyTransportes
Gerardo Ruiz Esparza se le oyó decir a Carlos Ugalde que le
afectaría tanto aJoséAntonio Meade comolo hizo la candi
datura deNapito aAMLO Será

Derechosde quintageneración
Esta semana durante laentregaenReinoUnido de los premios a
lacomunicaciónpolíticaEAPCPolaris se ventilóque elesfuerzo
ylainversión que se hanrealizado en elmundoparainvestigar el
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comportamientode lamente humanahansido de talmagnitud
que se estámuycercadehallarunametodologíaparapredeciry
hastamanipular elvoto De ahíque el consultormexicanoSergio
Joséurgió aimpulsar los derechoshumanos de quinta genera
ción mismos quepermitiríana los ciudadanosmantenerypugnar
por su derechoa la privacidadde suspensamientosydecisiones
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Rozones
Ochoa afina lista depluris
Elhumo blanco por la famosa lista de candidatos plurinomina

les saldrá de las oficinas del CEN del PRI este domingo en la
sesión de la Comisión Política Permanente Es el líder tricolor

Enrique Ochoa quien encabeza la encomienda de poner a los mejores
perfiles y además que se cumpla con lo prometido de poner aunjoven
por cada 3 posiciones y que la mitad sean mujeres

López Dóriga logró lo imposible
Labuena noticia es que gracias al compromiso que hicieron los

diputados de todos los partidos con Joaquín López Dóriga
ayer por fin designaron al nuevo Auditor Superior de la Fede

ración con una abrumadora mayoría de 377 votos Por cierto una vez
más se demostró que el Frente cada día se hace más chiquito y aunque
querían otra terna apenas lograron 64 apoyos y Marko Cortés quedó
en ridículo

Semar pone los puntos sobre las íes
Aunque se levantó una ola por la declaración del Almirante

Martín Enrique Bamey sobre la posible irrupción del narco
en las campañas electorales la Secretaría de Marina ya dejó

muy en claro que ello no refleja la postura de la institución ni mucho
menos forma parte de la política en materia de seguridad nacional Dán
dole el contexto correcto fue parte de un comentario en una ponencia
académica no más

Canek deja al PRI
Tras 25 años de militancia y al no encontrar más espacios de

superación política en el PRI Canek Vázquez diputado en
Hidalgo renunció al partido y reprochó que las decisiones to

madas han mermado la identidad de algunos priistas Sin duda la salida
de Vázquez es la primera pérdida importante en el tricolor pues es uno
de los mejores perfiles con preparación y talento

La fuerza de Serrano en la CDMX
El líder de la corriente Vanguardia Progresista la más fuerte y

numerosa de la capital del país estuvo ayer en el registro de
la candidatura de Alejandra Barrates ante el IECM donde

se dio el banderazo de salida a lo que será la campaña contra Morena
Para todos es sabido que el exsecretario de Movilidad conoce muybien
la ciudad y tiene el arrastre electoral que muchos quisieran para ganar

Tuffic Miguel en Los Pinos
Quien se estrenó en conferencia en Los Pinos fue Tuffic Mi

guel director del Seguro Social para informar la inversión de
2 mil millones de pesos en equipos médicos y que a través
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de la aplicación IMSS Digital y mediante un breve cuestionario cual
quier persona podrá saber si es propenso a padecer diabetes hiperten
sión arterial cáncer de mama o de próstata

Poder de convocatoria de El Tigre
Granpoder de convocatoria tuvo anoche Humberto Aguilar

Coronado El Tigre en la presentación de su libro La nego
ciación es necesaria en la política en el Antiguo Palacio de

Xicoténcatl donde estuvo arropado por personalidades de la talla de
Manlio Fabio Beltrones José Woldenberg y Carlos Navarrete
Hubo muchos reconocimientos al poblano quien se llenó de aplausos
Felicidades
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La excepción de la regla
No hay que regatearle mérito a los diputados
que contra todos los pronósticos pudieran sacar
adelante el nombramiento del nuevo titular de la

Auditoría Superior de la Federación
En un clima enrarecido por la contienda
electoral más que rispida se designó por
mayoría calificada a David Rogelio Colmenares
Páramo como nuevo titular de la ASF para el
periodo 2018 2026
Momentos después de la votación Colmenares
rindió protesta
Los diputados mostraron que sí se puede cuando
hay voluntad política
La pregunta es si la habrá para sacar el resto de los
pendientes de la agenda legislativa o si el auditor
fue la excepción que confirma la regla

Humo blanco o gris
Están prendidas cientos de veladoras de los priistas
que se creen con los méritos suficientes para
aparecer en las listas de plurinominales del PRI que
hoy se conocerán
Son muchos los llamados pero pocos los
elegidos Es obvio que habrá docenas de dolidos
El pataleo es un derecho sagrado entre los políticos
siempre y cuando no amenacen con irse con su
música a otra parte
En la lista aparecerán los nombres de los
coordinadores parlamentarios y de quienes tendrán
la representación del PRI más allá de los resultados
del 1 de julio
Ya veremos si algunos lo usan solamente para
acceder al fuero ya sea tres o seis años

Cuentos crueles
Los aspirantes a candidatos independientes para la

Presidencia protagonizan un cuento de terror No
ganan para sustos
Su situación es incómoda hasta cruel Han sido
blanco toda la semana defake news tal vez no tan
falsas pero sí adelantadas
Ayer acaso con el propósito de compartir sus
penas se iban a reunir los tres El Bronco El
Jaguar y Margarita en un salón de la Hacienda de
los Morales

A la hora buena la ex primera dama no
fue Prefirió pintar su raya pues dijo que a
diferencia de sus colegas ella sí estará en
la boleta

Fue un acto de rudeza innecesaria por lo menos
que le apliquen diez yardas de castigo

Miel sobre hojuelas
Dicen los que saben que Miguel Ángel Mancera
tiene limpio su escritorio desde hace semanas
incluso meses pero que no encuentra la coyuntura
adecuada para decirle adiós a la Jefatura de
Gobierno

La nueva fecha prevista es el 29 de marzo
Tampoco es que se pueda quedar de manera
indefinida Hay plazos legales a los que se tiene
que ajustar
Mancera cosas de la vida aparecerá en la lista
de senadores plurinominales del PAN y ya
recibió el ofrecimiento de ser coordinador del

gobierno que sueña con presidir Ricardo Anaya
Lo de la coordinación y lo del gobierno está en
veremos pero un buen lugar en las
plurinominales es ahora miel sobre hojuelas
para todos los políticos
pepegrillocronica gmail com
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Y el Ganador

Finalmente se llego la techa para que
Pemex Logística asignara la capacidad

de la primera subasta de ductos y termi
nales del año y no se supo quién ganó

La subsidiaria que lleva David Pala
cios mandó decir que el calendario mar
caba que el 14 de marzo se asignaba la ca
pacidad peeeeero ahora dijeron que los
resultados se difundirán hasta el próximo
martes

Hasta entonces Pemex le informará a
la Comisión Reguladora de Energía CRE
de Guillermo García Alcocer los resul
tados de esta subasta en el Sistema Norte
Zona Frontera que abarca Coahuila Ta

maulipas y un ducto que pasa por Nuevo
León

Recuerde que esta es la primera subas
ta de once que tiene planeadas Pemex pa
ra que privados concursen por tener acce
so a su infraestructura

Si por algo no se coloca capacidad o
queda desierta la subasta sentará un mal
precedente para la Empresa Productiva
del Estado Más aún cuando ya vienen
dos en camino una en Sinaloay otra en
Tamaulipas

La cosa va tan lenta que se sospecha
que el monopolio se resiste a compartir de
su pasteL Será

Enredos

Legales
Uber en México a cargo
de Federó Bañera sigue
sufriendo con sus amparos
contra la regulación que ca
da vez más entidades bus
can imponerle

Nos referimos a las con
fusiones que existen entre
los jueces federales sobre
quiénes deben hacerse car
go de estos litigios si los
Juzgados Especializados
en Competencia Económi
ca en la Ciudad de México
o Juzgados de Distrito que
llevan asuntos administra
tivos ordinarios en cada
ciudad

El amparo de Uber con
tra la regulación en Puebla
por ejemplo estuvo casi tres
meses parado a la espera de
que se resolviera el conflic
to entre una jueza especiali
zada de la CDMX y un juez
de la capital poblana Esta
semana un colegiado or
denó enviar el caso a Pue
bla donde lo llevará el Juez
Abel Mendoza

Ahora toca el turno

al amparo de Uber contra
el Reglamento de Transpor
te Público para el Munici
pio de Tijuana La empresa
cuestiona la Constituciona
lidad de la obligación de
ser empadronada y obte
ner autorización del Ayun
tamiento así como un mon
tón de requisitos para los
vehículos los choferes y
los derechos de los
pasajeros

Es la primera vez que
Uber impugna un regla
mento municipal pues an
tes cuestionó leyes estatales
o de la CDMX Pero el 5 de
marzo la jueza especializa
da Rafaela Franco se ne
gó a tramitar el amparo y se
declaró incompetente en fa
vor de los juzgados federa
les de Tijuana

No le extrañe que el
Juez o la Jueza al que le to
que el asunto en Tijuana lo
mandara de regreso a la Ca
pital del País y otra vez a
esperar

Menos
Utilidades III

Aquí le comentamos que

el año pasado Evercore
Casa de Bolsa había
tenido problemas para
mejorar las utilidades de
sus socios

Le confirmamos la em
presa que capitanea Augus
to Arellaño Ostoa tuvo el
año pasado una utilidad ne
ta de 21 millones de pesos
40 por ciento menos que
en 2016

La utilidad se vio afecta
da principalmente por una
caída de 39 por ciento en
las comisiones y tarifas co
bradas así como por mayo
res gastos por intereses que
se elevaron más de 44 por
ciento

El rendimiento de la ca
sa de bolsa también vino a
menos

En diciembre pasado
la rentabilidad del capital
invertido fue de 13 21 por
ciento cuando un año antes
ese numerito fue de 28 94

por ciento
En el ámbito laboral

también se dieron salidas
sobre todo a nivel directivo

Sólo como dato Everco
re ha estado en el ojo
del huracán debido a los
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fideicomisos que creo para
los Gobiernos de los estados
de Puebla Coahuila
Tamaulipas y Chihuahua
éste último durante la
administración del recién
perdonado César
Duarte

Tinacos Online

No hay duda de que la tec
nología está cambiando los
hábitos de los compradores
y las ventas en línea llegaron
para quedarse

Empresas mexicanas

como Rotoplas ya están dis
frutando de sus beneficios

La compañía que ca
pitanea Carlos Rojas Mo
ta Velasco anunció que su
nueva plataforma de comer
cio electrónico en EU les
ayudó a cerrar el 2017 con
broche de oro

Anunciaron que sus
ventas netas crecieron 24
por ciento respecto al 2016

Recuerde que apenas el
año pasado compraron por
588 millones de pesos una
participación mayoritaria en
una plataforma líder de co

mercio electrónico de tan
ques de almacenamiento en
el país vecino

Es en las ventas en línea
donde Rotoplas ve un gran
potencial de crecimiento
pues ya tienen 4 mil visitan
tes diarios en sus sitios web

Además se trata de un
modelo híbrido en el que
80 por ciento de las ventas
son online y el resto en tien
das físicas

Los tiempos cambian y
cada vez son más las em
presas que dan el salto ha
cia el e commerce

capitanes reforma com
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Hace 25 años la Cámara Nacional de Comercio de la Ciudad de
México realizó un recuento de los trámites a realizar para quien
quisiera abrir un negocio mercantil topándose con que eran 250
la mayoría de los cuales sólo podrían cruzar la aduana con su
correspondiente embarrada de mano mordida o en un buen
español soborno
La maraña de disposiciones le deja la

puerta abierta a ladiscrecionalidad de
los funcionarios y burócratas de me

dio pelo en cuya coyuntura se encarece la
firma

Aunque a lo largo de algunos lustros se ha
tratado de achicar la telaraña la última ac
ción aprobada por el Congreso apunta a ce
rrar rendijas

Estamos hablando de la LeydeMejoraRe
gulatoriaplanteadaenunmarcoenqueexis
ten aún 150 mil regulaciones vigentes que
obligan a 130 mil trámites cuya mayor com
plejidad se plantea en las entidades federa
tivas y municipios

Bajo el nuevo marco colocada como Ley
reglamentaria del artículo 21 de la Constitu
ción se establece laobligación ante todos los
órdenes de gobierno de implementar polí
ticas públicas de mejora regulatoria

La ruta habla de organizar el Sistema Na
cional de Mejora Regulatoria y de crear un
Catálogo Nacional de Regulaciones Trámi
tes y Servicios

El organismo tendrá la misión de coordi
nar la política en la materia vía una estra
tegia que incluye normas principios obje
tives planes directivas

En ella participarán bajo la presidencia
del secretario de Economíay lapresencia de
titulares de Gobernación Hacienda y Fun
ción Pública entre otros funcionarios ade
más en carácter de invitados permanentes
el gobernador del Banco de México los pre
sidentes de la Comisión Federal de Compe
tencia Económica del Instituto Federal de
Telecomunicaciones el Instituto de Acceso

a la Información y el Inegi
Como invitados especiales estarán lospre

sidentes de Cámaras y asociaciones empre
sariales Barras Colegios de profesionistas
académicos miembros de la sociedad ci
vil

La obligación del órgano desconcen
trado de la Secretaría de Economía con
autonomía técnica y operativa será ajus
tar la máquina cada lustro y realizar su
revisión cada dos años

Lo interesante además es que se obliga a
los poderes legislativo y judicial así como a
los organismos autónomos a designar den
tro de su estructura una instancia respon
sable para aplicar los principios y objetivos
de la ley

Adicionalmente se permite la figura de
observatorio es decir una instancia ciuda
dana integrada por cinco miembros cuyo
cargo durará cinco años

La intención toral es garantizar que los be
neficios de las regulaciones sean superiores
a sus costos y que éstas representen la mejor
alternativa para atender problemáticas es
pecíficas

Planteada a presión del Consejo Coordi
nador Empresarial la Ley de Mejora Regu
latoria fue impulsadaal interiorde laCámara
de Diputados por el presidente de la Comi
sión de Economía Jorge E Dávila Flores
quien fuera presidente de la Concanaco

El escenario empezó a plantearse desde el
sexenio zedillista ubicándose una instancia
de la Secretaría de Economía para revisar el
panorama

En el camino se abrió año con año un con
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cursoparaubicarladisposiciónmas absurda
en el tejido ganando entre otras la de obligar
a los ancianos pensionados a veces con 90
o 95 años a cuestas a la prueba de vida en
el IMSS o el ISSSTE

El funcionario máspoderoso es el que tie
ne bajo su férula la mejor oportunidad de
interpretar la ley
Golpe a la corrupción

Balance general La declaración del secre
tario de Economía Ildefonso Guajardo de
que el Tratado de Libre Comercio de Amé
ricadel Norte se mantendríavivó aun sinEs
tados Unidos no es gratuita Ahora el ocu
pante de la Casa Blanca Donald Trump ha
enfocado sus baterías contra Canadá sin
descuidar sus andanadas contra México

En su habitual estilo burlón el empresario
metido a político hizo una parodia del pri
mer ministro del país de la hoja de arce Jus
tin Trudeau remedandosu tesónpara negar
que la balanza comercial bilateral fuera fa
vorable a su causa

De acuerdo con el diario The Washington
Post Trump le había dicho repetidas veces
al funcionario que estaba mal

El rotativo señala que en ese mismo even
to se habría calificado a México como país
malcriado

El colofón llegó cuando señaló que el me
jor arreglo al Tratado de Libre Comercio de
América del Norte sería terminarlo aunque
la grabación agrega que podría haber uno
nuevo

Bursatiliza Fovissste En la recta final del
sexenio el Fovissste está lanzando una emi
sión de Certificados Bursátiles Fiduciarios
que le darían una recaudación de hasta 12
mil millones de pesos aunque documenta
dos en Udis

La garantía otorgada por la Sociedad Hi
potecaria Federal está respaldada por 29 mil
561 créditos hipotecarios cedidos en valor de
salarios mínimos por un monto de seis mi
llones 80 mil 414 Unidades de Medida y Ac
tualización UMAS la medida que sustituye
la base de salarios mínimos

El monto equivaldría a 13 mil 554 millones
de pesos

Dicho en lenguaje llano la instancia
adelanta por vía indirecta la amortiza
ción de los préstamos en lo que se conoce
como bursatilización

El emisor es un fideicomiso constituido

por el Fovissste en el que participan elbanco
Actinver como fiduciario y Evercore Casa de
Bolsa como representante común

Laemisióntiene la calidadtripleAconpers
pectiva estable otorgado por HR Ratings

Velocidad Colocada apenas hace unas se
manas la primera piedra de una nueva plan
ta del Grupo Modelo ubicada en Apan Hi
dalgo la posibilidad habla de terminar el
proyecto Üave en menos de un año

La inversión prevista es de 14 mü millones
de pesos

En la fiesta se han apuntado 160 empre
sarios de la entidad para ser proveedores en
la etapa de la construcción

Se están reclutando por lo pronto mil 200
trabajadores que serán sometidos a un pro
ceso de selección y capacitación de varios
meses

Palomita En su clasificación sobre proto
colos de ventas telefónicas de las empresas
aseguradoras la Condusef le otorgó la cali
ficación máxima a la compañíaAIG Seguros
de México cuya cosecha duplica la media
del mercado

Las operaciones por esa vía cuajan 77
Sin embargo en la firma llegan al 15

Releva Ayer finalmente Manuel Herrera le
entregó la estafeta de la presidencia de la
Concamin a Francisco Cervantes en un acto
sobrio en el que el primero rindió su informe
de la última gestión

Al evento después de un periodo de dis
tanciamiento asistieron 12 de los ex presi
dentes de lacúpula industrial quien estápro
yectandosus propuestasdepolíticasproduc
tivas para presentarlas a los candidatos

El presidente Enrique Peña Nieto no asis
tió

Asamblea El martes próximo en el Colegio
de San Ignacio de Loyola conocido como Las
Vizcaínas se celebra la asamblea general or
dinariadelConsejo CoordinadorEmpresarial
en cuyo marco tomará protesta por otro pe
riodo como dirigente Juan Pablo Castañón

Al evento asiste el presidente Enrique Pe
ña Nieto

El organismo estárealizandounactivismo
similar al de2006 de caraal proceso electoral
de julio

albertobarrancochavarrlaO gmall com
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JoséMaría de la Torre Verea ex titular de Pen
sionissste no actuó solo en su decisión de in
vertir en ICAcuando laconstructorayaestabaen

unpunto sin retorno hacia laquiebra Suprincipal alia
da en el Comité de Inversión del organismo que ad
ministra pensiones de los trabajadores del Estado fue
Silvia Espinosa Elguea jefa del departamento de
Análisis Junto con De laTorre presentaron el proyecto
de inversión de ICA ante el Comité y lo defendieron a
capay espada pese a que laoperación era a todas luces
fallidaypese a que hubo advertencias de consejeros de
no comprar las acciones

Fue el 28 de agosto de 2015 cuando se sometió a
votación la inversión en ICA En su presentación la
encargada del departamento de Análisis del Pensio
nissste soltó algunas joyas para argumentar su tesis
de inversión en la constructora mexicana Dijo que
tras un análisis minucioso de la emisora y después
de conversaciones telefónicas con ellos es decir
que sí conocieron la información de primera mano
contrario a lo que arguye el organismo sobreunapre
sunta falta de información al mercado se concluyó
que la empresa no tenía un problema de liquidez y
que era una oportunidad de inversión por los pro
yectos que estaban por venir como los del Nuevo
Aeropuerto Internacional de México

Secundada por De la Torre Espinosa Elguea expuso
Creemos que el castigo a la acción de ICA ha sido tal

vez excesivoyqueel down side quepudieratener laemi
sora es acotado y que podríamos estar viendo un mejor
desempeñó de la acción según consta en las actas de
la sesión de las cuales esta columna tiene copia

Finalmente la ponente presentó la propuesta para
invertir en las acciones emitidas de ICA untotal de 240
millones de pesos a un precio promedio de compra de
721 pesos por título con un límite de pérdida de 20
sobre el precio de compra

En la sesión sólo hubo un voto en contra el de Juan
Francisco Díaz Aguirre consejero no independiente
de las Sociedades quien consideró que la inversión era
muy riesgosa A favor votaron el vocal ejecutivo José
María de la Torre Verea el subdirector de Inversiones
LuisManuelArcosHerrera el subdirectordeFinan
zas y Administración Gonzalo García Cardiell y el
consejeroTécnicode lasSociedades FranciscoJavier
Cárdenas Rioseco

Ninguno quiso atender la alerta de otro de los con
sejeros extemos como Emigdio Isaac Coronado
Bússani quien expuso que por ser recursos de los
trabajadores debemos de irmás sobre seguro de pron
to puede parecer unbuen negocio y decir se estácom
prando barato y con expectativa de que sí funcione lo
del aeropuerto peroyacuandoves que tiene obras sus
pendidas y detenidas yo creo que todavía eso va a
seguirtoda una rutabastante largae insisto es el dinero
de los trabajadoresyesaparte es laquemepreocuparía
Yo siempre invitaré y convocaré a que vayamos a lo
mejorno tan agresiva laposibilidad de lagananciapero
un poquito más segura

La respuesta de la jefa del departamento de Aná
lisis de Fovissste fue de antología Como comenté
el ejercicio de valuación que estamos presentando
aquí es bastante conservador no estamos incorpo
rando proyectos que todavía no hay una certidum
bre tal que amerita incorporarlos asimismo asu
mimos un descuento adicional a la valuación que el
mercado tiene para el sector les asignamos un des
cuento precisamente

Fue entonces que otro de los consejeros el comisario
de las Sociedades Emigdio Cruz Espida respaldó la
opinión sobre el alto riesgo de invertir en ICA Con
sidero que el Prof Coronado Bússani tiene mucha ra

zón en el sentido de que sería muy riesgoso ir con una
empresa que está arrojando estos resultados esto de
bería ser objeto o materia de una reflexión como dice
pues no es nuestro dinero es de los trabajadores

Los consejeros con derecho a voto encabezados
por José María de la Torre Verea hicieron caso
omiso y aprobaron la ruinosa inversión de la cual
hoy queda nada

Por si fuerapoco el 21 de octubre de2015volvieron
a someter a votación un incremento en la inversión
del Pensionissste en ICA esta vez por 245 millones
de pesos

Como hacía casi dos meses Silvia Espinosa Elguea
y José María de la Torre Verea volvieron a encabezar
la propuesta de inversión y a defenderla contra viento
y marea

De nueva cuenta uno de los consejeros alertó sobre
la ampliación de la inversión El consejero técnico de
las Sociedades Mauricio JorieyMuñozde Cote ex
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puso que en el tercer trimestre de 2015 la calificadora
Moody s bajó la calificación de ICA por lo que con
sidero que son indicadores muy importantes para te
nerlos en consideración antes de someter cualquier ti
po de operación con ICA en este momento

Otro consejero José Antonio Lara y Gaytán in
sistió La empresa tiene ciertos riesgos de calificación
por su desempeño duplicar la inversión no sería una
buena estrategia a mí se me hace como que eso sería
dejar lo que tenemos para ver cómo nos va

Sin embargo Silvia Espinosa Elguea José María de
la Tone Verea y el resto del Comité de Inversión de
soyeron las alertas y ejecutaron la inversión El resto es
historia los más de 400 millones de pesos de les tra
bajadores se esfumaron con la quiebra de ICA

Posdata L La obstinada decisión de invertir en ICA
por parte de Silvia Espinosa Elguea tendría que
vercon uno de sus familiaresque trabajaen una casa
de bolsa la cual recomendaba la acción de ICA y
había colocado algunos de sus bonos y acciones en
el mercado El driver por supuesto era la jugosa co
misión A ver si la Consar a cargo de Carlos Ra
mírez ahora sí se pone a investigar

Posdata 2 Por su parte el entonces titular de Pensio
nisste José María de la Torre Verea cercano a Luis Vi
degaray propuso y defendió con sendas presentacio
nes y argumentos las inversiones en Hanigrupo y RLH
Properties las empresas de las cuales hoy es directivo
y consejero Los detalles el próximo martes

Twltter MarloMal

Correo marto maldonadopadilla gmail com
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Dinero
Partidocracia elige como auditor a un hombre del sistema

I Organización ciudadana en defensa del agua i Un profesor narra cómo Pensionissste perdió su dinero
Enrique Galván Ochoa

La partidocracia representada
en la Cámara de Diputados con
Morena incluida optó por ele
gir a un hombre del sistema
para que vigile los gastos del

gobierno El economista de la UNAM
David Colmenares desde ayer es el
auditor superior de la Federación En
su larga carrera dentro de la burocracia
ha estado al servicio lo mismo que de
José Murat Casab ex gobernador de
Oaxaca y padre del actual goberna
dor que de la Coparmex Los diputa
dos priístas celebraron con una ova
ción a su seleccionado La función de
la Auditoría es revisar que el presu
puesto del gobierno federal se ejerza
correctamente sin desvíos corruptos
Podrá hacerlo David Colmenares A

lo largo de los siguientes ocho años
le tocará auditar las cuentas del go

bierno de Peña Nieto y el que le siga
Organismos no gubernamentales se
habían pronunciado por un auditor
autónomo que fuera electo de manera
independiente a los intereses de la
partidocracia Esa meta ideal quedó
pendiente

En defensa del agua

Este jueves se instaló el Consejo Ase
sor de la Contraloría Ciudadana Autó
noma del Agua de Ciudad de México
Su objetivo contar con una instancia
con arraigo comunitario y ciudadano
con el fin de vigilar y cambiar la
forma en que se maneja la distribución
del líquido ante el embate del cártel
inmobiliario y la corrupción de las
autoridades Universidades y represen
tantes de comunidades constituyen la
organización que busca una distribu
ción equitativa No se deben seguir
ejecutando proyectos para saquear el
agua de zonas de marginación ex
presó Manuel Araujo uno de los líde
res del Frente Mazahua La contraloría
surge en un momento crítico en el
que cientos de proyectos inmobiliarios
están por ejecutarse sin regulación
ni planificación amparados por la
corrupción de funcionarios de las de
legaciones y el gobierno capitalino
Se están usando argumentos de carác

ter político unos partidos echando la
culpa a otros cuando en el fondo del
problema lo que existe es una injusta

distribución Algunos tienen de más
como los grandes edificios de ofici

nas y departamentos en zonas de alto
poder adquisitivo y otros tienen que
comprar pipas para apenas satisfacer
sus necesidades elementales

JODIDOS PERO CONTENTOS

Este 20 de marzo será celebrado el Día
Internacional de la Felicidad Es intere
sante examinar la clasificación de los
más dichosos es decir los lugares más
felices del mundo En América Latina
Costa Rica es el más feliz ocupa el
puesto número 13 del listado mundial
según la Red de Soluciones para un
Desarrollo Sostenible que trabaja en
conjunto con la ONU México ocupa el
lugar 24 y Chile el 25

Ombudsman social

Estimado Enrique Soy profesor de
la educación y mi SAR lo maneja
Pensionissste Según la norma a partir
de los 65 años de edad puedo retirar lo
ahorrado en el SAR Con ilusión em
pecé el trámite de retiro en septiembre
de 2017 después de cumplir 70 años
de edad Es el caso que después de
más de seis meses de trámites no he
visto cristalizado mi anhelo contar
con lo ahorrado No me explicaba la
razón y los burócratas encargados
de los trámites menos Hasta ahora me
doy cuenta de por qué se han negado a

reintegrarme mi ahorro Se perdió por
un pésimo manejo de los expertos
financieros Qué hacer Llorar rezar
o mentarles la suya

J Agustín Flores

R Puede servir como desahogo lo que
usted dice llorar rezar o mentarles la
suya Pero eso no hará que recupcre su
dinero En el caso de Pensionissste lo que
se requiere es la organización de los afec
tados porque podría ser que hasta proceda
una acción penal contra los responsables
de que se hayan perdido 400 millones de
pesos que según esto fueron invertidos
en la compra de acciones de ICA
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íjlr Twiteratti
No puedo parar de reír con la noción
de Anaya de grupo de choque cinco
señoras con pancartas hartdmade gri
tándole en el aeropuerto

Paula Sofia pauletta sofia

Primero la PGR perdonando a César
Duarte luego el chantaje a Santiago
Nieto por Odebrecht Están abriendo la

jaula del tigre Son ellos siempre ellos
Bebedeluz

#LaONUSobreAyotzinapa recomienda
al Poder Legislativo una#FiscalíaQue
Sirva Como reforma constitucional y
Ley Orgánica que garanticen indepen
dencia autonomía y profesionalismo
de la Fiscalía General de la República
con órganos de control interno y de
rendición de cuentas

diegoluna

Twitter y Facebook galvanochoa galvanochoa gmail com
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México SA
i Guajardo adiós TLCAN I Mágico tres igual a dos I México Canadá viudas
Carlos Fernández Vega

Sistemáticamente negada la posibi
lidad de que el Tratado de Libre Co
mercio de América del Norte

TLCAN terminara en calidad de fiam
bre parece que ahora el sepulturero ofi
cial de ese mecanismo trilateral es el pro
pio gobierno peñanietista quien a lo largo
de siete meses de modernización de
plano ya no siente lo duro sino lo tupido

Parece mentira pero el siempre sonrien
te y entusiasta en público Ildefonso
Guajardo secretario mexicano de Econo
mía finalmente se vio en la penosa nece
sidad de aceptar que México y Canadá
deben estar preparados para vivir con un

TLCAN sin Estados Unidos

Pero la resignación de Guajardo no al
canzó para eliminar totalmente su perma
nente negación porque del deben estar
preparados de inmediato pasó a inten
tar revivir el cadáver aunque en partes

En el Foro Económico Mundial sobre
América Latina celebrado en Sao Paulo
cuestionaron al funcionario mexicano so
bre el riesgo de que el TLCAN llegue a su
fin y Guajardo de inmediato sacó la cas
ta No porque el tratado continuará entre
Canadá y México porque al final del día
lo importante es enviar un mensaje de que
se cree en el libre comercio Estados Uni
dos es el que decidirá estar dentro o fuera

Mágico porque con todo y santos
óleos un acuerdo trilateral se transforma
ría en otro bilateral pero según Guajar
do sería el mismo nadie saldría raspado
y no se alteraría la bonanza económica tan
cacareada Sí pero no pues y tal vez ello
corresponda a la lógica sexenal de que
cinco es menor a uno

La primera ronda de negociaciones
para modernizar el TLCAN comenzó el
16 de agosto de 2017 la más reciente la
número siete concluyó el pasado 5 de
marzo y los avances si en realidad los
hay son mínimos

El esquizoide de la Casa Blanca está em
peñado en acabar con el TLCAN pero
desde el inicio de las pláticas la representa
ción mexicana sistemáticamente ha nega
do que Donald Trump boicotee las nego

ciaciones Incluso gente tan distinguida
como Luis Videgaray ha reiterado que la
salvaje actitud del empresario presidente
en realidad sólo es una táctica para lo
grar la modernización del mecanismo
comercial porque en realidad él es un so
cio y amigo de nuestro país

Pues bien allí está los resultados de su
táctica tras siete rondas mientras Méxi

co y Canadá se alistan versión Guajardo
para sacar de la chistera un tratado que ya
no será de tres sino de dos un cadáver
revolcado con el agravante de que las
economías de los socios sobrevivientes
dependen en grado sumo de la que ya no
formará parte del TLCAN

Entonces cómo procederán los cre
yentes del libre comercio que al final del
día es lo importante Qué se venderán y
comprarán entre sí Ello porque en 24
años de TLCAN como bien lo documen
ta el Instituto para el Desarrollo Industrial
y el Crecimiento Económico IDIC poco
han cambiado las cosas

En 1993 un año antes de la entrada en vi

gor del TLCAN Canadá enviaba poco
más de 80 por ciento de sus exportaciones
a Estados Unidos Para México esa cifra
rondaba 90 por ciento El resultado es
claro el proceso de globalización y aper
tura comercial implementada por ambos
países no sirvió para diversificar el desti
no de sus exportaciones

El citado mecanismo trilateral que aho
ra como por arte de magia sería bilateral
tampoco incrementó significativamente el
monto del intercambio comercial entre
México y Canadá en 1993 las importa
ciones de productos canadienses repre
sentaban cerca de 650 millones de dóla
res en 2016 sumaron 5 mil 600 millones
una cifra lejana a los 200 mil millones que
proceden de Estados Unidos Si bien Mé
xico aumentó su relevancia como com
prador de bienes canadienses para 2016
sólo representó 1 5 por ciento del total

En ese periodo las exportaciones mexi
canas a Canadá se incrementaron al pasar
de 2 mil 900 millones de dólares en 1993
a 25 mil millones en 2016 No obstante
es evidente que esta cifra es significativa
mente inferior a los 294 mil millones que
México exportó a Estados Unidos en el
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último año citado

El TLCAN subraya el IDIC resultó ser
un acuerdo entre naciones asimétricas que
confiaron en que el libre comercio sería su
ficiente para enfrentar los retos globales
Obviamente no fue así pero dice Guajardo
que lo importante es enviar un mensaje
de que se cree en el libre comercio

De hecho advierte el instituto en teoría
México y Canadá apostaron por la globali
zación pero en la práctica se consolidaron
en una relación de dependencia comercial
con Estados Unidos en grado sumo Hoy
enfrentan las consecuencias de la mono
globalización de sus exportaciones
No sorprende la modesta integración co
mercial prevaleciente entre México y Ca
nadá Diversos análisis realizados en
este último país durante el proceso que
dio origen al TLCAN enfatizaban el esca

so interés existente por el mercado mexi
cano sólo algunas empresas terminaron
por incursionar en él aunque algunas ya
lo habían hecho antes del tratado Los es
tudios mostraban una preocupación por la
ampliación de un acuerdo que en princi
pio sólo sería bilateral pues Estados Uni
dos y Canadá ya habían creado un marco
legal explícito para su creciente vincula
ción México entró a dicho proceso gra
cias a la visión geopolítica y geoeconómi
ca del presidente George Bush

El PIB de todas las provincias cana
dienses que comparten frontera con Es
tados Unidos depende del intercambio
comercial que se realiza diariamente con
dicha nación el valor va de 35 a 50 por
ciento del producto de cada provincia
La dependencia de Canadá sobre lo que
ocurra en la economía estadunidense es
evidente

Por su parte México se convirtió en una
gran maquiladora fundamentalmente de
productos dirigidos al mercado gringo
además tiene que importar de su vecino
del norte para poder terminar lo que va a
exportar al mismo país

Ambas naciones son fieles creyentes
del libre comercio y por ello intentarán
versión Guajardo convertir un acuerdo

trilateral en otro bilateral aunque no ten
gan con qué responder

Las ruanadas dil pastel

La noticia llega de Miami un puente
peatonal colápsó sobre una autopista y
cayó sobre algunos coches dejando a va
rias personas atrapadas Dicen que Ge
rardo Ruiz Esparza y sus amigos pasea
ban por la zona Y Arely Gómez
también
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Le darías tus bitcoins a Pemex
Aunque es una de las tecnologías de

moda y muchos la ven como deto
nadora de una nueva revolución en

todo tipo de industrias Pemex se ha visto
muy calladita con sus incursiones en el mundo
blockchain Desde noviembre de 2017 la em

presa más grande de México se menciona en
iniciativas en las que las monedas virtuales y
las plataformas blockchain son parte central

En un primer caso Petróleos Mexicanos
no va tan involucrada directamente ya que
se trató del anuncio de que una gasolinera
marca Pemex en la zona metropolitana
de Guadalajara sería la primera en recibir
monedas virtuales como pago

De la mano del emprendimiento mexicano
Beluga Pay la gasolinera en Tlajomulco de
Zúñiga quedó lista para recibir pago de sus
clientes en ethereum una de las monedas
virtuales más populares en la actualidad

Con ello aunque sea por medio de un
franquiciatario Pemex se convirtió en la
primera petrolera en aceptar criptomone
das como forma de pago

Asimismo hace unos días Petroteq Ener
gy que desarrolla e implementa soluciones
tecnológicas para la industria energética
anunció que la petrolera mexicana se con
virtió en la primera empresa de gran calado
en adoptar e integrar una plataforma basa
da en blockchain para gestionar su cadena
y sus operaciones en petróleo y gas

Petroteq administra un grupo global lla

mado Petrobloq Global Blockchain Industry
Consortium PetroBLOQ y con sus herra
mientas apoyará a Pemex para que migre
sus procesos de negocios a esa plataforma
de datos masivos y la idea dicen servirá
para que la empresa optimice todas sus
operaciones desde exploración producción
y venta de hidrocarburos

Aunque en el mundo blockchain Petroteq
no es muy conocida resulta que la consultora
Deloitte la considera como una de las fir

mas con mayor potencial para crear un nue
vo estándar industrial con esta plataforma

Qué beneficios busca Pemex con bloc
kchain Más que nada tener un orden en
todos sus procesos sobre todo en cuanto
a su relación con clientes proveedores y
aliados y lo más relevante transparencia en
todas las transacciones que realiza

Y justo en la parte estratégica ahora que la
continuidad de la reforma energética está en
el ojo del huracán ante un cambio de régimen
la tecnología de PetroBLOQ sería fundamental
para crear una estructura más ligera en los
procesos transaccionales de Pemex ya que
habría menos intermediarios en cada paso

Ya muchos sectores especializados
consideran estos hitos de Pemex cobrar en
criptomonedas y adoptar blockchain como
el camino a seguir por la industria

Habrá que ver si la firma da un salto
cuántico o se queda hundida en los panta
nos de la opacidad burocrática M

 CP.  2018.03.16



Pág: 12

Más desarrollos
La desarrolladora de vivien
da Javer invirtió en 2017 más

de 300 mdp en Quintana Roo
entidad a la que considera un
polo de desarrollo turístico
V uno de los mercados más
atractivos del país René
Martínez director general de
Javer explicó que la empresa
se enfoca en mercados con
un alto índice de formalidad
como resultado del número

de empleos Lo anterior lo
señaló porque el Infonavit es
uno de sus principales pro
motores de crédito mismos
que otorga solo a quienes
tienen un trabajo formal
Javer invertirá este año 60

mdp adicionales a los de 2017
en ese mismo estado donde
planea abrir tres desarrollos

Las más
respetadas
Otra lista de Forbes Ahora
la de las empresas con la
nejor reputación a escala
nundial por supuesto en su
mayoría suizas alemanas
estadunidenses japonesas o

n el más global de los casos
ransnacionales En la edición
018 se felicita a Rolex que

jstenta el primer lugar y a la
iue le siguen Lego Google

Canon The Walt Disney Sony
Adidas Bosh BMW Group y
Microsoft

Adiós
Que mejor momento para
decir adiós que en un máximo
evento Eso fue lo pensó
María Ariza y es que tras
concluir de manera exitosa
la edición 13 del Summit de

Capital Privado dijo adiós a
la dirección general de la Aso
ciación Mexicana de Capital
Privado Amexcap La tam
bién fundadora de la empresa
Facial Design ocupaba el
cargo desde 2013 y ahora se
aleja para emprender nuevos
proyectos Mucha suerte

En remodelación
Aunque no quiso especifi
car detalles la plataforma
Reservamos mx reveló que al
terminar el primer semestre
de este año los viajeros mexi
anos tendrán novedades en

u plataforma online Quizás
están enfocadas en nuevas

alianzas como las que ya
iene con empresas de la talla
Je Uber Booking y Airbnb
o que tiene muy claro esta
rma es que su crecimiento

se enfocará en la preferencia
Je sus clientes
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Dónde está la crisis
II

desde mediados de la década de los noventa el país tiene
un nivel de tipo de cambio móvil El peso dejó de ser la últi
ma línea de defensa para convertirse en un amortiguador
Hay quienes no pueden superar los tiempos en los que una
devaluación era sinónimo de crisis ahora simplemente es
una depreciación

El segundo punto tiene que ver con la liberación del pre
cio de la gasolina que es una medida económicamente co
rrecta socialmente justay hasta ecológicamente pertinente
Basta recordar que 70 del subsidio se concentraba en los
dos deciles de mayores ingresos y como porcentaje del gas
to total de las familias las de menores ingresos destinan
una menor proporción a gasolina o transporte

Sorprendentemente apareció otro mito que está de
moda Si bien es cierto que desde hace unos tres años se co
menzó a decir que la deuda del país estaba creciendo fue
ra de control cuando los hechos demostraron que México
es el único país de la OCDE que ha bajado su deuda como
porcentaje del PIB no han faltado los que mientan ya sea
por desinformados o por mala fe según la cual la deuda ha
crecido en términos de pesos

En todo el mundo la deuda de los países se mide como
porcentaje de su PIB hacerlo de otra manera es una graví
sima incorrección que reitero puede ser producto de una
gravísima falta de seriedad profesional ya sea por desinfor
mación o por mala voluntad Si alguien le sale con esas afir
maciones es como aquel doctor que le dijera que el cerebro
está ubicado entre las rodillas

Otro de los presuntos intentos de descalificación tiene
que ver con lo supuestamente bajos que son los sueldos

s i i
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formal No me detendré
para hacer un detalla
do análisis sobre el he
cho de que los salarios
dentro de la economía
formal son 40 más
productivos que en la
economía ilegal

Simplemente valdría
recordar la existencia de

una red de protección
social a través del IMSS
Infonavit Consary el acceso al sistema financiero

Resulta mucho más fácil hacer una pregunta de sentido
común Por qué el empleo formal está creciendo más que
los últimos dos sexenios juntos y disminuyendo la informa
lidad Simple y llanamente porque los trabajos con presta
ciones son mejores que aquellos que no las tienen

PROMUEVEN AHORRO
Un grupo de legisladores de diversos partidos entre los
que se cuentan los diputados Susana Corella Claudia
Corichi Federico Dóring Alma Lucía Arzaluz Minerva
Hernández Jonadab Martínez Juan Fernando Rubio
Vidal Llerenas y los senadores Héctor Flores Jorge Luis
Lavalle Jesús Casillas y Mario Delgado presentaron ayer
cinco iniciativas que tienen como centro proteger el ahorro
popular procurando que mantenga su valor

El espíritu de los legisladores es de proteger justamente a
quienes menos dinero tienen ante procesos de incertidum
bre volatilidad y posibles movimientos bruscos en la eco
nomía Habrá que estar pendientes de este paquete que ha
comenzado a tener trámite legislativo

Primera Que las personas que tengan intereses reales

1 ICgdLl VUo dUllLjUC llUllllUdilllCUlC SCdll pUMUVUi I IU CMC11

sujetos a retención de impuestos
Segunda Que se promueva el ahorro complementario y

voluntario sin límite en las Afores y en los planes personales
de retiro

Tercera Permitir la deducción al cien por ciento de las
aportaciones que hagan los patrones a los fondos de ahorro
para los trabajadores

Cuarta Que se amplíen los plazos y mecanismos para
conservar las cuentas de ahorro Inactivas y si se diera el
caso que los recursos se utilicen para mejorar la infraes
tructura de inclusión financiera

Quinta Que se promueva el ahorro a través de monedas
de plata con el objeto de conservar el valor del ahorro frente
a la inflación y como opción para invertir en bienes que no
pierdan a través del tiempo

Algunas de estas iniciativas ya fueron turnadas a la co
misión de hacienda de la Cámara de Diputados y las que
entraron por el Senado de la República fueron reenviadas
a los diputados puesto que son ellos quienes tienen la
responsabilidad ya que tienen que ver con modificacio
nes a la Ley del Impuesto Sobre la Renta Sin embargo
los senadores analizarán las iniciativas relacionadas con
las cuentas inactivas y la promoción del ahorro a través
de la plata
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Guajardo abre
posibilidad a
acuerdo bilateral
con Canadá

Al participar en el Foro Económico Mundial sobre Amé
rica Latina que se realizó en Brasil Guajardo aceptó que des
pués de abril los términos de la negociación podrían cambiar
por las elecciones tanto en México en julio próximo como en
Estados Unidos en noviembre

Reiteró que México prefiere un acuerdo tripartito pero
abrió las puertas a un acuerdo bilateral con Estados Unidos
que desde luego no sería lo ideal porque la mayor parte del
comercio exterior de México más del 76 es con Estados
Unidos y no con Canadá

El problema es que en el mejor de los casos se prevé que en
la próxima Ronda se cierren sólo 13 de los 30 capítulos a pesar
de las las presiones políticas para llegar aun acuerdo Ayer un
grupo de exgenerales miembros del Departamento de Defen
sa de Estados Unidos le envió una carta aTrump destacado la
relevancia del TLCAN tanto en materia económica como de
seguridad nacional

DOS AEROPUERTOS
IMPEDIRÍAN CONECTIVIDAD
Las aerolíneas nacionales son las más preocupadas por la
propuesta de Andrés Manuel López Obrador de dar macha
atrás al nuevo Aeropuerto Internacional de México para cons
truir dos pistas en la base aérea de Santa Lucía Además de los
múltiples estudios como los de MiTRE que demuestran que
no es técnicamente viable tener dos aeropuertos en el Valle de
México por la cercanía del espacio aéreo las aerolíneas aler
tan sobre el elevado operativo que tendría mantener dos ae
ropuertos el ya saturado
A1CM para vuelos nació
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nales y el de Santa Lucia
con sólo dos pistas en

lugar de las 6 proyecta
das para el NAIM para
vuelos internacionales

El mayor proble
ma sería que en lugar de desarrollar el mayor hub de Amé
rica Latina con dos aeropuertos se afectaría severamente la
conectividad área nacional El tiempo promedio de una
conexión aérea es de una hora pero de mantener dos ae
ropuertos abiertos la conexión entre un vuelo internacional
para tomar un vuelo nacional sería de tres horas por la distan
cia entre los dos aeropuertos

Además del costo de duplicar las áreas de documentación
de los pasajeros las aerolíneas mexicanas enfrentarían el
problema de que un vuelo que cubre una ruta internacio
nal como México Nueva York por citar un solo ejemplo
no podría ya ser utilizado para cubrir una ruta nacional
como sí sucede hoy día con lo cual subiría en forma exorbi
tante el costo paralas aerolíneas que necesariamente se refle
jaría en alza en las tarifas áreas

DAVID COLMENARES AUDITOR SUPERIOR
DE LA FEDERACIÓN
David Colmenares fue nombrado nuevo auditor Superior de
de la Federación por la Cámara de Diputados que finalmente
logró el consenso para su aprobación casi tres meses después
de que terminara su gestión

El Congreso había recaído desde el año pasado la terna
para la elección del nuevo auditor y el nombramiento urgía
porque estaba a punto de vencer el plazo y hubiera sido nece
sario volver a iniciar el proceso de presentación de candidatos
y elección de la terna

FRANCISCO CERVANTES NUEVO PRESIDENTE
DE CONCAMIN

Pese al berrinche de Rodrigo Alpízar quien no resultó
un buen perdedor ayer Francisco Cervantes tomó pose
sión como nuevo presidente de la Concamin en sustitución
de Manuel Herrera quien logró que el proceso de sucesión
fuera transparente a diferencia de Enrique Solana presiden
te de la Concanaco quien al parecer ahora sí la próxima se
mana terminará el víacrucis legal que ha implicado la elección
de su sucesor

AMDA PROTESTA POR ATAQUES
A AGENCIAS EN MICHOACÁN
La Asociación Mexicana de Distribuidores de Automóviles
AMDA que preside Guillermo Prieto demandó al goberna
dor de Michoacán Silvano Aureoles que ejerza su autoridad
y se respete el Estado de derecho y otorgue garantía a las in
versiones tras los ataques con bombas molotov a dos agencias
automotrices en los municipios de Uruapan y Zamora

Se espera que Aureoles tome acciones enérgicas porque
el gran temor del sector privado es que en julio se multi
pliquen este tipo de actos de violencia contra comercios si
es que efectivamente se desata el tigre es decir si pierde
López Obrador en julio
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El que se ha consolidado como el mejor gestor de
apoyo en vivienda es el Infonavit que acaba de ser
reconocido en la segunda edición de la Gala de Pre
mios Inmobiliarios de Vivanuncios por la estrategia

emprendida por su titular David Penchyna quien suma
diversos premios Sólo en este año el instituto a su cargo
se coronó con el Premio Internacional de Dubái luego de
haber puesto en marcha el índice de Ciudades Prósperas
CPI en 153 municipios en coordinación con ONU Hábitat

Además se hizo acreedor al segundo lugar del Premio a la
Cultura de la Igualdad de Género en la Administración
Pública Federal pues en sus instalaciones se permite el de
sarrollo laboral sin distinciones

El Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finan
zas que preside Fernando López está afi
nando los últimos detalles para dar a conocer
su Agenda 2018 2024 documento que presen

tará a cada uno de los candidatos y aspirantes a la Pre
sidencia de la República para que tomen en cuenta sus
consideraciones en materia de las reformas que todavía se
tienen que llevar a cabo en el país entre ellas la fiscal que
contempla una reducción en el Impuesto Sobre la Renta y el
establecimiento de IVA a medicinas y alimentos y la refor
ma en materia de pensiones para elevar el nivel de aporta
ciones que actualmente hacen los trabajadores al Sistema
de Ahorro para el Retiro

Santiago Urquiza presidente de Cen
tral de Corretajes firma detrás del lan
zamiento de la Bolsa Institucional de
Valores BIVA sigue con el objetivo de

que ésta inicie operaciones antes de que termine el mes o
a principios de abril El proceso para que pueda operar ha
sido complejo principalmente porque requiere que todas
las casas de bolsa se conecten a ella Sin embargo el propio
Urquiza dice que su puesta en marcha será una realidad en
el corto plazo y se espera que a futuro permita ampliar el
tamaño del mercado al atraer nuevas empresas A la Bolsa
Mexicana de Valores que preside Jaime Ruiz Sacristán ya
le urge que el proyecto arranque

El IPADE que dirige Rafael Gómez Nava
realiza el encuentro Doing Business in
México evento que reúne a participantes de
MBA provenientes de las mejores escuelas

del mundo y que busca mostrar al país como una economía
con la base potencial y productiva para exportar productos
y servicios de alta calidad De los más de 200 participantes
provenientes de naciones como Estados Unidos Australia
Canadá China Alemania India Japón Polonia y Ucrania y
por supuesto México destacan empresarios como Enrique
Beltranena de Volaris Pablo Moreno Valenzuela de
Grupo ampm luana Ramírez Bustos de Grupo Sohin y
Arnoldo de la Rocha de Pollo Feliz
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Aterrizó el primer jugador nacio
nal con un proyecto integral
para competir ante los gigantes
globales se trata de las estacio

nes Akron marca que comanda Salva
dor Martínez de la Torre que planea
abrir600gasolineras invirtiendo mil mi
llones de pesos e inicia con 10 unidades
enla zona metropolitana de Guadalajara

Ciertamente ya existen grupos nacionales como
G 500 pero una coalición de pequeños gasolineras
encabezados por Antonio Caballero que para hacer
músculo se asoció con la multinacional suiza Glencore
que incorporar su propia molécula gboost también es
cierto que desde hace años existe el Grupo Hidrosina
de Paul Karam desde antes de la reforma energética
lo que le permitió acumular poder El caso del proyec
to Akron es diferente desde los tiempos de Mexlub la
compañía procesaba aditivos y tuvo que aprender a
competir y ahora el proyecto de la compañía dirigida
por Joel Corona agrega un elemento crucial en la ca
dena de valor Es la construcción de un centro de al
macenamiento y distribución de 300 mil barriles com
bustibles en Lagos de Moreno con un modelo integral
de logística distribución y despacho de un producto
especial basado en la tecnología Akrontech que ofrece
al consumidor 40 menos de emisiones contaminan
tes y 10 más de rendimiento Así Akron importará y
procesará petrolíferos y distribuirá en la costa Pacífico
y el Bajío que cuenta con capacidad industrial y alma
cenamiento así como una marca altamente reconocida
que sale al paso a BP Shell o Exxon Ya era hora

Infonacot mas alia de la meta En cinco años
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Volaris y ViuaAerobus posponen porA320neo ICA por
cobrar Línea 12 del METRO BIVA no iniciará este mes
FIBRA E del aeropuerto 80 aquí Wellness de PH mañana

ESULTA QUE COFECE de
R Alejandra Palacios ya

aprobó la transacción por la
que el fondo australiano IFM
Investors se convertirá en el
dueño de OHL Concesiones

Aún faltan detalles legales
que quedarían listos la próxima semana por
lo que ya se está a nada de que la española
que encabeza Juan Miguel Villar Mir cierre
esta operación que implicará 2 mil 235
millones de euros mde

La división de concesiones de OHL tuvo

que venderse para liquidar la pesada deuda
que arrastraba esa compañía

Son 22 concesiones en Perú Chile
Colombia España y México Aquí hay 8
la carretera Amozoc Perote Viaducto
Bicentenario Autopista Urbana Norte
Supervía Poetas Aeropuerto de Toluca

Via Atizapan Atlacomulco Libramiento de
Puebla y Circuito Exterior Mexiquense en
donde pronto se cerrará la venta
del 49 al fondo de pensiones
de Quebec CDPQ que lleva
aquí Alonso García Tamés

También una vez finiquitada
la venta de OHL Concesiones
es inminente la oferta pública
de compra de los títulos que
están en la bolsa antes de
Semana Santa

IFM ya tenía un 28 de OHL Concesiones
pero ahora llegará al 85 Por ley la oferta
debe extenderse a todos los inversionistas

Con ello IFM Investors que comanda
Michael Kulper ahora sí tendrá ya un pie
en firme aquí buena noticia en medio de la
incertidumbre Maneja activos por 79 mil
mdd de los cuales 45 están en proyectos
de infraestructura

Es un fondo de fondos vinculado a

otros 35 que invierten en 30 países y está
comprometido con las mejores prácticas
corporativas lo que seguramente impulsará
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en OHL Concesiones que lleva Sergio
Hidalgo y que dicho sea de paso más allá

de todo lo que se habló
salid perfectamente bien
librada de las auditorías

que se le realizaron y
de los obligados due
diligence con IFM

Como ya le platiqué
OHL seguirá aquí con
3 de sus subsidiarias
obviamente OHL

Construcción que dirige
Pedro Romero OHL
Desarrollos a cargo de
Agustín Sarasola que

construyó en la Riviera Maya el complejo
Mayakoba y OHL Servicios de Alexander
Rodal que ofrece a compañías apoyo en
limpieza mantenimiento y seguridad

Por lo pronto OHL trabaja en apuntalar
un mejor servicio al cliente para que sus
vialidades garanticen la mejor experiencia

para el que paga Hidalgo y su
equipo también se han dado a
la tarea de ayudar a mejorar
con las autoridades de la

CDMX y el Edomex los cuellos
de botella que hay en sus
vialidades

Ya se han detectado

soluciones para el Circuito
Exterior Mexiquense en

Palmas para entrar al Segundo Piso y en el
Viaducto Bicentenario

De hecho en este último desde mañana y
todos los fines de semana habrá un cambio
de sentido vehicular en el tramo Lomas

Verdes Tepalcapa para agilizar el tráfico
con el soporte del big data que arrojan sus
sistemas Así que OHL Concesiones a nada
de cambiar de piel

RECIÉN SE SUPO que la Agencia Europea
de Seguridad Aérea EASA publicó
directrices de aeronavegabilidad para
algunos modelos de Airbus A320neo
esto por algunos problemas técnicos
de los motores fabricados por Pratt
Whitney Lo anterior ha generado diversos
contratiempos en varias aerolíneas del
orbe Aquí le anticipo que las víctimas

son Volaris de Enrique Beltranena y
VivaAerobús que lleva Juan Carlos Zuazua
Ambas ya notificaron al Departamento del
Transporte de EU DOT que el lanzamiento
de algunos de sus nuevos vuelos a ese
país se pospondrían Volaris informó que
su ruta México Denver empezará según
lo planeado pero el resto iniciará hasta
octubre A su vez VivaAerobús tuvo que
rechazar dos slots de Aeroméxico porque
no cuenta con los aviones necesarios Así

que malas noticias

TODA VEZ QUE ICA que lleva Guadalupe
Phillips ya logró el concurso mercantil
fíjese que en las próximas horas la
constructora podría oficializar otra buena
noticia Todo parece indicar que finalmente
el gobierno de Miguel Ángel Mancera va
a finiquitarle el añejo adeudo relacionado
con la Línea 12 del METRO Se trata de un

pago por unos 3 mil millones de pesos
Auténticamente lluvia en el desierto

EN EFECTO LA entrada en operación de
BIVA que comanda Santiago Urquiza se
va a retrasar quizá algunos meses dado
que varias casas de bolsa ya solicitaron a
la CNBV de Bernardo González Rosas una

prórroga tal y como se lo platiqué Ayer la
autoridad prefirió guardar silencio

SE CONOCE QUE el 22 de marzo se
ofertará la FIBRA E para el Nuevo
Aeropuerto de la CDMX que comanda
Federico Patiño Va hasta por mil 600
millones de dólares El road show tanto

aquí como en EU ya se inició y concluirá a
mediados de la próxima semana Se cree
que al menos un 80 de los recursos se
captarán en México puesto que hay un gran
apetito Los inversionistas recibirán sus
ganancias amarradas a los dividendos que
genere esa terminal

MAÑANA ESTRENA SU concepto
Wellness Palacio de Hierro que dirige

Juan Carlos Escribano Estará sobre un

espacio de 7 mil 650 metros cuadrados
en su tienda en Santa Fe Ya le había

platicado de esta innovación de la firma de
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Alberto Bailleres Además del gimnasio
La Fábrica habrá espacios comerciales

para moda deportiva y una nueva cafetería
con la marca The Mashup PH espera que
sus ventas de este espacio crezcan a doble
dígito en el primer año

EL FONDO IFM

INVESTORS SE
CONVERTIRÁ
EN EL DUEÑO

DE OHL

CONCESIONES

ALBERTOAGUILAR DONDINERO MX

SACUILAR DD
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n estos días han surgido varias notas pe
Eriodísticas que describen horrorizadas

lo que según ellas ha sido un desfalco
para la pensión de miles de trabajadores
del Estado que tienen afore Pensionissste

U debido a la compra que en 2015 hizo esa
afore de acciones de la constructora ICA

que tiempo después se fue a la bancarrota y posterior
reestructura

Una de las primeras notas la publicó Reuters que el
lunes reveló que el monto de la inversión en acciones de
ICA fue de 400 millones de pesos dinero esfumado por
que tras el concurso mercantil los antiguos accionistas
lo han perdido prácticamente todo

Ya hasta Joel Ayala líder sindical de los burócratas
salió a exigir la recuperación del dinero Asimismo se ha
dejado ver que José María de la Torre Verea quien fue
director de Pensionissste cuando se realizó la inversión
actuó de manera sospechosa y encubierto por una especie
de halo de protección del entonces secretario de Hacienda
Luis Videgaray

Laverdad es que dan risa esas informaciones Cualquier
persona medianamente letrada en temas financieros sabe

que 1 cuando una acción está
n MIirHO p baratahayunagranoportunidad

iTiu tiu st para comprar y podría obte
PUEDE ACUSAR nerse un alto rendimiento 2

AL COMITÉ DE es imposible predecir el futuro
INVERSION DE como lo fue cuando Pensionisss

MAL TINO te compró los títulos de ICA 3
las afores incluyen en sus por
tafolios una miríada de activos

y nadie puede garantizar cuáles bajarán y cuáles subirán
de valor y4 el presidente de la Consar dijo que la compra
de los títulos de ICA se apegó a la legalidad

Al día de hoy hay cientos de millones de pesos de las
afores invertidos en acciones de empresas y nadie está
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asumiendo que los directores de estas afores tienen infor
mación privilegiada de lo que ocurrirá con esas emisoras

De hecho sería estúpido pensar que Pensionissste in
virtió dinero comprando títulos en el mercado a sabiendas
de que la firma quebraría

A lo mucho se puede acusar al comité de inversión de
mal tino Nada más

Yo no conozco al ex director de Pensionissste José

María de la Torre Verea hoy director en Planigrupo una
desarrolladora de centros comerciales pero alguien le
quiere hacer daño con un argumento muy bobo

Si él o ICA incurrieron en omisiones o usaron informa

ción privilegiada que la Comisión Bancaria lo sancione
Pero si no se refrendaría la idea de que se trata de un

golpeteo político donde alguien además quiere darle un
raspón inconsecuente al canciller Videgaray

TUFFIC MIGUEL UNA BALA
El director general del IMSS no para Es uno de los per
sonajes más activos de la oleada de servidores públicos
visibles del último tramo del sexenio

Ayer hablaba de inversiones de 2 mil 700 millones
para habilitar unidades médicas familiares una nueva
para cada entidad federativa Y vienen nueve clínicas
más especializadas en mama

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

SOYCARLOSMOTA

 CP.  2018.03.16



 CP.  2018.03.16



Pág: 2

 CP.  2018.03.16



Pág: 3

Cacería PRIoñtaña

WALDO
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Efecto dominó
HELIOFLORES

 CP.  2018.03.16



Pág: 5

 CP.  2018.03.16



Pág: 6

 CP.  2018.03.16



Pág: 7

 CP.  2018.03.16



Pág: 8

 CP.  2018.03.16



Pág: 9

 CP.  2018.03.16



Pág: 10

 CP.  2018.03.16



Pág: 11

 CP.  2018.03.16



Pág: 12

 CP.  2018.03.16



Pág: 13

 CP.  2018.03.16



Pág: 14

 CP.  2018.03.16



Pág: 15

 CP.  2018.03.16



Pág: 16

 CP.  2018.03.16



Pág: 17

 CP.  2018.03.16



Pág: 18

Soltar al tigre NERILICÓN
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Financiamiento público
PERU JO

 CP.  2018.03.16



Pág: 20

 CP.  2018.03.16



Pág: 21

 CP.  2018.03.16


